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ESPADAS Y PALA-

otro?

co sentido.

derlo.»

LA DESTITUCION
«¡Qué error, qué inmenso error!» era el título de aquel 

artículo de Ricardo de la Cierva en julio de 1976 que criti
caba la irrupción en el panorama político del primer Go
bierno Suárez. ¿Cómo definiría el ahora hombre guberna
mental y senador por la UCD la decisión de destituir al 
general de Brigada Prieto López de la Jefatura de la VI Zona 
de la Guardia Civil con sede en León?

sí sola. ¿Qué criterios se han 
seguido para cesar a uno y

(De "Mundo Diario")

Probablemente el señor 
De la Cierva no diga nada.
Pues nosotros utilizamos el- 
«¡qué error, qué inmenso 
error!» suyo para referimos 
al acuerdo tomado por el 
Consejo de Ministros del 
pasado viernes. Hace unos 
días abordábamos en esta 
sección los discursos del 
mencionado general Prieto 
y el del capitán general de 
Canarias Mateo Prada Ca
nillas. La pregunta brota por

no definirse con respecto al

El general Prieto, que ya 
fue sancionado en 1975 por 
el Gobierno de Arias, a 
instancias del. entonces mi
nistro de la Gobernación 
García Hernández, ha vuel
to a decir lo que ya ha dicho 
más veces: que la Guardia 
Civil no dispone de medios 
para las misiones que se le 
encomiendan. Y decimos 
más veces porque el 12 de 
octubre de hace tan sólo un 
año, se manifestó en idénti

Lo que más nos preocupa 
es que el error garrafal del 
Gobierno sea capitalizado 
por sectores de la extrema 
derecha (como casi siempre) 
de las formas más variopin
tas. Basta señalar que en 
el funeral de Carrero que 
recogemos en esta misma 
página, gritaron “ ¡Prieto, 
Prieto. Prieto!”

Estamos de acuerdo con 
Manuel Fraga cuando de
clara que es una equivoca
ción y^ una injusticia. «Re
sulta paradójico — señaló 
Fraga— que un Gobierno 
que quiere mantener el or
den entese Consejo de Mi
nistros cese al general Prie
to precisamente por defen-

Con todo ello queremos 
dejar bien sentado que si los 
que tienen que hacer políti
ca, actúan como én esta 
ocasión, de modo tan impo
lítico, mejor es que se 
dedkpien a escardar cebolli-

nos. Nos consta que la 
destitución del general ha 
afectado profundamente a la 
Guardia Civil y que, una vez 
más, no se ha calibrado del 
todo la onda expansiva de 
una medida que sólo hace 
que alimentar nerviosismo.

Curiosamente, el presidente 
del Senado Antonio Fontán, 
ha manifestado en Las Pal
mas que no hay posibilidad 
de un golpe militar y que el 
Ejército español no tiene 
vocación de «golpe de coro-

ndes».

DECISION 
ANTIPOLITICA 
POR EXCELENCIA

Carlos Luis Alvarez 
«Cándidq» acaba su artículo 
en «ABC» acusando al Go
bierno de usar a veces más 
energía de la necesaria y 
otras menos. Antes dice es
to:

«El Consejo de Ministros 
debió fijarse, a mi entender, 
no en la pura mecánica de la 
situación creada, sino en la 
ruptura dialéctica que ha 
originado su decisión. Esa 
ruptura significa, nada más 
ni nada menos, que el 
Consejo de Ministros ha po
litizado a la Guardia Civil. 
La ha politizado ante los 
ojos de todos los ciudadanos, 
mediante una decisión que 
yo reputo de antipolítica por 
excclenciá.

La equivocación es abru- 
ma^pra, lo mismo si vemos 
el asunto desde la izquierda 
que desde la derecha. ¿Es 
posible que el Gobierno, aún 
manteniendo su parecer, no 
hubiera podido ejercer su 
autoridad introduciendo 
menos fricción en el caso, 
cuidando del “ethos” profe
sional de la Guardia Civil?»

DISCRIMINACIONES

Un editorial del «Diario 
16» defiende el siguiente 
punto de vista.

«Si el donscjo de Minis-

/beSTíTUCIÓH 
BICN eiTCNDÍM 
QdPieaA FDR. 
\ UNO MíSMO..->

tros decidió cesar en el 
mando al general de la 
Guardia Civil Antonio Prie
to López, a raíz de una alo

cución de éste en un acto 
público en la que criticaban 
casos concretos de utiliza
ción de las Fuerzas de Orden 
Público, no se explica su 
pasividad en el caso del ca
pitán general de Canarias, 
teniente general Mateo P-ra- 
da Canillas, que, casi coin
cidiendo en'el tiempo, hizo 
sin consultar unas abruptas 
declaraciones a la prensa.

Podríamos traer a cola
ción otros casos de oficiales 
de instituciones armadas 
que han recibido trato dis
criminatorio, como el del 
capitán de la Guardia Civil 
Luis Alonso Vallès, expe
dientado y sancionado a dos 
meses y un día de prisión 
militar por negarse a disol
ver una manifestación auto
rizada por el alcalde de To
losa, y el del teniente coronel 
Tejerc, arrestado’ por falta 
leve tras disolver una mani
festación autorizada por el 
Gobierno Civil de Málaga.

Consideramos que 1^ je
rarquías militares, cuando 
actúan en d ejercicio de su 
función, han de abstenerse 
de hacer dcclaráciones de 
índole política partidista o 
de critica al Gobierno, lo 
que podría ir en contra de la 
neutralidad ideológica de 
los institutos armados y de 

iOTeniA 
blACIWM.

su necesaria subordinación 
al poder. En consecuencia, 
todas sus intervenciones pú
blicas deben ser tratadas con 
el mismo baremo e incluso 
diríamos que con más rigor 
aquellas que se opongan 
abiertamente a las nuevas 
reglas de convivencia que 
han elegido los españoles y 
que han sido plenamente 
asumidas por la Corona.»

El novelista Angel Palo
mino, que también es militar 
de carrera, dirigía estas pa
labras al general como com
pañero de promoción, desde 
«ELI Alcázar».

«Te sigo ahora, en tu ges
to serio,' ordenado y justo; 
preciso. Honrando a tus 
muertos y explicando a los 
vivos con palabra sobria, de 
soldado, que el deber es de 
todos, que España somos to
dos. Y que todos somos hijos 
de Dios. Aunque Dios, 
también, lo tienen, o creen 
que lo tienen, secuestrado y lo 
utilizan para caprichosos re
partos de premios y descalifi
caciones.

Oacias, mi general, por tu 
e^>ada limpia, por tu limpia 
palabra, por tu ejemplo hon
roso.»
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El diputado comunista Ramón Tamames durante 
su intervención en la sesión plenaria 

del congreso. {Foto, Cifra.)MADRID, 22 (Crónica Parlamentaria de ¡a Agencia Logos, especial para A/e). 
Todas las enmiendas comunistas y socialistas al presupuesto fueron rechazadas por la 
mayoría de UCD, con el apoyo de Alianza Popular y algunos mtos suelta de otros 
grupos parlamentarios, vasco y catalán, que no pudieron ser detectados debido ala 
utilización del sistema electrónico, pese a que el reglamento establece que la votación

Rafael Arias Salgado, en su intervención en el pleno 
el que manifestó que su grupo compartía 

el criterio de urgencia a la creación de 
un comité para aclarar los suces^ 
de Málaga y Tenerife.
(Foto, Cifra.)

L^^eni^éndas a la totalidad de diez secciones fue,on ampliamente derrotadas 

que a ¡os grupos enmendantes cupiera más recurso que el del pataleo de ^lir ante a 
podium y explicar sus discrepancias sobre las pre'ásiones de gastos para el 
Reino, ¡a Presidencia del Gobi-no, el Departamento de Obras Publicas y Urbanismo 
Educación, Industria, Transportes y Comunicaciones, Quitura, la sección relativa a ¡os 
gastos de diversos ministerios, ¡as dotaciones para ¡a administración institucionai d 
servicios soao-profesionaies y e¡ presupuesto resúmen de ¡a Segundad Social. ,

Previamente. Unión de Centro Democrático había eUminadopor ¡a tension conia 
que ¡os sociaUstas auguraban abrir e¡ pieno poi ¡a manana, a¡ admitirla propuesta de 
que se pasará a segundo ¡ugar de¡ orden de¡ día e, tema de ¡a creacion deuna comisión 
de encuesta sobre ¡os sucesos de Málaga y Tenerife. Tema que probablemente pueda 
tratarse hov antes de suspender el pleno hasta el próximo día 10 de enero, en que 
debatirían ¡as interpe¡aciones y preguntai previstas.

Con la colaboración 
de AP AYER 

El CENTRO, 
un^pisonadora

EL MARATHON DE
LA TARDE _______

Con implacable decisión, 
Unión de Centro 
Democrático siguió 
aplicando el rodillo de los 
votos, en la sesión de tarde a 
todas las enmiendas que 
fueron defendiendo 
socialistas y comunistas, que 
sólo encontraron algún 
apoyo de las minorías 
vasco-catalana, y el grupo 
mixto, mientras A.P,, 
apoyaba sistemáticamente al 
Gobierno.

Comenzó la sesión de 
tarde con una defensa del 
comunista Bono, de un 
aumento de las dotaciones 
para combustible de 
nuestros barcos de la marina 
de guerra, que, dijo, se 
había reducido, hasta el 
punto de que se vieran 
obligados a incumplir sus 
funciones constitucionales 
en este momento, 
especialmente delicadas por 
el apresamiento de nuestros 
pesqueros y cuando España 
va a extender sus aguas 
jurisdiccionales.

Por la minoría catalana. 
Trías Fargas dijo que su 
grupo votaría cuestiones 
concretas, siempre que las 
previsiones presupuestarias 
reflejaran consecuencias 
económicas de decisiones 
legislativas previamente 
aprobadas por el Congreso. 
Anunció que votaría, a 
veces a favor de enmiendas 
de la oposición y otras en 
apoyo de la tesis del 
Gobierno.

A lo largo de la tarde se 
sucedieron explicaciones del 
voto, más que defensas en 
torno a la libertad de la 
enseñanza como una 
premonición respecto a los 
largos debates que este tema 
va a consumir cuando

inaugure sus trabajos la 
ponencia constitucional. 
Comunistas y socialistas 
pedían un aumento de 
dotaciones para la 
enseñanza estatal, 
especialmente, la básica, y el 
Centro mantenía el 
mantenimiento de las 
subvenciones a la enseñanza 
privada. Sin embargo, una 
desafortunada intervención 
del señor Benzo, 
confundiendo los términos, 
a juicio de socialistas, hizo 
que el representante de 
estos. Solana, acusara al 
señor Benzo de haber 
manipulado su intervención, 
confundiendo el 
planteamiento estilístico de 
la enseñanza, con el criterio 
socialista de dar prioridad a 
la resolución de las graves 
deficiencias de la enseñanza 
pública, antes que continuar 
subvencionando colegios 
privados que atiendan a la 
población escolar 
económicamente mejor 
dotada. Yo me he educado 
en un colegio religioso dijo 
Joaquín Solana, del PSOE 
y allí se me ha inculcado 
una filosofía del Estado”.

agrícolas. Comunistas y 
socialistas se oponen a este 
instituto porque entienden 
que a través de ellas se van 
a manipular las Cámaras 
Agrarias de cara a las 
próximas elecciones. Sin 
embargo, los representantes 
de UCD dieron garantías de 
que los 2.396 millones de 
pesetas con que se dotan a 
las Cámaras /fricólas, será 
posible su democratización 
y, sobre todo, mantener a 
los nueve mil funcionarios 
que antes estaban en las 
Cámaras Sindicales Agrarias, 
que fueron “dinamitadas” 
por los representantes de 
izquierda como 
instrumentos a servicio del 
caciquismo rural del antiguo 
régimen. Sin embargo, los 
representantes de Centro, 
defendieron la continuidad 
de las Cámaras, basándose
en que desde que las creara 
Joaquín Costa, en 1894, han 
servido firmemente al 
campo por encima de los 
regímenes que han incidido 
sobre ellas. Los 
rep resen 
izquierda 
mucho de 
de que no

LA DISCUSION
SOBRE LA ENSEÑANZA

Por parte comunista, el 
señor Solé Turá precisó
sobre este tema que no 
había que contraponer la 
libertad y la estatificación. 
Tenemos que eliminar los 
actuales privilegios y dar 
prioridad al sector público y 
esto puede hacerse sin 
debilitar el principio de 
libertad de la enseñanza”.

El otro gran debate de 
primeras horas de la tarde se 
suscitó en torno a las
subvene 
Instituto 
Agrarias

iones 
d e I

para el
R elaciones

y las cámaras

tantes de la 
se preocupaban 
dejar constancia
se trataba de ir 
funcionarios decontra los ----------  

las Cámaras, sino de evitar 
que fueran un instrumento 
de continuidad del
verticalismo agrario 
anterior. . . ,

Aunque, en un principio, 
el portavoz de UCD, Pérez 
Llorca- iba distribuyendo el 
juego entre los distintos 
diputados de su grupo para 
que fueran respondiendo a 
las diferentes enmiendas, 
llegó un momento en que el 
Centro renunció incluso a 
intervenir en defensa de la 
comisión, I imitándose a 
ejercer el principio 
democrático del voto. Si 
bien en el tema de las

Todas las enmiendas de la 
izquierda fueron rechazadas 
y el Congreso aprobó los 
presupuestos generales 
del Estado

Cámaras Agrarias la 
votación en la enmienda 
sumó el apoyo de los 
socialistas, comunistas, 
catalanes y vascos, el 
Centro, que procuraba 
evitar que los congresistas 
salieran a los pasillos, logro 
superarla por 155 votos 
contra 141. Sin embargo 
esta fue la más “apurada” 
votación de las numerosas 
con que el Centro fue 
barriendo las enmiendas de 
la izquierda.

A las ocho de la tarde, el 
cansancio era tal en los 
rostros de los diputados, 
que el presidente del 
Congreso les concedió un 
descanso de media hora.

TODAS LAS 
ENMIENDAS 
RECHAZADAS

Por fin a las once y 
veinticinco de la noche 
quedaban aprobados los 
presupuestos general del 
Estado para el año próximo, 

habersedespués d e 
en la sesiónrechazado

nocturna el resto de las 
enmiendas de socialistas y 
comunistas a diferentes 
partidas presupuestarias.

No se admitieron las 
acusaciones socialistas sobre
la actuación de Mercasa y 
Mercosa ni tampoco los

ataques a la función del 
Ministerio de Cultura, que 
fue defer.;dida por el 
Ministro del Departamento, 
Cabanillas, quien recusó la 
intención de los grupos de 
izquierda de apoyar los 
equipamientos culturales es 
decir, el sentido estatalista 
de la cultura, en lugar del 
sentido mas liberal y 
democrático del estímulo a 
la creación cultural por la 
vía de los convenios con los 
entes locales, provinciales y 
regionales.

También se rechazaron 
tas enmiendas del PSOE 
sobre» el Instituto Nacional 
de E stad íst ica y Jas 
comunistas y socialistas 
sobre el presupuesto-resu
men de la Seguridad Social.

Tras la aprobación de los 
presupuestos, se sometieron 
a aprobación cinco créditos 
extraordinarios para 
distintos ministerios, que 
fueron aprobados con los 
votos favorables del 
centrista y socialista y los 
votos en contra de 
comunistas y otros grupos 
minoritarios.

Al llegar a los créditos 
relativos a Televisión 
Española, que tienen 
enmiendas a la totalidad, el 
presidente (eran las doce 
menos veinte), suspendió la 
sesión, para reanudarla hoy.

AS
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CONTINUA SU PUBLICACION 
EN EL B,O.E.

ORDENANZA

El "día de las 
grandes frustraciones"

Hoy es día de paga de la extraordinaria de 
Navidad. Por consiguiente es, tambjén el “Día 
de la Gran Frustración Nacional” porque a pesar de 

todos esos millones de crédito del Banco de España 
para pagar la “extra” de Navidad, los empresarios 
españoles no han caído en la ratonera del reembolso a 
treinta días, y los que se han metido en ella... ya 
veremos cuando reembolsan.

Sobre este tema de la supuesta generosidad 
crediticia de las autóridades monetarias, ya 
circulan por los medios empresariales chistes de 
un aplastante realismo.

Y junto a ios chistes las notas picantes, las 
legítimas palabras desgarradas de millares de 
empresarios que están tocando fondo en sus 
posibilidades de aguante, pese a esas 
"estratosféricas” opiniones de Ramón 
Tamames, del que a muchos industriales les 
gustaría conocer cual es el importe de la 
nómina que paga él cada semana a la gfan 
familia laboral española.

LABORAI
MADRID, 23 (Europa 

Pres^.— El Boletín Oficial 
del Estado continúa hoy la 
publicación de la ordenanza 
laboral de trabajo para 
Radiotelevisión Española, 
aprobada por orden del 
Ministerio de Trabajo el 
pasado día 19 de diciembre 
de 1977.

En el capítulo de 
deberes, la ordenanza 
laboral señala, entre otras 
cosas, que todo trabajador 
de RTVE está obligado a 
realizar, durante el horario 
de trabajo, ocupaciones 
propias del mismo, a 
guardar el secreto 
profesional, a residir en uno 
de los términos municipales 
del área que determinen 
RTVE para cada centro de 
trabajo, y a presentarse en el 
lugar de trabajo con aseo y 
decoro.

En cuanto a las 
incompatibilidades, dice que 
d personal de RTVE no 
podrá pertenecer, ni prestar 
ningún tipo de servicios, a 
cualquier empresa que

DERIVE
realice suministros a RTVE, 
que será objeto de sanción 
el trabajador de RTVE que 
pertenezca a la plantilla, o 
tenga alguna dependencia 
laboral, de otra empresa 
informativa o dedicada a la 
difusión de sonido e imagen.

Por otra parte, indica 
que todos los trabajadores de 
RTVE que desempeñen 
profesiones colegiados 
deberán ponerlo en 
conocimiento de la empresa, 
y nimca podrán actuar, en 
su ejercicio profesional, en 
contra de los intereses de 
RTVE.

Igualmente, la ordenanza 
regula las faltas que pueden 
ser cometidas por el 
personal laboral de RTVE, 
así como el tipo de 
sanciones que pueden ser 
aplicadas en cada caso.

En otro orden de cosas, 
la ordenanza indica que, en 
el plazo de tres meses, 
RTVE someterá a la 
probación del Ministerio de 
Trabajo los documentos que 
justifiquen el estricto 
cumplimiento de lo

TERMINO LA HUELGA 
DE ACTORES

MADRID, 23 (Logos).- Los 
actores y técnicos del espectácu
lo que se encontraban en huelga 
desde el pasado lunes en solida
ridad con el director del grupo 
catalán "Els Joglars", han deci
dido reincorporarse a sus pues
tos tras una asamblea celebrada 
esta mañana en el Teatro Barce
lo, que finalizó con una vota
ción que arrojó el siguiente re
sultado: 189 votos a favor, 36 
en contra y 15 abstenciones.

Esta decisión ha sido apoya
da por todas las organizaciones 
y sindicatos, excepto de la CNT 
que considera que no se ha con
seguido el objetivo que se perse
guía (liberación de Boadella). Al 
término de la asamblea, la coor
dinadora ha leído un comunica
do firmado por una veintena de 
asociaciones y centrales sindica
les en el que considera que la 
huelga ha sido un triunfo, y ha
ce un llamamiento a la unidad a 
todos los actores y señala que la 
vuelta ai trabajo no significa 
abandonar la lucha por la liber
tad de expresión, que será conti

nuada en días sucesivos con pe- 
gatinas que aludan a ello en las 
representaciones, comunicados 
antes de cada función, y la ce
lebración dé una fiesta mons
truo fin de año para recaudar 
fondos.

Esta mañana la coordinado
ra mantuvo una entrevista con 
el ministro de Cultura Y di
rector general de Teatro, quie
nes les dijeron a los actores 
—según manifestaron ellos a la 
salida— que el mundo del 
espectáculo ha dado pruebas de 
cordura serenidad y firmeza, 
mostrando una madurez hasta 
ahora desconocida. Y que el 
Gobierno ha estado muy intere
sado y preocupada por el tema. 
"Todos óramos uno -les dijo el 
ministro. El Gobierno continúa 
preocupado y espera que los 
pactos de La Moncloa eviten en 
el futuro que se produzcan 
situaciones como esta".

Asimismo la coordinadora 
ha hecho púbicio otro comuni
cado en el que hace un llama
miento general a todos los acto-

res para el próximo día 19 de 
enero, fecha en que se celebrara 
una reunión en la AISS de cara a 
la unidad de la profesión y en la 
que se debatirán temas como la 
profesionalidad, elecciones sin
dicales y alternativas al paro de 
la profesión.

ordenado en las 
disposiciones finales de la 
misma. Hasta que no se 
proceda a esta aprobación, 
el personal de RTVE seguirá 
percibiendo los importes 
retributivos vigentes en la 
actualidad.

Por último, la ordenanza 
define las diferentes 
categorías profesionales del 
personal de RTVE, y las 
condiciones necesaria páfa . 
acceder á las mismas.

LOS VECINOS PARALIZAN
EL METRO

BARCE LONA, 23 
(Cifra).— Unos trescientos 
vecinos de los barrios de 
Publia Casas, en Hospitalet, 
y Can Vidalet, en Esplugas, 
paralizaron el servicio del 
“metro" durante unos 20 
minutos.

Los vecinos decidieron 
llevar adelante esta acción 
de fuerza, tras una asamblea 
convocada por el central 
cultural "Can Ca-Livet" y la 
asociación de vecinos de 
Publia Casas. En ella se 
protestaba por las continuas 
vibraciones a que se ven 
sometidos los edificios de la 
zona, desde la inauguración 
de la línea de metro que va 
desde Publia Casas hasta San

lldefondo, las cuales han 
producido en algunos casos 
grietas de gran 
consideración.

Tras el acuerdo de la 
asamblea los vecinos se 
trasladaron a la estación del 
metro y, después de hablar
con los empleados de la 
compañía, decidieron 
mantener las puertas
abiertas del convoy como
forma de 
servicio.

paralizar el

Cuando ya la 
manifestación se disolvía se 
personaron al lugar fuerzas 
de la Policía Armada, 
quienes no intervinieron de 
modo alguno contra los 
citados vecinos.

el d ía
SANTORAL: S. Juan de 

Kenty, presbítero, y Sta. 
Victoriana, virgen.

EL SOL sale a las 7,36 y se 
pone a las 16,53 (hora solar)

LA LUNA sale a las 15,46 y se 
pone a las 5,30

No creas en el santo si no 
vieres el milagro.

*

No crece el río con agua lim
pia.

•
Noche buena, si hay cena; 

que si ayuno te la pasas, llámala 
noche mala.

1529.- Tratado o paz de 
Bolonia, que puso fin a las 
disensiones entre el Papa, Clemente 
VII y Carlos I de España. Fue uno 
de los tratados más importantes de 
la época, pues parecía prometer una 
gran era de paz.

1722,- Nace en el condado de 
Lancaster (Inglaterra) Ricardo 
Arkwirght, criado de barbero en su 
juventud, inventor del primer 
bastidor para el hilado de algodón, 
que revolucionó esta industria.

1 753.- Primera y solemne 
distribución de medallas de oro y 
plata a los artistas premiados por la 
recien creada Academia de Bellas 
Artes de San Fernando.

1781.- Despedido con delirante

efemérides
entusiasmo por el pueblo de los 
Estados Unidos, José Smith, 
fundador de la secta de los 
mormones o mormonismo (1827).

1828.- Chile adopta un nuevo 
himno nacional, conservaba la letra 
del anterior pero con nueva música. 
Debida al español Ramón Carnicer.

1865.- Se constituye en París la 
Unión Monetaria Latina.

1881.— En Moguer (Huelva) 
nace Juan Ramón Jiménez, Premio 
Nobel de Literatura én 1956.

1887.— Nace en Palencia el 
escultor Vctoriano Macho. Es uno

BANCO CENTRAL, S. A. 
BANCO IBERICO, S. A.
PRIMER ANUNCIO DE FUSION

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 
143, en concordancia con el artículo 134, de la vigen
te ley sobre Régimen Jurídico de las Sociedades Anó
nimas y en la ley 83/1968, de 5 de diciembre, se hace 
público que las Juntas Generales Extraordinarias de 
accionistas del Banco Central, S.A., y del Banco Ibéri
co, S.A., celebradas, de acuerdo con los requisitos exi
gidos por el artículo 58 de la ley de Régimen Jurídico 
de las Sociedades Anónimas, el día 21 de diciembre 
de 1977, han acordado la fusión de ambas entidades 
mediante la absorción del Banco Ibérico, S.A., por el 
Banco Central, S.A., y consiguiente disolución, sin 
liquidación, de aquél.

En virtud de este acuerdo, cumplidas que sean to
das las prescripciones legales, el patrimonio del Ban
co Ibérico, S.A., será traspasado en bloque, a título 
universal, al Banco Central, S.A., que lo adquirirá y 
se hará cargo de todos los bienes, derechos y obliga
ciones de todas clases y de todas las actividades ban- 
carias y no bancarias del Banco ibérico, S.A.

El Banco Central, S.A., se hará cargo de la totali
dad del personal — directivos, empleados, subalternos 

'y oficios varios — que compone la plantilla del Banco 
Ibérico, S.A., incorporándose a la suya, en las mismas 
condiciones de retribución, categoría y condiciones 
de trabajo que tiene en la actualidad, manteniendo 
cualquier ventaja de orden general o individual de que 
disfrute, con las mismas características con las que el 
Banco Ibérico, S.A., las hubiera establecido. De la 
misma forma, bajo iguales normas, quedará integrada 
en el Banco Central, S.A., la plantilla de pasivos y 
pensionistas del Banco Ibérico, S.A.

Para llevar a cabo la citada fusión, y en cumpli
miento de lo dispuesto en el artículo 142 de la ley 
de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas, el 
Banco Central, S.A., ha acordado ampliar el capital 
social en la cuantía que proceda, hasta la cifra máxi
ma de 3.217.760.000 pesetas, mediante la emisión, al 
tipo de la par, de hasta 6.435.520 acciones nominati
vas de 500 pesetas, valor nominal, cada una, destina
das a ser ofrecidas en canje a los accionistas del Banco 
Ibérico; S.A., en condiciones de absoluta paridad y 
sin desembolso alguno por parte de éstos, mediante la 
entrega de una acción del Banco Central, S.A., de 
500 pesetas de valor nominal pór cada acción del Ban
co Ibérico, S.A., de 500 pesetas nominales de que 
sean titulares, con derechos políticos y económicos 
iguales a los de las que tiene actualmente en circula
ción el Banco Central, S.A., y con derecho a partici
par en los beneficios sociales a partir del 1 de enero 
de 1978. Respecto de esta ernisión no será utilizable, 
en razón de la finalidad de la misma, el derecho de 
suscripción preferente de los accionistas del Banco 
Central,S.A.

En relación con lo dispuesto en los artículos 144, 
145 y concordantes de la ley de Régimen Jurídico de 
las Sociedades Anónimas, se comunica que, por orden 
del Ministerio de Hacienda de 19 de diciembre de 

-a977,s_se<jhan ^néedída a esta fusión u-benef ici os fó
cales de los prevfstos'pór"' el decreto 2.910/19’74, de - 

b25 de «noviembre; y disposiciones complementarias, 
sobré concentración eintegración de empresas, por 
lo que es aplicable al ejercicio de los derechos regula
dos en aquellos preceptos de la ley de Sociedades 
Anónimas, el plazo y demás circunstancias expresados 
por la ley 83/1968, de 5 de diciembre. Las Juntas Ge
nerales Extraordinarias de una y otra entidades ban
carias han facultado expresamente a los respectivos 
Consejos de Administración para que puedan aplicar, 
en su caso, lo dispuesto en el húmero 3 del artículo 
único de la citada ley 83/1968, de 5 de diciembre, 
acordando el fraccionamiento del reembolso de las 
acciones de los socios que pudieran tener derecho a 
separarse y lo ejercitaran, en tres anualidades como 
máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del 
interés legal correspondiente a las cantidades pendien
tes de pago.

Madrid, 22 de diciembre de 1977.— Banco Central, 
S.A., el Secretario del Consejo (firmado), Juan Bule 
Hombre; Banco Ibérico, Sociedad Anónima, el Secre
tario del Consejo (firmado), José María Tejera Vic
tory.

Peatón, en las carreteras circula por tu izquierda. Así 
veras el vehículo que se acerca de frente y evitarás que te 
arrolle el que avanza a tu espalda.

ATRACO A 
MANO ARMADA 
EN BILBAO:

de nuestros más insignes artistas 
contemporáneos. Murió en 1966

1906.- Laudo del Rey de 
España (Alfonso XIII) resolviendo 
el pleito fronterizo entre Honduras 
y Nicaragua, que arrancaba de fines 
del siglo anterior.

1919.- Un gran seísmo asola 
Méjico. Hubo siete mil víctimas así 
como grandes destrozos.

1926.- Deja de existir el 
emperador Yoshi Hito, que tanto 
hiciera progresar al Japón.

1944.- Decreto por el que se 
prueba el Código Penal español.

1 976.- Santiago Carrillo, 
secretario del P.C.E. ingresa en la 
prisión provincial de Carabanchel.

5.000 PESETAS
DE BOTIN

BILBAO, 23 (Cifra).- 
Dos individuos armados con 
una escopeta de cañones 
recortados y una pistolai 
han atracado la tienda 
“Muebles Prim” con un 
botín de 5.000 pesetas.

Los dos atracadores 
amenazaron a la propietaria 
de la tienda, Clara Unamiei 
Lavin, la que les entrego 
todo el dinero que tenia en 
esos momentos en caja, 
cinco mil pesetas.

Los dos individuos, uno 
de 1,70 metros de estatura, 
complexión delgada y 
pasamontañas azul, y r 
otro, más bajo, vestía 
pantalón vaquero, gorro, 
jersey color vino burdeos y 
camisa cuadros, huyeron a 
pie, aunque se desconoce si 
posteriormente emplearon 
un coche.
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MADRID, 23 (Resumen de Logos y A/e).- La máxima pretensión es que las 
.lecciones municipales se celebren a finales del primer yimestre del próximo ano, ha 
fi.clarado a Logos el ministro de Interior, Rodolfo Martin Villa. ,

es sabido la fecha del mes de marzo para las elecciones municipales fue dada 
socialistas si bien otros grupos parlamentarios como los comunistas son

d, ,1»' «.WBUtuy» ewi to du, -

declaró asimismo que ¡as ,„acho más- El liSr socialista considera,
dVSXo” que las elecciones municipales deben

Stebrame cuanto antfs, y a lo "«s tardar en el mes de marzo.

CARRILLO: NO 
enfrentamiento 
entre tamames y YÔ

ASTURIAS: 
PREAUTONOMIA 
LISTA

Carrillo: "Tamames piensa 
una cosa y el partido, otra'

Tarancón: "La Iglesia no debe 
apoyar políticamente a nadie'

‘‘No ha habido 
enfrentamiento entre 
Tamames y yo*. Lo que 
ocurre es que él piensa una 
cosa y la dirección del 
partido otra", ha declarado 
a Logos Santiago Carrillo en 
relación a las declaraciones 
de Tamames sobre la 
necesidad de que el 
Ministerio del Interior sea 
regentado por un militar.

Carrillo dijo que las 
manifestaciones de 
Tamames demuestran que si 
hay democracia dentro del 
PCE, cosa que algunos 
todavía no se creen.

“Las declaraciones: 
fueron "ofe the record" 
—añade— y esto demuestra 
que hay que tener cuidado 
con lo que se cuenta a los 
oériodistaí’*. ’

LA AMENAZA 
VASCA

SAN SEBASTIAN, 23 
(Europa Press).— Una serie 

ide grupos políticos, entre 
ellos P.N V., P.S.O.E., 
P.C.E., P.S.P. y otros de 
extrema izquierda, se 
reunieron ayer en San 
Sebastiáfn y elaboraron un 
comunicado que contiene 
los dos puntos siguientes:

—Dado que aún no se ha 
obtenido resp uesta 
satisfactoria por parte del 
Gobierno sobre el proyecto 
de régimen preautonómico, 
han decidido trasladar a la 
Asamblea de Parlamentarios 
vascos el acuerdo de 
convocar a todo el pueblo 
de Euskadi a movilizaciones 
populares el 4 de enero de 
1978, en apoyo del 
proyecto preautonómico 
.negociado en sus actuales 
términos.

—Teniendo conocimiento 
de la entrevista que tendrá 
lugar hoy viernes ai 
mediodía entre el 
^residente del Gobierno y la 
Comisión delegada por la 
Asamblea de Parlamenta
dos, los partidos políticos 
representados en la reunión

MADRID, 23 (Logos).— 
Los parlamentarios de 
Asturias han hecho entrega 
ayer al ministro de las 
Regiones, Clavero Arév^o 
del texto del anteproyecto 
autonómico para Asturias.

La diputado comunista 
Dolores Ibárruri no ha 
podido asistirla la entrega 
del anteproyecto.

El m in istro de^ las 
Regiones, Clavero Arevalo 
puso de manifiesto que 
antes de empezar las 
negociaciones con los 
parlamentarios asturianos, 
debe consultar con el 
presidente del contenido del 
anteproyecto. ,

Añadió Clavero Arevalo 
que el tejna de las 
autonomías deberá 
completarse con una 
perspectiva más a largo 
plazo. "Antes del 36—dijo— 
sólo una región tenia 
autonomía y ya había cons
titución, y ahora resulta 
que todas las regiones 
quieren tener esa autonomía 
antes, incluso, de que la 
Constitución sea aprobada".

Añadió Clavero que no 
estamos todavía en un 
régimen de autonornia 
porque no hay constitución, 
sino que se está más cerca 
de una descentralización 
administrativa sin prejuzgar 
nada que sea materia 
constitucional.

“Se trata —dijo— de 
avanzar hacia el camino 
autonómico".

COLOMA GALLEGOS: 
"NO HA VARIADO 
la postura del 
EJERCITO"

así como tainbién 
intentamos’ que nadie, en la 
nación, trate de dividirnos o 
pretenda hacernos perder 
nuestro prestigio, que es una 
fuerza en potencia. Por eso 
se dan circunstancias en que 
corregimos de acuerdo con 
unas leyes que están 
aprobadas y en vigencia 
cualquier cosa que se 
oponga e le misión del 
Ejército."

“Aunque en Barcelona 
—añade— se ha promovido 
una campaña, a causa de 
una actitud de la Autoridad 
Militar, en al aspecto 
jurídico, informándose de 
un modo unilateral, hay 
unas leyes, por lo que afecta 
a la defensa de las 
instituciones militares, que 
están recogidas en el Código 
de Justicia Militar, Hay un 

capitán general que tiene la 
obligación estricta de aplicar 
esas leyes a todo aquel que 
se vea incurso en ellas, y 
esto es lo que se ha hecho. 
Cuando dentro o fuera de 
las Fuerzas Armadas, se 
produce un acto que 
transgrede esas leyes, el 
capitán general ordena abrir 
una información, para 
averiguar si hay indicios

Coloma Gallegos: "El Consejo 
Superior dicta la unidad del 
Ejército

racionales de criminalidad. 
Si los hay se instruye una 
causa". ,

El teniente general 
Coloma Gallegos prosigue 
diciendo: “yo respeto todas 
las opiniones que son m^uy 
atendibles. Según he leído 
en ios periódicos está en 
estudio un proyecto de 
reforma militar; 
precisamente los periódicos 
de hoy dicen que se acordo 
en al pacto de La Moncloa 
3ue la jurisdicción militar 

ebía restringirse solamente 
a aquellos casos o 
transgresiones cometidos 
dentro del ámbito militar. 
Pero lo cierto es que para 
modificar el Código de 
Justicia Militar se requieren 
una serie de pasos, entre 
ellos, la aprobación de las 
Cortes, por lo tanto saben 
perfectamente quienes esto 
aducen, que tal hecho no se 
ha producido, y si lo saben, 
mal pueden pedirme a mí 
que haga uso de unos 
acuerdos, que además son 
tan poco concretos que 
aunque yo quisiera no

expresan su 
reconsiderar 
adoptada a 
resultado 
entrevista.

voluntad de
la 

la 
d e

decisión 
luz del 
dicha

BARCELONA, 23 
(Logos).— "La postura del 
ejército no ha variado: 
nosotros tenemos unas cosas 
que nos unen y están 
claramente expuestas por el 
Consejo Superior del 
Ejército, que se refieren 
concretísimamente a la 
defensa de la unidad de a 
Patria, de la institución de la 
Corona y el Rey, la bandera 
nacional y la institución de 
las Fuerzas Armadas “ha 
declarado el capitán general 
de Cataluña, teniente 
general Francisco Coloma 
Gallegos, a “El Noticiero

pronunciará durante la misa del 
gallo que Radio Nacional 
retransmitirá en la madrugada 
del 24 al 25, según informa el 
diario "Ya".

El periódico añade que "el 
cardenal Tarancón tiene especial 
interés en felicitar las Pascuas de 
Navidad a todos los españoles, y 
dentro del marco entrañable de 
la Nochebuena, reflexionar 
sobre la invitación a la paz".

Petición
7 . J del Sindicato

podría hacer uso de ellos .
“La justicia—afirma—no UnitSTIO 

debe dejarse coaccionar. — “
Cuesta mucho trabajo b^o

sindicación
deslconsejai?*hi libertad p/^CIVILES 
condicional, porque es r mi ii-i mí w 
posible que un hecho, que n C I 
parece aislado, esté incurso U t *■ 
en varios tipos de delito, ■j|||k| |OTC Oin 
que sumadas las posibles |V|||l| lO I t biIU 
condenas van más allá de las 
atribuciones que me nC nCCCIUQfl 
concede la ley. 1

Finaliza sus declaraciones 
con las siguientes palabras: 
soy un español y un militar. 
Como español, tengo 
naturalmente mis ideas y 
cuando se me pida mí voto 
lo daré de acuerdo con mi 
conciencia.

Como militar me limito a 
prepararme yo y a intentar 
que las unidades lo estén 
siempre y unidas para 
responder a aquello que la 
nación espera de las Fuerzas 

Armadas. Por otro lado, hay 
que ser siempre 
optimista”.

Según el Institute Hudson

TARANCON: LO PEOR, 
que la RELIGION SE 
debata en POLITICA

, CEUTA, 23 (Logos).- 
Lo peor que nos podría 

pasar es hacer que la religión 
se debata en el campo de la 
política” ha afirmado el 
cardenal arzobispo de 
Madrid, Vicente Enrique 
Tarancón en el curso de una 
Visita a esta ciudad.

El presidente de la 
Conferencia Episcopal 
Española dijo también que 
estaba encontra de los 
partidos políticos 
Confesionales, ya que la 
•ílesia no debe apoyar 
políticamente a nadie.

Universal".
Entre otras cosas, el 

vespertino 
se refiere

general añade al 
barcelonés: “No 
esa defensa a que, por el
hecho de vestir nosotros un 
unifórme pretendamos 
tener un trato especial 
dentro de la sociedad; no, 
no se trata de eso, se trata 
de que la nación a costa de 
muchos sacrificios, 
'mantiene una institución 
como son las Fuerzas 
Armadas, por si un día las 
llegara a necesitar. Entonces 
todo lo que vaya en 
desprestigio de esas fuerzas, 
va en demérito de la propia 
institución y de la nación. 
Nosotros mismos, tratamos 
de no desprestigiar al 
Ejército con nuestras 
propios comportamientos

ENTRE 1985-1990 ESPANA 
TENDRA UN GASTO PUBLICO 
ENTRE el 22 v el 26 POR CIEN 

Peligro español en la reducción de'las tasas de crecimiento
MAnfíTn 23 ÍEuropa Press).- De acuerdo con un estudio realizado por el

exportaciones. , . rf>ducirán las tasas medias de
creMenZ el ¿spaña. ‘‘Sin

serían Irlanda y Suiza. _________ ____ _

. MADRID, 23 (Cifra).- 
E1 Sindicato Unitario, a 
través de su secretario 
genoTal, José Miguel 
Ibarrcüa, ha formulado una 
consulta al Ministerio de 
Defensa en tomo a la 
sindicación de los 
funcionarios civiles dal 
citcKio departamento.

Según el S.U., este 
derecho queda garantizado 
por el decreto ley de 8 de 
febrero de este año, que 
interpreta que el personal 
civil que presta sus servicios 
en establecimientos 
militares puede sindicarse y 
afiliarse a cualquier central 
legalmente con^ituida y 
realizar actividad es 
sindicales fuera de los 
establecimientos militares.

Este decreto fue 
desarrollado el 1 de abril de 
1977.

Según el Sindicato 
Unitario, el Ministerio de 
Defensa ha contestado que 
si bien es correcta la 
interpretación que eUS.U. 
hace de la normativa, no se 
puede llegar a la conclusión 
de la Ubre sindicación hasta 
que se dicte la normativa 
expresa sobre el tema.

Por lo tanto, según la 
interpretación del Ministerio 
de Defensa, queda 
prohibida, por el momento, 
la sindicación de estos 
funcionarios.

El Sindicato Unitario, 
por su parte, ha hecho 
pública su protesta por la 
situación.

Pide la agrupación comarcal de Barcelona del PSOE

CONGELACION DE ALQUILERES
revisiones anuales o bianuales.

BARCELONA, 23 (Cifra).- La Agrupación Comarcal de 
Barcelona del PSOE. junto a otros partidos y “"Í'^ale’ 
sindicales, ha solicitado al Œbierno «a «nm^”^® 
congelación de los alquileres de viviendas de renta libre.

Estos alquileres estaba previsto que aumentaran proxfr^o primero de enero de 1978, y en tanto no sea 
aprobada la nueva ley de arrendamientos urbanos.

Ante la caducidad del decreto-ley 18/1976, del 8 
octubre de 1976, los alquileres de las viviendas de renta

P,ec,sa ,a nota necna

impedir que «odo el peso de la crisis economic, recaiga, 
nuevamente, sobre la clase trabajadora.
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Según "Ya" ha sido detectado un comando

QUE EXPRESE CLARAMENTE SU 
POSTURA OFICIAL SOBRE CANARIAS

¿Prepara ETA un 
golpe en Madrid?

MADRID, 23 (Cifra).- 
Ha sido detectado en Madrid 
un comando de ETA que al 
parecer se encuentra en la 
capital española desde hace 
una semana con el objetivo 
de llevar a cabo un atentado 
contra ciertas personalida
des, según informa el diario 
"Ya" en su edición de hoy.

Según el citado periódico 
el comando parece estar 
compuesto por cuatro hom
bres y dos mujeres, que pu
dieran haber entrado en con
tacto con otras organizacio
nes terroristas para llevar a 
cabo su objetivo.

La identidad de las per
sonas sobre las cuales pensa

rían perpetrar los atentados 
no se ha dado a concer has
ta el momento, aunque exis
ten rumores en dos sentidos. 
Por una parte, se habla de 
una matanza de personali
dades ligadas a la vida pe
riodística, algunas de las 
cuales, al parecer, han re
cibido amenazas firmadas 
por la organización terrorista 
vasca. Otras fuentes apuntan 
a un destacado abogado.

El diario madrileño cita 
también que se ha detectado 
la presencia en la capital de 
España de Miguel Angel Apa- 
lategui (Apala) y de Señarán 
Ordeñana (Argala), como in
tegrantes del comando.

Apala y Argala 
se encuentran 
al pareceren 

la capital

Siempre según rumores, 
se habla de que Apala visitó 
hace unos días a un oficial 
de Marina que es padrino su
yo y que se encuentra inter
nado en un hospital de la 
Armada, sin que nadie pusie-

se ningún obstáculo a su 
entrada en el centro médico 
militar.

La presencia de los dos 
dirigentes de ETA ha sido, 
por otra parte, detectada en 
diversas zonas de Madrid, e 
incluso varios agentes de po
licía los han visto, sin que 
procedieran a su detención 
por carecer de pruebas sobre 
la operación que tendrían, 
según los rumores, intención 
de llevar a cabo.

No obstante, parece que 
varias altas personalidades de 
la vida política han confir
mado plenamente la presen
cia de los dos etarras en Ma
drid.

Gobierno quiere 
negodar con ETA

•SAN SEBASTIAN, 23 (Cifra).- El Gobierno 
Suárez está dispuesto a negociar con la rama militar 
de ETA una tregua que ponga fin a la escalada 
lanzada por esta organización en los últimos meses, 
informa en su número de hoy el diario "Egin .

En este sentido —añade el rotativo— el Gobierno 
ha dado ya instrucciones a varios emisarios. “El 
Gobierno —afirma— ofrecería a cambio de la tregua la 
legalización de los partidos de la izquierda abertzale, 
que aún permanecen en situación de ilegalidad".

El intento de negociación por parte del Gobierno 
señala “Egin" que ha surgido ante la virulencia e 
importancia de la escalada desencadenada estos 
últimos meses contra las fuerzas de orden público y 
colaboradores.

POCAS ESPERANZAS

“El Gobierno —dice- ha decidido intentar de 
nuevo la vía de la negociación, aunque las 
posibilidades de que se traduzca en algo concreto 
parecen mínimas, tanto por lo que realmente el 
Gobierno pueda ofrecer en las conversaciones, como

por los planteamientos mayoritarios en esta rama de 
ETA que le llevaron à admitir en sus filas a comandos 
especiales (bereziak) que se habían escindido de la 
organización político-militar, precisamente a raíz de 
las conversaciones mantenidas por esta organización 
con enviados del Gobierno de Madrid .

El citado periódico recuerda que a finales del año 
pasado emisarios del Gobierno trataron de negociar 
con las dos ramas de ETA una tregua decaraa^las 
elecciones. Tras un primer contacto, los milis se 
negaron a tener relación alguna con los emisarios del 
Gobierno y las conversaciones quedaron reducidas al 
ámbito de los político-militares. Posteriormente los 
contactos se interrumpieron a raíz de la muerte de 
dos militantes de ETA en un control de la Guardia 
Civil en Ichaso (Guipúzcoa).

Después de las elecciones del 15 de junio, ETA 
P-M redujo considerablemente el volumen de 
actividades armadas en beneficio de un "mayor 
protagonismo de las masas", mientras que los “milis" 
las incrementaron en base a un análisis en el que 
consideraban la nueva situación de “dictadura 
militar" y de que “no había cambiado nada".

COMIENZA LA KE CISION
DE LAS MEDIDAS

DISCIPLINARIAS EN LAS

CARCELES
MADRID, 23 (Europa 

Préss).— Ya ha comenzado 
en diversas corceles 
españolas la revisión de las 
sanciones disciplinarias que 
actualmente cumplen los 
presos españoles, segtfn se 
ha informado a Europa 
Press en fuentes 
competentes.

En este seniido, el texto 
íntegro del telegrama que el 
director general de 
Instituciones Penitenciarias, 
del Ministerio de Justicia, 
don Jesús Hadad, ha 
enviado a los directores de

todos los centro
penitenciarios es 
siguiente:

“Aprovechando 
celebración de 
tradicionales fiestas

el

la 
I a s 
de

Navidad, y mi reciente 
incorporación al cargo, 
ruego a V5. que por las 
juntas de régimen se 
proceda a la revisión, en la 
medida de lo posible, de las 
sanciones disciplinarias que' 
en estos momentos se están 
cumpliendo, dejando a su 
prudente arbitrio la 
extensión y aplicación de la 
medida sugerida”.

ATRACA UNA “BOUTIÇ)UE 
A PUNTA DE PISTOLA

MADRID, 
Un individuo 
una pistola 
“boutique"

23 (Cifrad- 
armado con 
a tracó una 
de la calle

Alcalá, a última hora de la 
tarde de ayer y se apoderó 
de las 60.000 pesetas que 
había en la caja registradora.

El atracador, de unos 30 
años, encerró a tres 
dependientes y a cuatro 
clientes en la trastienda 
antes de darse a la fuga.

ATRACO EN
UNA GASOLINERA

Cinco 
asaltaron

individuos
anoche

gasolinera de la
una 

calle
Cavan illas, 5 8 y se

límAnwi
AAfíWJA

MADRID, 23 (Europa 
Press).— La nota verbal del 
Ministerio Español de Aun tos 
Exteriores al Gobierno argelino, 
en torno al artículo publicado 
por el pçriodico “El 
Moudiahid”^ organo del Frente 
de Literacion Nacional, partido 
único de Argelia, pide que el 
Gobierno exprese claramente si. 
esa es su posición oficial frente 
al archipiélago canario, según se 
ha informado a Europa Press en 
fuentes competentes.

“El Moudjahid” vertía dur^ 
críticas contra España y ponía 
en duda la españolidad de las 
Islas Canarias. Fuentes 
gubernamentales indicaron a 
Europa Press que a partir de la 
explicación que de Argelia, la 
política española introduciría 
cambios sensibles frente a 
Argelia, como lo requiere la 
gravedad del asunto, calificado 
de clara injerencia en los asuntos 
internos españoles.

Por otra parte, hoy llega a 
Madrid el embajador español en 
Argelia, don Gabriel Manueco, 
quien se pondrá inmediatamente 
en contacto con el ministro de 
Asuntos Exteriores para darle 
cuenta de las gestiones 
realizadas ante el Gobierno del 
coronel Bumedian. Es posible 
que traiga ya la respuesta.

U.C.D. APOYA LA
ACCION DEL GOBIERNO

MADRID, 23 (Cifra).- El 
comité ejecutivo de la U.C J). ha 
hecho público un comunicado 
en el que apoya plenamente y 
aplaude la protesta hecha por el

Gobierno español ante lo qut i 
califica que intolerabui ' 
conceptos vertidos por el diario ' 
oficioso argelino el Mudjahid y 
su decisión de llamar a consulta 
al embajador de España en 
Ar^l.

En dicho comunicado el 
partido del Gobierno señala que 
la estrategia de tensión y 
chantaje seguida por los altoi 
Organos de administración 
argelinos en Madrid necesitaba 
de una reacción enér^ca y una 
toma de postura inequívoca 
frente a actitudes y posturas que 
afectan a nuestra integridad y 
dignidad nacionales.

La U.C.D. tras reafirmar el 
carácter auténticamente español 
de las Islas Canarias, subraya 
que los problemas que a Agelia 
preocupan no son españolea y 
denuncia el apoyo sistcraático 
de este país a todo tipo de 
acción y movimiento terrorista, 
con lo que se cóloca 
voluntariamente —insiste el 
comunicado— fuera de la 
práctica habitual de lai 
relaciones internacionales y 
contribuye a crear situacionei 
en las que ni los intereses realei 
del pueblo argelino ni la imagen 
exterior de Argelia quedan 
favorecidas.

La nota del comité ejecutivo 
de U.C.D. termina manifestando 
su esperanza de que el Gobierno 
de Argel reflexione ante lat 
medidas tomadas por el 
Gobierno español y que lai 
relaciones tradicionalmente 
amistosas y fructíferas entre lo» 
dos países recobren el nivel de 
normalidad que la U.C.D. desea ¡ 
y preconiza.

EL VIERNES, 
ULTIMO CONSEJO 

DE MINISTROS
DE 1977

apoderaron de las 36.000 
pesetas de la caja.

Los asaltantes iban 
armados con cuatro 
escopetas recortadas y una 
pistola y se dieron a la fuga 
en un “R-5" de color 
amarillo.

MADRID, 23 (Europa 
Press).— Mañana se celebra 
en el Instituto de 
investigaciones 
Agronómicas, sede de los 
Ministerios de Defensa y 
para las Regiones, 
Iacomisi6n\ general de 
subsecretarios, presidida por 
el ministro de la Presidencia, 
Otero Novas. La comisión 
preparará el orden del día 
del próximo Consejo de. 
Minisfros.

La reunión del Consto 
será el proximo viernes, día 
30, que corresponderá a la 
ultima que celebre el 
Gobierno en 1977. El 
Sonsejo seguirá, el estudio 

el paquéte de medidas 
energéticas que incluye 
numerosos textos 
normativos.

El Gobierno no se 
reunirá en consejo durante 
la primera semana de enero. 
La reunión próxima tendrá 
lugar en la segunda semana 
de dicho mes.

ha recibido esta mañana en 
despacho al presidente de 
tas Cortes y del Consejo del 
Reino. Don Antonio 
Hernandez Gil. La audiencia 
tuvo lugar en el Palacio de 
La Zarzuela, residencia del 
Rey.

FELIPE GONZALEZ 
PASARA LAS 
NAVIDADES EN 
SEVILLA

EL REY HA RECIBIDO 
AL PRESIDENTE DE 
LAS CORTES

El Rey Don Juan Carlos

EL JEFE DEL SECTOR AEREO 
DE CATALUÑA, CESADO

MADRID, 23 (Cifra).- El “Boletín Oficial del 
Estado" publica hoy un real decreto del Ministerio de 
Defensa en el gue se dispone el cese del general de 
diiñsión del Ejército del Aire, grupo b, Joaquín de Puig y 
de Cancer como jefe del sector aéreo de Cataluña.

El general de división Joaquín de Puig y de Career 
ingresó en el Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra 
por la Patria el pasado 11 de noviembre.

Felipe Gonzálfi^ 
secretario general o®' 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), pasará las 
vacaciones de Navidad en 
Sevilla. El líder sociali»’ 
tiene previsto emprender 
viaje hoy mismo, según han 
manifestadoa Europa Pr®’’ 
fuentes socialistas. 
regreso se producirá, a 
parecer, en enero, si bien las 
mismas fuentes ha® 
señalado que desconocen

Por otra parte, do® 
Enrique Tierno Gal*»"' 
presidente del 
Socialista Popular (P5r| 
pasará sus vacaciones en 
Madrid.

Finalmente la oficina e 
prensa del Pe A, 
Comunista de España (PCW 
ha señalado a Europa PW 
que “casi con to» 
seguridad” el secretario 
general del PCE, o® 
Snatiago Carri 11 • 
permanecerá en Mad'' 
durante las fiesta 
navideñas.
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A Y figuras nacionales que afablemente se prestan a dialogar para los 
medios de comunicación, y las hay que se convierten en un erizado 
camino de obstáculos. Algún día daré mi lista particular. Juan José 
López-lbor pertenece a las primeras. Parece como si la jerarquíafMfg tfl I hubo d/fic

t ante lo que 1 
intolerable!

>8 por el diario 
el Mudjahidy 
mar a consulta 
le España en

I intelectual estuviese en razón djrecta a la afabilidad. El caso es que no^ 
nuuu dificultades en fijar fecha para la entrevista, que el diálogo fue de lo mas. 
cordial en el despacho de la clínica que lleva su nombre en la zona residencial de 
puerta de Hierro, en Madrid, y que puso todo su tiempo a disposición de la 
entrevista. A la hora del resumen anual creo que voy a tener que otorgarle mi

;omunicado d 
;mo señala que 
de tensión y ' 
por los alloi

iministración 
irid necesitabi ' 
enérpca y una ' 
ira inequívoca ’ 
y posturas que i ; 
a integridad y 
les. i
as reafirmar el < 
amente español 
narias, subraya 
a que a Agelia 
in españolea y ; 
yo sistemático f 
todo tipo de o 

lento terrorists, i 
se coloca 

te —insiste el * 
fuera de la : 

itual de lai 'f 
ernacionales y J 
•ear situaciones H 
intereses reales ; 

Ino ni la imagen 
Argelia quedan

íomité ejecutivo 1 
la manifestando , 
que el Gobierno í 
íione ante las f 
ladas por el 1 
áol y que las í 
idicionabnente 
tíferas entre los 1 
iren el nivel de i 
la U.C.D. desea

nremio "Naranja" particular. . .
El doctor López-lbor ha concitado, en ocasiones, atenciones desde enfoques 

poli'ticos. Otras, desde los propios de su disciplina científica, al entender quienes le 
discutían que estaban en oposición a formulaciones más contestatarias. Su postura 
en los temas religiosos ("La doctrina católica se toma o se deja ), descartando 
aparentemente la vía a un catolicismo críticamente asumido, ha contribuido 
también a promover actitudes de discusión. Autor de numerosos libros, algunos de 
ellos auténticos "best-sellers" ("La agonía del psicoanálisis", "La angustia vital", 
"El español y su complejo de inferioridad", "Rasgos neuróticos del mundo 
contemporáneo", etcétera), recientemente se ha presentado en Madrid la colección 
"Hombre y Mujer", de temas sexológicos divulgados por cuarenta profesores, 
literatos y médicos, de la que él es coordinador.

Tomando como excusa los títulos de algunas de sus obras encarrilamos el 

dialogo.

DIALOGOS en MADRID
_ ____ —Por PGA RC/A—

libros Y ACTUALIDAD

-Doctor, en 1977, ¿hay agonía del psico-

-Es una primera pregunta difícil... ti 
psicoanálisis ha decaído. Desde Freud hasta 
ahora ha decaído y se ha transformado, u 
tentativa de buscar los entresijos de la vida 
psíquica y la causa de ciertas enfermedades

1er, que es una gran figura de la filosofía de los 
últimos tiempos. Después yo mismo me ne 
dado cuenta de que la expresión angustia vital 
inducía a confusiones, si quería mantener la 
clasificación en cuatro estratos de la vida senti
mental. Así pues la modifiqué empleando la 
palabra endotímica. La palabra vital parecía 
referirse a la vida sólo, pero era a la angustia del

LOPEZ eOR

>EJO 
OS

>ta mañana en 
presidente de 
el Consejo del 
)n Antonio 
I. La audiencia 

el Palacio de 
residencia del

ni sicnanálisis
Un psiquiatra contra

ZALEZ
S 
; EN

G o n zález 
general del 

:ialista Obrero 
□E), pasará les 
le Navidad en 
Ifder socialiste 
sto emprender 
smo, segdn han 
I Europa Press k 
cialistas. Su 

producirá) el 
ñero, si bien les 
u e n t e s he” 

! desconocen le

I parte, don 
1er no 6«l*7’ 
del Partly

Popular (PSPI ; 
vacaciones en i

:e la oficina de , 
leí Partido 
e España (PC6¡ 
a Europa Pres’ 
¡ con toda 

el secretario
>1 PCE, ¿a” 

Carril’®'
-á en Madrio 
las fiestas l

concretas continúan. Los principios no son los 
mismos que utilizó Freud, que se centró, sobre 
todo, en los problemas sexuales, cuando la vida 
psíquica es mucho más compleja de lo que son 
las sexualidades... En eso hay, más bien, una 
ampliación. Ultimamente se consideran mucho 
los factores sociales y socioeconómicos, que 
antes se limitaban al problema de acercamiento 
de la persona humana. Se limitaban a la 
personalidad en sí, al hombre en sí, pero 
alejado de las otras consideraciones sociales que 
le rodean siempre y son tan definitivas

- El español de hoy ¿sufre complejo de in
ferioridad?

-lAhhhl ... Esa ha sido la tesis que he 
sostenido siempre. Creo que ahora hay menos 
complejo, o menos conciencia de complejo. 
Antes se notaba mucho cuando uno viajaba por 
ahí; veía a otros españoles y a sus colegas como 
acomplejados y uno mismo, lo experimentaba 
quizá también... Me parece que, en la 
actualidad, esto ha disminuido enormemente.

— Cómo es la angustia vital de la España de 
la reforma?

- ¡ Bueno! La expres¡ón angustia vital tiene 
un sentido específico (o tenía un sentido espe
cífico cuando yo la lancé), que es distinguir 
entre las distintas capas de sentimientos... Hay 
una capa de sentimientos sensoriales y por enci
ma de ella existe otra de los que se llaman vita
les técnicamente... Después están los de carácter 
psíquico y al final tenemos los religiosos. Hay 
cuatro estratos de la vida sentimental. Entonces 
la expresión vital corresponde a esta clasifica
ción que procede de un filósofo alemán, Schee-

■ "E/ español es bastante sincero consigo 
mismo. No busca el refugio en la neurosis 
con tanta facilidad como otras gentes

■ "En el fondo, hay una cierta angustia 
en la España de ahora mismo

■ "Actualmente el español creo que 
tiene menos complejos de inferioridad"

vivir a lo que yo me refería; no a la vida en 
cuanto a acontecimientos externos, sino del 
vivir mismo. Y por eso busqué un término más 
técnico, como el de la angustia endotúnica. En 
fin: la angustia es el componente radical del 
hombre; del ser humano.

Y ¿hay angustia endotímica en la España 
de ahora mismo?

—Ahí es adonde quería ir... Esta angustia 
que nace desde dentro, se hace desfe fuera. En 
estos momentos havuna,¿cómodiría? -cierta 
perplejidad histórica, nacida de un deseo a ir... 
y eso produce anqustia. Todo lo que sea 
inseguridad, perplejidad o situaciones ariálogas, 
produce angustia. Creo, pues, que allá en el 
fondo, sí hay una cierta anqustia.

- ¿Cuáles serían los rasgos neuróticos de la 
España contemporánea?

-España, o mejor el pueblo español, posee 
una psicología muy difícil de interpretar... 
Quiérase o no, sobre él ha pesado un gran 
complejo de inferioridad. España ha sido un 
gran imperio; ha contribuido a hacer un mundo 
moderno, y después ha pasado a un segundo 
plano. Esta situación secundaria produce una 
cierta conciencia de inferioridad. Al desarrollo 
de la ciencia moderna, y a otras cosas que son la 
modernidad misma, España no ha contribuido 
como otros países. Ahora ha reaccionado y está 
subiéndose al carro triunfador. Tardó en 
reaccionar... Ahora sus perspectivas son buenas.

UN CONCEPTO DE MARCUSE

-Doctor: ¿vivimos en una "sociedad 
enferma"?

-¡Bueno! El concepto de "sociedad 
enferma" habría que discutirlo mucho, pero al ] 
margen de lo que se discutiera, no creo que la 
sociedad actual pueda calificarse de más 
enferma que otras sociedades anteriores u otros 
modelos de sociedades anteriores ni de las que 
puedan venir en el futuro. La sociedad cambia 
mucho... Esta calificación me parece más un 
uso de un lenguaje determinado, confundiendo 
los defectos que pueda tener o lo que no nos 
gusta con arreglo a ciertos parámetros morales. 
Ocurre, claro, que la sociedad en que vivimos no ' 
es perfecta. Pero compárela con cualquier otra 
sociedad, con la del mundo cristiano o la 
romana...

-Yo me refiero a una sociedad industrial, 
que presiona mucho al individuo, que le coarta 
libertades de realización personal, que le 
arrastra a desempeñar determinados "roles" de 
consumo, competitividad, autolimitaciones y 
demás, como pasa ahora mismo en amplios 
estratos de la sociedad española. ¿No puede 
arrastrar hacia algún orden de neurosis?

-Sf, pero... No hay un tipo especial de 
neurosis entre los españoles. El español, en el 
fondo, es bastante sincero consigo mismo. No 
busca el refugio en la neurosis con tanta 
facilidad como otras gentes, a no ser que se 
trate de individuos muy predispuestos a ella .. 
Recuerdo cuando estudiaba esta especialidad 
fuera de España (claro que era otra época), el 
montón de neuróticos que se daba en otras 
partes, por ejemplo, en Alemania, al terminar la 
guerra.

IHUIOMBR^ABIERT^

-En el plano científico, doctor, ¿es usted 
conservador o progresista?

—Nada conservador. Soy un hombre muy 
abierto, siempre buscando y alentándome a 
cambiar cosas dentro de mi disciplina científica, 
que es la psiquiatría. Yo tengo puntos de vista 
que no son los de la psiquiatría moderna, sino 
muy especiales...

-Usted cura a los enfermos con psicoterapia

/ "fue una creación \ 
de Freud sin fundamento 
L en la realidad" )

Y con fármacos. ¿No es partidario del 
psicoanálisis?

-He estudiado mucho sobre el psicoanálisis, 
e incluso puedo decir que si me incliné por Ja 
psiquiatría fue, en parte, por la influencia del 
psicoanálisis. Pero luego la experiencia me ha 
demostrado que el psicoanálisis fue una 
creación de Freud, sin un fundamento en la 
realidad. Una creación de Freud que fue 
manipulada en el sentido psíquico y 
psicológico.

—La última pregunta que quena hacerle es 
ésta: ¿Cuál es el personaje político más 
neurótico en la actualidad nacional?

-¡Ah, ésa es una pregunta de cuidado! (Se 
ríe) Si no fuera yo psiquíatra, eso se podría 
contestar. Pero así, no ¡Vaya apr¡etol

FICHA PERSONAL

Como dato añadido al diálogo, recordemos 
el historial muy resumido de nuestro 
interlocutor. Nacido en Solana (Valencia) hace 
sesenta y nueve años; padre de familia 
numeroso y cabeza ya de una dinastía de 
científicos. Se doctoró en Medicina en Madrid, 
en 1930. Fue catedrático de Medicina Legal en 
Santiago de Compostela, dos años después. 
Profesor de Psiquiatría en la Universidad de 
Madrid, en 1940 y de Psicología en la misma, 
en 1955. En 1960, catedrático de Psiquiatría, 
también en la Universidad madrileña. Es doctor 
"honoris causa" de las Universidades de Lima, 
Río de Janeiro y Milán y académico de la Real 
Academia Nacional de Medicina y de las de 
Portugal, Argentina y Venezuela.
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Hoy en el Congreso, el tema de los sucesos de Málaga y Tenerife

ŒCANDAIO en las Cortes
MADRID, 23 (Cifra).- A las diez y media de esta mañana, con media hora de 

retraso, ha dado comienzo la segunda sesión plenaria del Congreso de los Diputados.
El presidente de la Cámara, Fernando Alvarez de Miranda, intervino en primer lugar 

para anunciar a los diputados la concesiónde esos créditos extraordmaríos pór importe 
de 2.056.822.598 pesetas, para subvencionar al servicio público de RTVE., de 
liquidación de deuda de ejercicios anteriores, y la concesión al presupuesto en vigor del 
antiguo Ministerio de Información y Turismo de un suplemento de crédito por un 
importe de 3.291.821.946 pesetas, para subvencionar también al servicio público (k 
RTVE, quedaban pospuestos para el final de la sesión, porque habían sido objeto de 
varias enmiendas.

quienes exijan a todos un 
comportamiento justo y 
solidario de acatamiento a 
las leyes.

INTERVENCION 
COMUNISTA

Sobre esta misma 
cuestión, continuó en el uso 
de la palabra el 
representante del PCE 
Tomás García. Reiteró la 
necesidad de que se 
constituya una comisión 
investigadora y que se exijan 
responsabilidades hasta en 
sus últimas consecuencias 
para devolver la confianza al 
pueblo de Málaga. Manifestó 
que en ios sucesos 
acontecidos en esta ciudad 
había existido premeditación y 
provocación a cargo de un 
núcleo fascista, organizado 
en formaciones 
paramiiitares, con 
utilización de armas, con 
intervención en escándalos 
de orden público y que, sin 
embargo, las expedientes 
abiertos habían sido 
desestimados.

UCD NO DESEA 
ACALLAR A NADIE

A continuación hizo uso 
de la palabra el diputado de 
UCD por Málaga Ignacio 
Javier Huelin, quien, en 
primer lugar, expreso su 
pésame a la familia de 
Caparrós y de Fernandez de 
Sala, muertos en los 
incidentes de Málaga y 
Tenerife, respectivamente.

Tras señalar que los 
parlamentarios malagueños, 
al igual que ios de Tenerife, 
habían padecido el terrible 
trauma de ios acontecimien
tos ocurridos, indicó que 
Tomás García, orador que le 
precedió, se había 
anticipado en sus 
conclusiones y que debía ser 
la comisión de encuesta la 
que comunicará al 
parlamento el resultado de 
sus investigaciones.

El tema, dijo, tiene la 
suficiente gravedad para que 
no se trate a nivel político 
y, mucho menos, a nivel 
personal. Se trata de un 
tema de interés nacional, 
añadió, y por ello el día 
cinco los parlamentarios de 
UCD nos trasladamos a 
Madrid y nos reunimos con 
nuestro grupo parlamenta
rio, quien suscribió la 
petición de comisión de 
encuesta, seguidamente, nos 
entrevistamos con Martin 
Villa.

Está claro, afirmó, que 
UCD no desea acallar a 
nadie desde el primer 
momento, hemos hecho la 
petición de que se cree la 
comisión de encuesta. Pero, 
añadió, UCD no quería un 
debate hasta que no fuera 
conocida las conclusiones de 
la comisión, la democracia 
es autoridad, porque 
después de los aconteci
mientos se pusieron en 
marcha todos los resortes 
democráticos, al igual que la 
autoridad judicial.

NO NOS ASUSTA 
LA DEMOCRACIA

Tras pedir que la 
investigación se llevara hasta 
sus ultimas consecuencias, 
explicó las razones de UCD 
para no querer un debate 
sobre el tema: no queríamos 
debate —dijo—, porque

Sometió a la aprobación 
de ía Cámara dos créditos 
extraordinarios, por un 
importe de 645.820.000 
pesetas, para financiar el 
presupuesto Autónomo de los 
medios de comunicación 
social del Estado, 
dependiente del antiguo 
Ministerio de Información y 
Turismo.

También sometió a la 
aprobación de los diputados 
un crédito extraordinario 
para subvencionar la 
adquisición de papel de 
producción nacional, por un 
importe de 296.000.000 
pesetas. Estos presupuestos 
fueron aprobados por 
mayoría.

EI presidente deí 
Gobierno y el vicepresidente 
para Asuntos de la Defensa 
se encuentran en el banco 
azul, asFcomo la mayoría de 
los ministros, aunque aún 
no se han incorporado a la 
sesión los vicepresidentes 
para Asuntos Económicos y 
para Asuntos Políticos.
LOS SUCESOS 
DE MALAGA 
Y TENERIFE

Seguidamente, se pasó a 
debatir, como segundo tema 
del orden del día, una 
moción consistente en la 
creación de una comisión de 
encuesta parlamentaria para 
aclarar ios recientes sucesos 
de Málaga y Tenerife, que 
costaron la vida a dos 
jóvenes.

Para explicar la postura 
del grupo parlamentario 
socialista, intervino el 
diputado señor Ballesteros, 
quien señaló la necesidad y 
la urgencia de aclarar a 
fondo dichos sucesos y de 
d eI i m itar todas las 
responsabilidades a que 
hubiera lugar.

Manifestó el 
representante socialista, que 
el Gobierno y la UCD se' 
había esforzado en silenciar 
la voz del PSOE en el 
Congreso. Sepa el Gobieno 
y la UCD —afirmó— que 
jamás quebrantaremos el 
que se sustraiga a esta Cámara 
el conocimiento de los 
grandes problemas del país. 
Y es necesario que se 
aclaren —añadi¿>— no sólo la 
muerte de estos dos jóvenes, 
sino todo lo acontecido en 
los dos días siguientes, con 
la intervención de las 
fuerzas de Orden Público, 
calificada de “irregular y 
desmedida” por los 
parlamentarios de las 
provincias afectadas.

Debe igualmente 
aclararse —dijo—Ja agresión 
sufrida por undiputadp 
socialista ante la puertas del 
Gobierno Civil de Málaga. 
Más adelante, recordó los 
debates registrados en el 
Congreso con ocasión de la 
agresión sufrida por otro 
diputado socialista en 
Santander, y manifestó que 
el PSOE no tiene ninguna 
responsabilidad que asumir 
en los problemas de orden 
público.

Dijo también que es 
urgente que el Gobierno 
afronte ei fondo de estas 
cuestiones y que no bastan 
gestos ni declaraciones. Es 
necesario —añadió— que los 
rectores de las fuerzas de 
orden inculquen a estas que 
deben estar al servicio de las 
libertades, de la defensa de 
ios derechos de todos los 
hombres y que sean ellas 

estábamos en sesión 
solemnísima para aprobar 
los presupuestos, pero 
además, porque cualquier 
debate sobre el tema sería 
prejuzgar la labor de 
nuestros compañeros de la 
comisión de encuesta.

No nos asusta la 
democracia —afirmó, 
finalmente—, queremos la 
puesta en marcha de todos 
los resortes democráticos, 
porque queremos la 
democracia.

ALIANZA POPULAR: 
APASIONADA 
DEFENSA DE LAS 
FUERZAS DE ORDEN 
PUBLICO

Seguidamente, intervino 
Manuel Fraga, en 
representación del grupo 
parlamentario de AP, y 
señaló que se habían 
planteado dos mociones a la 
Cámara para investigar los 
sucesos aludidos.

Creemos —afirmó— que 
hay que investigar ios 
sucesos de orden público, 
pero todos. Un Estado 
—diio— es la organización 
política capaz de garantizar 
el orden basado en el 
derecho, y su función 
principal es la seguridad de 
ios ciudadanos, porque si 
esto falla se hunde todo lo 
demás, y ios ciudadanos, y 
esto ha ocurrido en otras 
ocasiones de la historia de 
España, buscan a otra 
persona que garantice su 
seguridad.

AGUA DE BORRAJAS

Tras citar los sucesos de 
Málaga, Irún, Tenerife y 
PaniPlona. afirmó que nos 
encontrarnos en un proceso 
de degradación del orden 
público en todas sus 
manifestaciones. Añadió 
más tarde que, durante las 
negociaciones de La 
Moncloa, cuando se 
planteaba la redacción de 
una ley antiterrorista y de 
defensa de la democracia, 
era asesinado el presidente 
de la Dip u tación de 
Vizcaya.

Dicha ley antiterroriste, 
dijo ai respecto, se quedó en 
las aguas de borrajas de una 
policía judicial

Posteriormente leyó una 
I ista, recogida de los 
periódicos, de agresiones a 
los miembros de las fuerzas 
de OP, Fuerzas Armadas, 
policía municipal e insultos 
y agresiones a la bandera 
nacional.

A este respecto, agregó 
que las agresiones se 
elevaban a 127 para la 
Guardia Civil, 121 para la 
Policía Armada, 21 a las 
Fuerzas Armadas y de los 
tres Ejércitos; 31 a la Policía 
Municipal, 32 insultos e 
injurias a la Guardia Civil y 
8 a la Policía Armada 
—afirmó—

Por otra parte, dijo que 
76 veces se habían exhibido 
banderas republicanas en el 
territorio nacional.

El señor Fraga insistió en 
la necesidad de que el 
Gobierno se decida de una 
vez a aplicar el orden 
público, inculpó al 
Gobierno de inhibición en 
muchos casos, e igualmente 
censuró el comportamiento 
de líderes sindicales, 
comentaristas de prensa, 
profesores de enseñanza.

etc., para terminar 
anunciando que AP apoyará 
toda medida de 
reforzamiento del orden 
público, pero que se 
abstendrá en la votación.

ROCA JUNYENT: 
“FRAGA ME HA 
RECORDADO A 
gil robles en 1936“

En turno de replica 
intervino el representante de 
la minoría catalana, señor 
Roca, Junyent, que 
comenzó diciendo que 
durante muchos años 
España había vivido privada 
de un orden basado en el 
derecho.

Señaló, más tarde, que la 
intervención de Fraga le 
había traído el recuerdo de 
la pronunciada por Gil 
Robles poco antes del 18 de 
julio de 1936 Y esto 
—dijo— no es cierto, ni la 
situación que vivimos es 
dramática, ni es verdad que 
con Franco vivíamos mejor.

Hay que desdramatizar 
— señalo— pues de lo 
contrario nos veríamos 
obligados a hacer también 
un inventario de lo que 
significó el régimen anterior, 
y tenemos todos el 
compromiso de no abrir r un 
nuevo período de revancha. 

Aclaró que la situación, 
sin e m b a r g'o , e s 
preocupante, pero que 
igualmente existían otras 
causas que atentan contra el 
orden público. Hay muchas 
formas —dijo, por último- 
de atentar contra el mismo, 
como por ejemplo 
infundiendo la desconfianza 
de los ciudadanos respectos 
de sus representantes.

GRANDES APLAUSOS 
A ROCA

La intervención del 
parlamentario catalán fue 
acogida con grandes 
aplausos por todos los 
parlamentarios, excepto por 
los de AP.

En parecidos términos, se 
expresó después Raúl 
Morodo. representante del 
grupo mixto. Denunció el 
pretendido enfrentamiento 
que se intentaba hacer entre 
las fuerzas políticas de 
izquierda y las de OP y 
armadas. Puso de relieve, en 
terminos positivos, el papel 
de las Fuerzas Armadas y de 
OP en la normalización 
democrática, pero no 
queremos —añadió— que la 
situación actual se pfantee 
en términos análogos a la de 
los años 30.

Censuró lo que calificó 
de demagogia de la derecha 
respecto a ios políticos de 
izquierda, y disculpó que en 
un periodo de transición 
puedan darse determinadas 
alteraciones. Puso especial 
énfasis en la necesidad de 
que exista un control., 
parlamentario sobretodos los 
sucesos que acontezcan en 
esta materia, y señaló la 
diferencia que existía en 
este asunto en los 
denominados “años de 
paz”.
GOMEZ LLORENTE 
PEGA DURO

A continuación, 
intervino el diputado 
socialista Gómez Llórente, 
vicepresidente de la Cámara, 
quien manifestó el respeto 
de los socialistas a las 
instituciones encargadas de 
garantizar el orden público, 
hecho que significa —dijo— 
que asumimos lo que es el 
Estado en su integridad, 
pero un Estado democrático 
que se va transformando 
progresivamente.

En este estado —añadió— 
hay fuerzas defensoras de la 
legalidad, fuerzas que 
tenemos la obligación de ir 
transformando a través de la 
misma legalidad

democrática. Nuestro 
respeto a las instituciones 
que garantizan la paz 
—afirmó—, ahora bien, 
rechazamos categóricamente 
esas maniobras que tienden 
a antagonizar al PSOE con 
las fuerzas del Orden 
Público.

Se refirió después al 
terrorismo y a la política 
errónea que el ministro 
Martín Villa está' llevando 
en materia de OP. Hay que 
desarticular e investigar 

dijo— las acciones del 
terrorismo, y es la policía 
quien debe desorganizar ese 
terrorismo, pero es a esta 
Cámara —señaló—g quien 
compete la misión de 
controlar la acción del 
Gobierno y, por tanto, 
denunciar la política 
inadecuada de Martín Villa.

No voy a entrar 
—afirmó— en la censura de 
esas autoridades que quizá 
sean responsables, ni a pedir 
la dimisión, otra vez, del 
ministro del Interior, 
porque posiblemente esta 
Cámara tenga que hacerlo 
cuando llegue a su poder el 
dictamen de la comisión de 
encuesta.

Respecto a la 
intervención del señor 
Huelin, de UCD, dijo que 
aquí se había tratado de 
acallar el debate y que fue el 
PSOE, tras los sucesos de La 
Laguna, quien señaló la 
necesidad de realizar una 
explicación del voto. Surgen 
entonces —añadió— las 
dificultades por aquellos 
que intentaban que esta 
Cámara no entrase en un 
debate público sobre el 
tema.

Para que esta Cámara 
tenga el respecto del puebo 
—dijo— debe escuchar sus 
angustias.- Afirmó también 
que la democracia es 
autoridad, pero es también 
libertad y seguridad en el 
ejercicio de esa libertad, la 
democracia —señaló— es en 
definitiva un clima y una 
esoeranza. .

Finalizó Gómez Llórente 
replicando a Manuel Fraga 
sobre la exposición realizada 
acerca de la sagrada bandera 
de la patria, y afirmó al res* 
pecto que también eran sa* 
gradas las enseñas de las na
cionalidades. Recordó a Fra
ga también sus actuaciones 
al frente del Ministerio de 
la Gobernación.

Dijo que el PSOE pedía 
un orden público democrá
tico y no basado en el auto
ritarismo del señor Fraga. 
La paz civil — añadió — tie
ne que asentarse, en una de
mocracia, en el respeto y la 
tutela de los derechos y va
lores consagrados por la vo
luntad popular, porque, de 
lo contrario, estaremos ge
nerando actos de violencia. 

Esto no ocurre — dijo fi
nalmente — si como nos
otros propugnamos existe 
una actuación de orden pú
blico democrática, que posi
bilite la reconciliación del 
pueblo con las fuerzas en
cargadas de mantenerlo.

INTERVIENE 
CARRILLO

En el uso del derecho de 
réplica, intervino el diputa
do comunista Santiago Ca
rrillo, quien afirmó que Fra
ga hizo un mal servicio al 
Parlamento, a su propio par
tido y a la imagen que oe 
él empezaba a tener el país.

Ha venido aquí —aña

HABRA COMISION 
INVESTIGAOORA

El Congreso de los Diputados ha aprobado a primera 
hora de la tarde la creación de una comisión investigado* 
ra sobre los sucesos de Málaga y Tenerife por 318 votos 
a favor, dos en contra y diecisiete abstenciones.

dió — a repetir palabras y 
conceptos que en los años 
30 fueron generando la ani. 
mosidad y la violencia que 
condujeron a la guerra civil. 
El señor Roca tenía razón 
— dijo — al recordar la simi
litud de sus palabras con las 
de Gil Robles en los años 30, 
Ese no es el camino de la 
democracia y de la reconci
liación nacional. La inter
vención de Fraga —afirmó- 
tiende a crear barreras que 
pueden transformarse en 
enemistades, qué a su vez 
pueden degenerar en situa
ciones de violencia más gra
ves que las actuales.

Dijo también que éste es 
un problema social, y se re
firió a las situaciones de in
justicia que se dan en el 
país. Quienes están pagando 
las consecuencias de esta si
tuación — añadió — son los 
trabajadores, las clases po
pulares y los integrantes de 
las fuerzas del orden públi
co, porque parece que las lu
chas de clases en este país 
están entabladas entre los 
trabajadores y las fuerzas de 
orden público.

Sobre la situación catas
trófica a la que apuntaba 
Fraga, dijo que no se podía 
confundir el gamberrismo y 
los desórdenes con el terro
rismo. Finalizó afirmando 
que Fraga fue un especialis
ta en provocar desórdenes 
en la calle y que Martín Vi
lla a veces parece un discí
pulo suyo.

Santiago Carrillo 
denunció también la 
existencia de fuerzas 
paramiiitares que .siguen 
paseándose impunemente 
por el país, según sus 
palabras. El Gobierno 
— dijo— continúa 
manteniendo en cargos 
importantes a personas 
ultraderechistas y 
especialistas en torturar a 
ciudadanos.

En este instante, una 
mujer, desde las tribunas 
públicas, gritó “Paracue- 
ilos”. En relación con la 
utilización de la bandera 
nacional, dijo que todos lo$ 
presentes en la cámara la 
habían aceptado y algunos 
—afirmó— en momentos 
muy difíciles.

La bandera nacic^nai 
—terminó diciendo el líder 
comunista— no debe 
enfrentarse a las banderas de 
las regiones y de las 
nacionalidades, sino que han 
de ir juntas siempre.

El presidente del 
Congreso amenazó con 
expulsar de la tribuna 
espectadores si alguien 
volvía a manifestarse.

En representación del 
grupo socialista de Cataluña, 
Francisco Ramos puso de 
manifiesto el profundo 
respeto hacia las fuerzas de 
OP, que no debía ser 
manipulado por nadie, o' 
siquiera por la existencia de 
determinados elementos 
perturbadores que pudieran 
existir entre ellas.

El señor Fraga —indico^ 
es la persona ménos 
apropiada para asustarse do 
lo que está pasando. 
Fraga ha puesto o® 
manifiesto una lista «e 
desórdenes o atentados 
durante los cinco ultimo* 
meses, yo la tengo o® 
cuarenta años, y si la •®y®¡“ 
muchos de los presentes se 
sentirían incómodos. Wf 
último, calificó o® 
d esestab iiizadores I®* 
discursos de Blas Piñar.
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Pes6 d no haber decisión sobre la libertad del d/rector de "Els Joglars

LA HUELGA OECUñ/A

•
 PNN de Instituto : Pese a lo que diga el 

Ministerio, sí hay retención de haberes
BARCELONA, 23 (Resumen de Europa Press y

Logos.)
Hoy se volverá., al trabajo en el sector aei 

espectáculo de Barcelona, tras la decisión tomada en tal 
sentido por la asamblea celebrada anoche en el salón Diana, 
según comunican portavoces de dicha asamblea.

Según dichas fuentes, en 
los establecimien tos 
dedicados al espectáculo de 
Barcelona se leerán hoy 
comunicados sobre el terna 
y los trabajadores llevaran 
pegatinas en relación con el 
mismo.

MADRID: CONTINUA
EL PARO________________ _

MADRID, 23 (Logos).- 
Como acordaron en la 
asamblea celebrada ayer por 
la noche, los actores y 
técnicos de espectáculos de 
Madrid continúan eh paro 
según, informa la 
coordinadora de la huelga.

A los 28 teatros, se han 
unido todos los rodajes y 
ensayos, las dos 
cooperativas y las cinco 
empresas de doblajCj los 
platós de RTVE, y según, la 
coordinadora, es posible que 
también lo hagan algunos 
cines.

Por otro lado, los 
empresarios han celebrado 
una reunión esta tarde y a 
pesar de algunas 
discrepancias con la huelga, 
han decidido ceder el local 
del teatro Barceló a los 
actores, para que hoy por la 
mañana, celebren una 
asamblea, tras la entrevista 
de la Coordinadora con Pío

Cabanillas, y decidan si 
vuelven o no al trabajo.

En la entrevista de hoy, 
entre otras cosas el ministro 
informará de las gestiones 
realizadas para buscar una 
solución al conflicto, como 
prometiera en la entrevista 
de anteayer por la noche.

LA RETENCION DE 
HABERES DE LOS 
PNN

ofrece a procesar nuevos 
d atos sobre algo ya 
con ocid ó. Por otra parte, 
mientras el Sr. Valle se niega 
a recibir a la Coordinadora, 
abre sus puertas a una 
gestora de dudosa 
representatividad, ya’que rii 
siquiera se atraven a decir 
cuantos son.

En cuanto a unas recientes 
declaraciones del Director 
General de Personal, en las

NAÇIONM

“EL PAN Y 
LA LIBERTAD 

CORREN 
PELIGRO”

"El primero, per la crisis
SÍnSlíiníiU . .5. M oacú . -

económica y la segunda.
por la crisis política"

MADRID, 23 (Cifra).- “El pan y la libertad corren peü- 
gro:.el primero, por la crisis económica y la segunda por la 
crisis política y las tensiones que pueden derivarse de dicha 
crisis”, dice Marcelino Camacho, secretario general de Co
misiones Obreras, en un aríiculo firmado que hoy pu ica
eJ diario "Arriba”.

Para Marcelino Camacho, el 
momento actual refleja una ver
dadera situación de emergencia. 
"Todo indica - dice - que esta
mos en presencia no de una 
crisis coyuntura!, sino de una 
crisis estructural y que un mo
delo de crecimiento ha tocado 
techo".

En su artículo, Camacho de
fiende el pacto de La Moncloa, 
en nombre del PCE y de Comi
siones Obreras. "Los acuerdos 
de La Moncloa —comenta — 
responden plenamente a nues
tras posiciones y además son un 
poco, en parte, el resultado de 
la presión que hemos venido ha
ciendo a través de manifestacio
nes. Comisiones Obreras es cons
ciente de que sólo por esa vía 
salvaremos el pan y la libertad".

Con respecto a las contrapar
tidas negativas para los trabaja
dores que el pacto de La Mon
cloa contempla, comenta Cama
cho que "habría que asegurar 
que en lo que se refiere al 5 por 
100 o a los topes salariales, se 
evitará todo hecho lesivo contra 
los trabajadores y especialmente 
contra los ingresos más bajos".

Según Marcelino Camacho, 
los pactos de La Moncloa no son 
un pacto social, ya que reparten, 
las cargas de una manera lo más- 
equitativa posible, aunque "sin 
creer, por supuesto, que el so
cialismo está detrás de los acuer
dos de La Moncloa".

Finaliza Camacho haciendo 
una defensa del pacto y de la 
postura de Comisiones Obreras 
al respecto: "Tenemos la plena

MADRID, 23 Í^Logos).— 
El Ministerio de Educación 
y Ciencia comete una 
contradicción tras otra. A 
nosotros nos niega en 
redondo la posibilidad de 
congelar las oposiciones, 
mientras que a la 
denominada gestora 
provincial de PNN por 
funcionariado —que nadie 
sabe a quienes representa 
el Director General de 
Personal, Vallès le promete 
no convocar las oposiciones 
libres en tanto no se realice 
un "sondeo objetivo” para 
saber el porcentaje de estos 
docentes partidarios del 
funcionariado y del 
contrato laboral” ha 
declarado a Logos fuentes 
próximas a la Coordinadora 
estatal de PNN de 
Institu tos.

Añaden las fuentes que 
todos los PNN han perdido 
un mes realizando una 
encuesta cuyos resultados 
fueron aceptados por el 
Ministerio para dilucidar las 
preferencias de opciones, y 
ahora el director general se

haberes, las fuentes señalan 
que tal afirmación es falsa 
(indican nuevas 
contradicciones, ya que el 
subsecretarior decía que si 
las había en el Senado) y lo 
demuestran con textos de 
los telegramas nominales 
recibidos por varios 
profesores.

LOS TRABAJADORES 
DE RTVE PODRAN 
COBRAR________________

MADRID, 23 (Logos).— 
Las trabajadores de RTVE 
podrán cobrar sus 
emolumentos en el mes de 
enero gracias a la 
aprobación por la Comisión 
de Presupuestos de las 
Cortes de dos créditos 
extraordinarios que 
obtuvieron los votos 
favorables de UCD y AP, y 
contrarios de los grupos 
parlamentarios socialista, 
comunista, mixto, y del 
partido socialista de 
Cataluña.

Estos créditos son de 
3.921 millones de ptas. para 
subvenciones al Servicio 
Público de RTVE en el año 
actual y otro de 2.056 
millones para subvenciones 
de años anteriores.

seguridad - concluye - dé que 
con la fuerza que nos da la juste- 
za de nuestros planteamientos, 
con la capacidad de moviliza
ción que nos da nuestro grado 
de organización y las libertades 
conquistadas, impondremos el 
respeto y la aplicación de los 
acuerdos".

AUMENTAN LAS TRANSFEREN
CIAS DE LOS EMIGRANTES A 
ESPAÑA

MADRID 23 (Europa Press).— Durante el pasado mes de 
octubre, los ’ingresos de España en concepto de transferencias 
privadas, en las que participan de una manera importante las remesas 
de los emigrantes, se elevaron a 4.506,4 millones de pesetas, frente a 
un saldo de 3.845,7 millones alcanzados en octubre del pasado ano 
^^^Durante los 10 primeros meses del presente año los ingresos por 
el mismo concepto de nuestro país han sido de 97.649,6 millones de 
pesetas, lo que supone un importante aumento respecto a los 
82.769 6 millones alcanzados en los mismos meses del pasado ano. 
El saldo total de las transferencias privadas entre enero y octubre de 
este año se ha elevado a 72.260,5 miUones frente a 63 449 6 de 
enero a octubre de 1976

MADRID, 23 (Cifra).- A 
primera hora de la mañana ha 
■dadocomienzqenlasede del 
secretariado de Comisiones 
Obreras, una reunión de trabajo 
entre representantes de esta cen
tral sindical y de la Unión Sindi
cal Obrera.

En esta reunión, que se en
marca en los contactos ya man
tenidos dias pasados ñor CC.OO. 
con U.G.T., se tratarán temas 
como elecciones sindicales, ac
ción sindical en la empresa y 
poible unidad de acción.

Según ha sabido "Cifra" de 
Comisiones Obreras, la unidad 
de acción podría llevar en algu
nas empresas a confeccionar lis
tas conjuntas CC.OO.-USO ante 
las elecciones sindicales. Este he
cho ya se ha producido en algu
nas zonas, especialmente en As
turias.

Asisten al encuentro, por 
parte de Comisiones Obreras, su 
secretario general, Marcelino Ca
macho, José Luis Gaytán, José 
Torres y Carlos Elvira. Por USO, 
además de su secretario general, 
Manuel Zaguirre, asisten José 
Corell, José María de la Hoz y 
Angel Otero.

PARTIDO DE FUTBOL 
CNT-CC.OO. A BENEFICIO 

DE LOS
DISMINUIDOS FISICOS

BARCELONA, 23 (Europa Press).- El próximo día 
25, a las 11 de la ma.Tana, tendrá lugar en el campo de 
fútbol de Pueblo Seco, en Barcelona, un partido de 
fútbol entre las secciones de comercio del metal de las 

centrales sindicales CC.OO. y CNT.
La entrada será gratuita y durante el encuentro se 

realizará una colecta en beneficio de los grupos de 
disminuidos físicos de Barcelona, que llevan mas de 50 

días de encierro. ___________

EL GOBIERNO CHILENO 
INDULTA AL 

SENADOR SNAKE
MADRID, 23 (Cifra).— 

El Gobierno chileno ha 
indultado al ex senador y 
relevante personalidad del 
Partido Socialista chileno 
Erik Snake, según se 
anunció hoy oficialmente en 
Madrid.

El indulto comunicado 
ayer ai embajador español 
en Santiago de Chjie es 
considerado en circuios 
diplomáticos como un gesto 
de amistad d«l Gobierno

ocasiones por las libertad 
del senador chileno.

En el viaje que realizo 
hace meses a la capital 
chilena el secretario general 
del P.S.O.E., Felipe 
González, había también 
realizado gestiones para la 
puesta en libertad del 
senador Snake, de quien era 
abogado defensor.

flfe/
SALVOCONDUCTOS SINDICALES

UN SINDICATO ÚE U.C.D. SERIA AMARILLO

MIL SOLDADOS PREPARADOS

apoyo internacional ALAILGT

por el G/»bierno, por lo que es Po^ble gu® 
conversaciones acerca de una posible ®"’’
que estaría incluida principalmente una
tra los sindicatos “capitalistas" que defienden el 
Pacto de La Moncloa.

Panorámica nacional 
de/ jJUjJjo H

La primera vez, que nosotros conozcamos, después 
de muchos años, que un sindicato obrero ha emitido 
salvaconductos propios en España, inaugurando un 
nuevo sistema de intervencionismo, como ha sido el 
caso de los del C.S.U.T. con motivo de la huelga de 
transportes de Zaragoza, con objeto de evitar que mu
rieran de hambre los miles de pollicos existentes en 
las diversas granjas avícolas. Nuestros hombres pen
sarían que era también una forma de que no subiese 
el precio del pollo para Navidad.

El panorama sindical —ha dicho Carrillo "o *® 
posibilidad de un sindicato amarillo y el de U.C.D. se
ría amarillo, ya que este partido no tiene nada que na- 
«r con la clase obrera. El líder comunista ha vuelto 
a denunciar a la Banca de no aceptar ip®'
deradas en el país, como la anunciada reforma fiscal. 
En cuanto al posible resurgimiento de un sindicato in- 
deoendiente, parece que una de las cartas que podrían 
juglar eñ colisiones es una “dulcificación” de sus re
laciones con U.G.T. al igual que se trata de hacer con 
las municipales, entre el PCE y el PSOE

Én caso de una posible huelga del personal civil de 
aeropuertos, hay un millar de soldados preparados, se
gún un plan del Estado Mayor del Aire, que podría 
garantizar más del 75 por ciento del tráfico aéreo nor
mal y de atender los principales servicios de los lero- 
puetíos.

Al final, la normativa para las elecciones sindicales 
en las empresas ha sido casi del agrado de todas 1« 
centrales. Las mayores presiones las realizo la U.G.T. 
sobre todo a nivel internacional, desplazándose algu
nos de sus directivos a Ginebra y Bruselas para bus
car apoyo a su tesis Tie -“listas cerradas ’ que en el bo
rrador inicial sólo era para empresas de mas <¡«500 
trabajadores. Una de las mayores confederaciones in
ternacionales la C.I.O.S.L. ha podido presionar sobre 
el Gobierno,prometiendo a cambio un relativo apoyo 
para el ingreso de España en el Mercado Común.

¿QUE ES LA MASA SALARIAL BRUT^

El nuevo concepto de “masa salarial ’ es maten® de 
discusión a nivel de base obrera, ya que el JO por 
ciento de la misma es el máximo tope de aumento pa 
ra todo el año 1978. La propia norma legal aclara que 
la masa salarial se compone de dos conceptos princi
pales: las remuneraciones de cualquier clase dev^ga- 
das por todos los trabajadores de la empresa, comg- 
tadas en su importe bruto y las cotizaciones a la Se
guridad Social a cargo de la empresa.

Otro tema a aclarar es que cuando hemos seña
lado el máximo tope de aumento, nos referimos, de 
acuerdo con el decreto, a que esta vez no » 
reglamentario, sino como “criterio de •'eferencia . Es
to significa que en caso de superar el mismo, o bien la 
empresa puede perder otros beneficios o el cinco por 
ciento de la plantilla -si es deseo de la empresa 
puede ir al subsidio de desempleo.

Como si en un Estado que presume de dem^ráti 
co dice “Yo no puedo obligar a nadie, pero aténganse 
a las consecuencias si no me hacen caso

Con todas las críticas que se hacen a la actual po 
lítica salarial, este aumento sobre la masa salarial 
bruta", es mucho más realista que los‘ «¡te”®’’^’ 
aunque para ajustarse al coste real de la vida PJJ®^^ 
Sciente. Y ello es debido a que, en imuch ^oca
siones y en parecidas circunstancias, ademas de fijar 
topes en los aumentos salariales, éstos se establecían 
sobre los salarios legales o de convenio, cuando mu
chas veces, debido a primas, complementos, etc.,el sa
lario legal no se parecía nada a lo que uno cobraba en 
mano a la semana. El empresario subía el salario legal 
cuando se le exigía, pero los complementos y primas 
cuando le parecía. Con todo, hay también algo digno 
de recalcar que dicho decreto-ley está hecho de tal 
forma que no obliga realmente a las empresas a subir 
dicho 20 por ciento. A lo que sí obliga es a que la mi
tad por lo menos del aumento de la masa salarial se 
reparta en forma lineal entre los empleados y trabaja
dores de la empresa.

MILLONARIOS EN LA 
ADMINISTRACION LOCAL

Dentro del programa de austeridao guoemamental, 
parece que van a revisarse las retribuciones que perci
ben en los ayuntamientos mas 
los funcionarios de cuerpos nacionales secro- 
tario, interventor, etc.,que en «•9«"®’

9 llegan a dos, tres y cuatro millones de pesetas ai 
o..o, por todos conceptos.
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I En el control de los hidrocarburos ।

MAS nnoi m b i. n. i
•

 El Estado va a agrupar sus 
participaciones en el negocio de los crudos

El plan energético prevé que el Estado transferirá 
sus obligaciones directas al INI en esta materia

MADRID, 23 (Europa Press).— La reestructuración del sector 
público en el área de los hidrocarburos, según la propuesta del Plan 
Energético Nacional 1978-87, elaborado por el Ministerio de 
Industria y Energía y no aprobado en el último Consejo de Ministros 
del pasado día 21, se realizará en una primera etapa, mediante la 
agrupación de las participaciones del Estado en las diferentes fases 
del negocio petrolífero.

De esta forma quedaría constituido un organismo eficaz y de 
dimensión adecuada que facilitaría la realización de la política 
energética

El plan actual quiere conservar el lado de las empresas públicas en 
el campo de los hidrocarburos, con sus actividades coordinadas 
eficazmente a través del INI, el buen funcionamiento, eficacia y la 
plena existencia de las empresas privadas que actualmente están 
presentes en algunas activicades que, por lo que se refiere al sector 
público, se integran ahora en el INI. Y se quiere también garantizar 
su desarrollo futuro, coordinando la acción de la empresa privada y 
la de la empresa pública sobre las bases de igualdad de trato, y de 
respecto a la autonomía de las empresas privadas.

FUERZA PARA EL I.N.I.

En este sentido, el plan (sobre el que los diferentes ministerios 
deberán presentar diversas propuestas antes de ser enviado a las 
Cortes para debate) prevé que realizará la transferencia al INI de las 
participaciones directas del patrimonio del Estado en las empresas 
de exploración, refino, distribución, y de los permisos y con
cesiones en exploración y explotación de hidrocarburos, y 
realizada también la fusión de las sociedades, Hispano-Eniepsa, el 
INI procederá al establecimiento de una estructura gerencial que 
coordine las actividades de Campsa, Petroliber, Enanas, Butano, 
Enpetrolj e Hispanoil-Eniepsa. El INI estudiará ademas la posible 
integración de la flota petrolera de Elcano.

La estructura gerencial que se prevé para la mejor coordinación 
de las actividades del INI en el sector energético consistirá en un 
comité de dirección, presidido por el vicepresidente de Energía del 
INI (cargo que se crearía a tal efecto) y compuesto por los 
presidentes de las sociedades del INI en el sector energético, 
asistidos por una estructura funcional mínima para la coordinación 
de las políticas financieras, inversora e industrial.

INCORPORACION DE CAMPSA

La incorporación de Campsa como monopolio de distribución al 
INI (que es uno de los motivos de disparidad de criterios entre el 
Ministerio de Industria y el de Hacienda) se haría de acuerdo a los 
siguientes criterios:

— En un plazo de un año se incorporarán a las empresas públicas o 
mixtas correspondientes las actividades de Campsa que afectan a las 
prospección, transporte, refino de petróleo y petrolquímica de los 
hidrocarburos.

— En un plazo de dos años, se suprimirá el monopolio fiscal, 
sustituyendo la renta fiscal por.el correspondiente impuesto.

—Hasta tanto se produzca la desaparición del monopolio fiscal 
existir a una delegación del Ministerio de Hacienda en Campsa, con 
objeto de vigilar la recaudación, administración y destino de los 
productos de la renta fiscal y de los impuestos sobre los productos 
derivados del petróleo.

POLITICA DE PRECIOS

El establecimiento de una nueva estructura de precios de debería 
plantear escalonadamente de modo que el consumidor pueda 
acoplarse a la nueva situación. Como criterio general, puede decirse 
que la nueva política de precios y tarifas energeticas se irá 
introduciendo con la mayor rapidez compatible con un estudio 
adecuado de las modificaciones necesarias, en su caso, en las 
estructuras tarifarias, y compatible sobre todo con la cautela precisa 
para no causar efectos perjudiciales en la industria española.

Sin embargo, resulta ineludible proceder de inmediato a una 
modificación de aquellos precios cuyo mantenimiento es 
incompatible con los objetivos principales del plan.

PRODUCTOS PETROLIFEROS

—Los precios finales deberán cubrir los costes incurridos en las 
diversas fases de los procesos de obtención de los productos 
petrolíferos: compra de materia prima y transporte, fabricación, 
distribución, comercialización, fiscalidad, etc.

—Los precios de los combustibles para usos industriales se irán 
aproximando de forma progresiva al nivel medio de los precios 
vigentes en los países de la comunidad europea.

— El precio de los combustibles para navegación aérea y marítima 

(incluyendo pesca) debe estar en línea con los internacionales. Los 
destinados al transporte por carretera y ferrocarril también deben 
guardar cierta paridad con los internacionales, si bien no es necesario 
una equiparación estricta.

—En los precios al consumidor individual, deben establecerse 
unas directrices de política de precios al consumidor, que favorezcan 
la conservación y ahorro de energía. En este sentido, se propone 
establecer unos precios para gasolinas y gasóleo para calefacción en 
línea con los mas elevados en la Comunidad Económica Europea. El 
precio de los GLP debe estar horquillado por el de todos sus costes y 
por los de otras energías competitivas.

—A corto plazo se procederá a la supresión de las subvenciones 
existentes a través de los precios energeticos, prácticamente en los 
casos necesarios estas subvenciones por el procedimiento menos 
inconveniente. Las subvenciones, en su caso, se efectuarán con cargo 
a los presupuestos del Estado. Esta consideración implica la 
supresión de las bonificaciones y subvenciones a través de los precios 
de propano, butano, gasóleo en su calidad B y C, gas manufacturado 
a partir de naftas y las de algunas materias primas para la industria 
petrolquímica.

—Dentro de la política de precios de productos petrolíferos, tiene 
una importancia fundamental su aplicación en el tiempo. Así, los 
precios al consumidor individual pueden colocarse al nivel adecuado 
en un plazo máximo de un año. Dentro de este plazo el calendario 
se vera muy acortado para aquellos productos (gasolina, gasóleo, 
para calefaciones) en los que debe seguirse una política disuasoria, y 
más alargado para los productos difícilmente sustituibles, y que 
inciden en las economías más débiles, como por e ejemplo, los GLP 
para uso doméstico.

—Los precios de combustibles, para navegación aérea y marítima 
incluyendo pesca, deben colocarse con carácter inmediato a sus 
niveles correctos. Para los combustibles utilizados en el transporte 
por carretera y ferrocarril, debe establecerse un escalonamiento con 
tope máximo de adecuación de un año.

—La aplicación de la política de precios industriales debe ser muy 
cuidada, ya que se debe graduar su efecto sobre el sector industrial. 
La referencia a los precios extranjeros es inexacta, poroue por 
debajo de los precios publicados existen descuentos y condiciones 
contractuales que modifican las condiciones de adquiáción de didios 
productos. Por ello se debe dar un margen de dos años para una 
adecuación de nuestra estructura interna de precios industriales con 
la de los demás países europeos.

socialisiBD y economía 
de mercado

E
ELIPE Gonzalez acaba de exponer

* unas interesantes opiniones sobre 
la economía de mercado. Ha dicho, 
fundamentalmente, que la economía de 
mercado no va a desaparecer y que es 
muy difícil encontrar un “modelo 
económico alternativo viviente’’. Y es 
que, con la economía de mercado pasa 
lo que decía Noel Clarasd que pasaba 
con el cuerpo. El cuerpo, afirmaba, sí 
se trata bien, puede durar toda la vida. 
Nadie podrá negarle que tenia toda la 
razón; todo lo más se le podrá objetar 
que el cuerpo^ si se trata mal, dura 
mucho menos, y en lugar de durar toda, 
la vida, sólo dura hasta la muerte. Pues 
bien, andamos todos tratando nuestro 
cuerpo a patadas. Madrugamos, 
trasnochamos, comemos y bebemos 
demasiado hasta, según dicen los 
entendidos, hacemos el amor con más 
frecuencia e intensidad que antes. 
Vamos, que esta vida no hay cuerpo que 
la resista.

Igual, igual que la economía de 
mercado. Apertura al exterior, 
perfeccionamiento de las estructuras 
productivas, libertad de precios, 
abandono de proteccionismo a ultranza, 
matlzación del concepto de pleno 
empleo, concentración empresarial, 
mejora de la financiación y la tecnología 
y menores interferencias 
administrativas, son, en apretado 
resumen, algunas de las normas de 
actuación más destacables para 
potenciar una verdadera economía de 
mercado.

LOS PROBLEMAS

il
O cabe duda, además, de que para 

■ wiser congruentes con la economía 
de mercado hay que devolver a los 
precios todo su valor que tienen. El 
control debe actuar sólo para cortar 
excesivas tensiones inflacionarias o 
actuaciones de oligopolio. Es indudable 
también, oue por lo que se refiere a la 
política laboral, el empleo es una 
conquista que no puede perderse. Pero su 
concepto, hoy, por hoy debe matizarse. 
Pleno empleo no puede confundirse con 
el mismo empleo en el mismo sitio. Son 
indispensables transferencias de mano 
de obra de unos subsectores a otros. 
Esto producirá un cierto paro friccional. 
La política laboral, con cautelas para 
evitar abusos por parte de empresarios 
debe permitir estas transferencias. Se 
precisa mejorar por supuesto, el 
mecanismo de seguro de desempleo y 
adoptar medidas para los trabajadores 
afectados por la revisión sectorial.

Tal vez, este planteamiento pueda 
parecer dç un liberalismo excesivo en 
una época ÿ en unas circunstancias en 
que unat de la mayores exigencias 
políticas es la más amplia y mas alta 
participación social en los logros del 
desarrollo. La economía de mercado 
actual, “tal cual’’ constituye una visión 
no exenta de puntos débiles y ciertos 
inconvenientes, pero es realista ante el 
problema del mundo en la hora 
presente, aunque sin fáciles concesiones 
ai verdadero problema de fondo, que es 
la cía'"' lefinición de unas zonas de

ES

actuación dentro de un sistema en ei 
que se impone la congruencia entre ios 
objetivos las regias del juego y la 
educación de los fines y los medios.

La solución a los problemas de una 
economía de mercado “clásica’’, no 
puede afrontarse sin una decidida 
política de transferencia laboral y un 
mínimo de libertad en la formación de 
ios precios. Es preciso posibilitar y 
potenciar al máximo muchas empresas 
españolas para situar a nuestra industria 
a niveles internacionales. Pero para que 
el intento no represente una 
“r alentización ” del proceso de 
industrialización que necesita el país y 
para que no haya que frenar la elevación 
del nivel de vida de todos ios españoles, 
es necesario adoptar un sistema viable 
de renovación de la mano de obra y un 
Huido y suficiente seguro de desempleo.

En la encrucijada actual de crisis 
económica hay que decidir entre los 
postulados la teoría económica de libre 
mercado y el pleno dirigisme 
económico; entre el beneficio como 
motor del progreso y las sugerencias más 
acuciantes nada ía socialización 
económica. Elegido el camino en la 
libertad de acción empresarial con un 
sentido público más patente y dinámico, 
cabe recordar oue, la libre industria, la 
plena economía de mercado llevan 
consigo, sin embargo,-como única' 
justificación, el riesgo intrínseco a sus 
planteamientos. Y será necesario, por 
tanto, compensar en ei futuro la mayor 
libertad de ios planteamientos con la 
supresión de la no siempre justificada 
política de exenciones, bonificaciones y 
desgravaciones de todo tipo.

LAS REFORMAS

c
E hará precisa una estructuración 

(■^ sectorial que vaya desde la 
concentración de empresas en busca de 
su competitividad, hasta la eutanasia de 
las empresas marginales en busca de la 
economicidad. Se hará necesaria una 
revisión a fondo de la acción concertada 
con una nueva definición actualizada de 
los campos de actuación dé las empresas 
públicas y de las empresas privadas, 
alternando la subsidiaridad y él bien 
común como Principios básicos con 
Inevitables condicionantes de la libre 
competencia. El control de la 
contabilidad empresarial, la superación 
de la imposición por evaluación y la 
mayor participación de los trabajadores 
en la gestion y en los resultados 
empresariales habrán de ser ref^srmas tan 
lógicas como inevitables.

Sólo así, los planteamientos políticos 
de la economía de mercado podrán 
cumplir el verdadero fin de distribuir la 
reiqu^za creada, y sólo así se justifican y 
sostiensn« los postulados de la 
industrialización, como base y meta del 
progreso cultural, social, intelectual y 
espiritual de los hombres que crean el 
desarrollo y son únicos destinatarios.

A la vista de estos planteamientos; no 
cabe duda que tiene razón el líder del 
Partido Socialista Obrero Español 
cuando dice: “lo que habría que hacer 
es introducir en la economía de 
mercado, correctivos que reflejan ios 
cambios que desea la sociedad”.

BBBNBHHBBHBHNBHBEBBHHIOTN
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Creen poder permanecer 15 ó 20 años nw
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Postura del grupo de UCD de Barros de Lys
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psrte del Gobierno que, con el 
comprensible- afán de desmontar la 
legislación del anterior régimen en esta 
materias está creando un vacio legal que 
favorece la tendencia a utilizar la presión 
social y política de la violencia, 
desmoralizando a las fuerzas de orden 
público y alarmando a los ciudadanos, sean 
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i Según "La Re
gión" de Orense

UCD se atrinchera 
en el poder

MADRID 23 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès.)
La UCD va a por todas: esta es la impresión dominante en los 

medios políticos madrileños. Yo no sé a quién se le había 
ocurrido eso de que eJ partido gubernamental se iba a oponer a 
Que se alterase el orden del día del pleno del Congreso de los 
Diputados para poner en segundo lugar el tema de la Comisicm 
investigadora de los sucesos de Malaga y Tenerife Estaba 
clarísimo que no iban a ser tan torpes deponerse contra corriente 
e incluso de perder en una votación sobre el asunto. No yeo por 
qué tuviera que haber expectación alguna, pues UCD no tenía 
otra alternativa que ponerse a favor del cambio de orden.

Sus sondeos de cara a las 
municipales arroja un aumento de 
su partido, el PCE y minorías 
regionalistas, desaparición de la 
Democracia Cristiana y 
estacionamiento del PSOE y AP

La jornada plenaria 
transcurrió así en torno al 
oroblema de la Ley de los 
presupuestos generales, sin que 
se produjeran acontecimientos 
extraordinarios e inesperados. 
Pero decía que UCD va a por 
todas. En fecto: está corriendo 
la impresión de que se disponen 
a permanecer en el poder 
durante los próximos quince o 

1 veinte años. Al menos eso dicen 
ellos mismos, con lo que Alfonso

-según jiarece— que la inmensa 
mayoría de esas personas 
prestigiosas y eficaces no están 
afiliadas a ningún partido. Ahí 
ven los de UCD su gran baza, 
pues piensan que la mayoría de 
esas personas serán asimilables al 
partido gubernamental, ya que las 
gentes de la izquierda 
normalmente militan ya en sus 
correspondientes partidos.

tendrían que recuperarlos por 
otros lados o entrar los votos 
inútiles del 15 de junio) y 
calculan que pueden perder 
medio millón por la derecha,.

Guerra puede irse preparando 
esperar.

GANAR LAS MUNICIPALES

En los altos niveles del 
partido se asegura que ganaran 
las elecciones municipales. De 
momento, están trabajando ya 
intensamente como si fueran a 
celebrarse en el mes de marzo. 
Han llevado a cabo una 
jprosprección en los i municipios 
españoles, habiendo consultado 
a nada menos que cuatrocientas 
mil personas sobre los quince o 
veinte nombres más prestigiosos 
en cada localidad. Ha resultado

Por otra parte, en una 
encuesta realizada por la CD 
hace lui par de semanas se 
observan las siguientes variables 
preferenciales respecto de los 
resultados electorales del 15 de 
junio: UCD aumenta dos 
puntos: PCE aumenta un punto 
y medio; las minorías 
regionalistas suben un poco; la 
democracia cristiana desaparece; 
el PSP no consta, y PSOE y AP 
permanecen sensiblemente igual. 
¿Se sorprenden ustedes? Se 
trata —repito— de una encuesta 
realizada por la UCD. Los 
hombres de Suárez piensan 
disputar tres millones de votos a 
los partidos de izquierda (que

Admiten que en Catalunya, 
País Vasco y cinturones 
industriales de Madrid y otras 
ciudades pueden salir alcaldes 
socialistas y comunistas en 
alguna proporción cosa que 
afirman no preocuparles. Están 
seguros de que controlarán la 
mayor parte de los poderes 
locales.

DARAN BATALLA 
EN LAS SINDICALES

También están decididos a 
dar la batalla enérgicamente en 
el frente sindical, de cara a las 
elecciones de comienzos del 
próximo año. No van a crear un 
si ndicato de la UCD pero no van 
a permanecer con los brazos 
cruzados viendo como se llevan 
el gato al agua los socialistas y 
los comunistas. Existen 
contactos muy avanzados con

los llamados sindicatos 
independientes y con algunas 
siglas a nivel general, como CTI 
(Confederación Sindical 
Independiente), CTC 
(Confederación de Sindicatos 
Cristianos), CGT 
(Conferenciación General de 
Trabajadores), etc. con los que 
ven como probable llegar a un 
entendimiento. El slogan es que 
sólo im veinte por ciento de los 
trabajadores están sindicados y 
que todavía hay otro veinte por 
ciento que puede sindicarse, y 
aquí es donde hay que batir el 
cobre.

En otro aspecto, se detecta 
un progresivo incremento de 
poder político en favor del 
Comité Ejecutivo del partido, 
aunque la cúspide estará en el 
llamado ente coordinador 
(representación de este comité, 
del Gobierno y del grupo 
parlamentario). Aspiran a asumir 
las querencias de todas la 
extensa franja de las clases 
medias, achicando cada vez más 
a la derecha y a la izquierda. 
Rebosan optimismo.

Teniente 
coronel de 
la Guardia 
Civil, 
arrestada:

ORENSE, 23 (Cifra). 
El teniente coronel jefe 
de la 632 Comandancia 
de la Guardia Civil, José 
Blázquez Rey, habría si
do arrestado, durante un 
mes, según informa el 
periódico “La Región'*, 
que señala que la noticia 
procede de “fuentes fide
dignas".

El periódico agrega 
que el citado teniente co-, 
ronel tendría que cum
plir dicho castigo en etr 
castillo de La Palma en 
El Ferrol, y señala que el 
motivo de la sanción “sé 
encontraría en un infor^-'; 
me recientemente tfiri- 
gido a la superioridad por 
el teniente coronel Biáz- 
quez Rey, en el que se 
decía que era un senti
miento común de la ofi
cialidad, suboficialidad y 
números de la Guardia 
Civil la impresión de en
contrarse abandonados y 
escasamente respaldados 
en sus funciooes". El ro
tativo orensano puntuali
za que con motivo de es
te informe, el teniente 
coronel fue llamado re
cientemente a Madrid, 
pasando seguidamente al 
castillo ferrolano. “La 
Región" señala que quiso 
obtener información de 
fuentes oficiales y fami
liares, pero éstas no le 
fueron fadlitadai.

UN CENTENAR DE PRESOS 
COMUNES PASARAN LAS 
NAVIDADES CON SUS FAMILIAS

BILBAO, 23 (Europa Press).— Alrededor de un centenar 
de presos comunes de las cárceles vascas pasaran una 
semana de vacaciones en compañía de sus familiares 
durante las festividades navideñas, según las ultimas 
disposiciones en materia penitenciaria dictada 
Gobierno. Posteriormente tendrán que retornar a la prisión.

Ayer abandonaron la cárcel provincial deVizcaya seis de 
los internados, y otros seis de la prisión de 
se espera que salgan siete de Martutene, en San Se as lan y 
unos diez de Nanclares de Oca (Alava).

EL REY GRABA ESTA
TARDE EL
MENSAJE NAVIDEÑO

MADRID, 23 (Europa Press).- El Rey don Juan 
Carlos grabará esta tarde el mensaje de nochebuena que 
será emitido en la noche del 24> Por la television y la 
radio. Aunque todavía no se ha fijado la hora, en 
próximas al Palacio de La Zarzuela se 
emisión podría tener lugar hacia las nueve de a noc

APARECE UN CADAVER 
EN UNA MALETA

VALENCIA, 23 
(Cifra).— Un cadáver 
apareció esta madrugada en 
el interior de una maleta 
que había sido abandonada 
en la vía pública.

Cuando los empleados de 
la recogida de basuras 
efectuaban su tarea diaria en 
la calle de Alboraya, vieron 
abandonada junto a unos 
cubos una maleta al parecer 
en desuso. Como quiera que 
su peso era considerable, 
antes de arrojarla al camión 
de la basura, la abrieron

encontrándose con un 
cadáver cuyas características 
de sexo y edad no han sido 
revelados.

Se personó el Juzgado de 
Guardia, que ordenó el 
traslado de los restos 
humanos al Instituto 
Anatómico Forense, y se ha 
iniciado inmediatamente 
una i n vestigac.ión para 
aclarar la identidad del 
muerto, la forma del 
fallecimiento y las extrañas 
causas de su abandono en 
aquel lugar.

DEMOCRIlClll CRISTIANA 
SE RESISTE A MRRIR

MADRID, 23 (Europa Press).- La Unión 
Democráta Cristiana (UDC), partido que 
encabeza Barros de Lys, ha celebrado en 
Sigüenza la asamblea general de 
compromisarios, tras^ las provinciales que 
han tenido lugar en días anteriores.

Acordaron hacer pública una declaración, 
en la que se recogen los siguientes puntos:

-Profunda preocupación ante el 
acelerado deterioro de la situación española.

— La crisis económica se ha complicado 
en España por los cambios políticos últimos 
"agravándose por la sensación de inseguridad 
Y desconfianza que predomina en el 
empresariado, especialmente en el pequeño 
y mediano, y que los pactos de La Moncloa 
no han servido para superar". Las tensiones 
sociales que se produzcan no se resolverán 
sino con una estabilización política y social 
que cree el chma de confianza necesario 
para promover una política económica y de 

desarrollo.
-El evidente desquiciamiento oe la

problemática regional "deja perplejos y 
confusos a muchos españoles que ven 
.....__ riiPRtinnada la unidad devergonzantemente cuestionada la unidad

la patria".

ALARMAR A LOS CIUDADANOS

--Una evidente crisis de autoridad 
encuentra respuesta firme y coherente

no 
por

H Rechazan su homologación con la UCD 
porque la consideran carente de ideología

■ "La democracia cristiana continua 
siendo una importante opción política

-Cabe temer que los españoles se 
pregunten si esta democracia a que se nos 
lleva en aquella por la que se lucho durante 

años. .
-Se hace patente la necesidad de grandes 

formaciones políticas responsables, que 
partan de ideologías claras y tengan 
suficiente capacidad de convocatoria, 
ofreciendo alternativas de gobierno que 
presenten soluciones a la situación nacional.

-"La Unión Demócrata Cristiana ha 
rechazado la posibilidad de disolución en el 
seno del centro gubernamental por

considerar que este partido tal y como está 
planteado constituye la suma de una serie de 
componentes políticos diversos e incluso 
contradictorios, unidos circunstancialmente 
bajo una autoridad personal y la influencia 
del poder, careciendo de una ideología 
coherente capaz de dar la replica a las 

marxistas".
-Pese a la campaña que se desarrolla para 

presentar a la democracia cristiana como 
ideología superada o integr^a en otras, lo 
cierto es que continua siendo una 
importante opción política en Europa y 
puede serlo también en España donde, hasta 
ahora, ha estado inédita". Rectificados sus 
errores, la democracia cristiana española no 
sólo no está acabada "sino que está 
mostrando su vitalidad y posibilidades en un 
proceso en curso actual hacia la unificación 
de todos sus sectores y que es de esperar que 
en un breve plazo de lugar a un solo partido 
que pueda ofrecer la alternativa que Espana 

espera".
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l “Frente Popular de Liberación de Seguia, El Hamra y Río de Oro”, 

más conocido como el “Polisario”, constituye estos días una 
continua fuente de noticias. Los últimos secuestros de civiles fran
ceses y marineros españoles én el disputado territorio del Sahara Occi
dental y sus aguas próximas, con las subsiguientes reacciones por 
parte de Francia y España, han hecho que el “Polisario” haya saltado al 
primer plano de la actualidad.

Toda la prensa internacional se ha hecho eco de estos lamentables acontecimien
tos y se han producido a todos los niveles tanto enérgicas condenas a la organización 
guerrillera como expresiones que tratan de justificar una actitud que muy difícil
mente puede ser defendida ante las instancias internacionales.

Ante estos hechos, es indudable que en estos momentos las declaraciones de un di
rigente tan cualificado como Bachir Mustafa Seyed, vicesecretario general de la orga
nización y el número dos en su escala jerárquica, constituyen un documento de 
especial interés pcira la opinión pública en general y, en especial, para la española 
dado que nuestro país se encuentra especialmente vinculado a los avatares del 
antiguo territorio colonial africano.

Por todo eUo, nos hemos puesto en contacto personal con Bachir Mustafa, en su
sede de Trípoli, la capital libia, y he aquí sus manifestaciones.

A España no le pedimos Invie su î 
luchar con nosotros. SóloXmos que 
sus envíos de armas a Marris y Maur 
comprometa en una decádiS^aña

No colaboramos con los grupo;Lies separ 
que actúan en España'* | 
"No se nos ha dado otra qjL que la <

escribe;
JOSE MARTINEZ
YURITA

Consultamos a Bachir el gradoujg y nos han r 
yo que su movimiento tiene enelemi». «oría de las n 
jero, y a este respecto, nos dice: constituyen las

-Nuestra lucha cuenta con grjt Mantenemos 
simpatías en todo el mundo. En Aíria^ |es relaciones ci 
nemos el respaldo decidido a Argelia^j^ jjjtas de Euro|

HABLA EL '^NUMERO DOS' DEL

cuales tratan de

'Pero no podemos olvidar todm lo que

Bachir 
Mustafa 
Seyed, 
vicese
cretario 
general 
del 
Polisario

TRAGEDIA Y ESPERANZA

Delgado, con rasgos faciales bien mar
cados como troquelados por el viento cá
lido del desierto, con ese matiz ocre-azu
lado que caracteriza a ios hombres del Sa
hara, Bachir Mustafa nos recibe en su 
modesta sede de Trípoli, situada en una 
casa de vecinos, de tres pisos, al que se 
llega por una estrecha escalera apenas ilu
minada por el sol que deja pasar una pe
queña claraboya situada en su parte supe
rior .

Bachir Mustafa no puede ocultar, y así 
nos lo. hace saber, la satisfacción que le 
produce encontrarse con españoles, 
"especialmente —dice—, si estos son pe
riodistas", que pueden colaborar en la ta
rea "de dar a conocer al mundo la trage
dia y la esperanza de un pueblo que lucha 
por su propia supervivencia".

Acompañan ai vicesecretario general 
otros dos miembros del "Frente", ambos 
muy jóvenes, como su propio jefe, los ,
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estancia en su pequeño cuartel
grata la 
general

LUCHA MILITAR Y MOVILIZACION 
POPULAR

hacernos más

Un m¡
ocu ta

libio ofreciéndonos una típicas y diminu
tas tazas de té saharaui.

"No puedo ocultar que la situación es 
gravísima —comienza diciendo Bachir 
Mustafa—. La evidente internacionaliza
ción del problema del Sahara por parte de 
Marruecos, como se ha puesto de relieve 
en las recientes amenazas francesas de in
tervención militar, puede llevarnos a con
secuencias impresivibles".

Bachir habla en un perfecto castellano, 
arrastrando un poco las sílabas y con un 
suave acento de indudables influencias 
andaluzas, a la vez que muestra una 
amplia sonrisa que adulzora sus graves pa
labras.

Ai llegar a este punto, Bachir queda 
unos momentos pensativo en medio de las 
enormes fotografías de niños y mujeres 
saharauis heridos que muestran el terror 
en sus miradas, que junto con grandes 
carteles con escenas de guerra, constitu
yen los únicos adornos de la habitación

que sirve de marco a la entrevista.
Y continúa: "Nosotros no queremos 

la guerra... nunca la hemos propiciado, 
pero no se nos ha dado otra opción. Des
de el mismo día de la retirada de las tro
pas españolas, el pueblo saharaui se re
beló contra la falta de autoridad y el 
caos".

—Desde aquel mismo momento —aña
de—, se crea un Gobierno provisional y 
comienza la lucha armada contra las po
tencias invasores —Marruecos y Maurita
nia—. Hoy, aunque esto sea poco conoci
do, mantenemos bases fijas y estables no 
sólo en el territorio del Sahara sino tam
bién al sur de Marruecos y el norte de 
Mauritania.

Nos explica después Bachir los éxitos 
logrados últimamente por el "Ejército Po
pular de Liberación", el cual, según dice, 
ha logrado la iniciativa ,*60 toda la zona 
ocupada" incluyendo la franja costera.

—Esta presencia efectiva de nuestros 
combatientes —afirma—, en tan amplia 
extensión de terreno, hace ineficaz la su
perioridad numérica y material del enemi
go. Al propio tiempo, y a nivel interior, se 
lleva a cabo una movilización popular con 
vistas a una resistencia de larga duración y 
una mejora sustancial de las condiciones 
de vida, desarrollo sanitario y programas 
educacionales".
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^osXnvíe su Ejército a
• Sólo Xmos que suspenda 
a Manís y Mauritania y se 
i decidijgginpaña diplomática

OS grunXalas separatistas •9
que la guerra

hir el grado
) tiene en el extu
nos dice;

uenta con jtjt 
•undo. En Africi 
idido a Argelia

hifl V nos han reconocido la inmensa rna- 
Xto de I» ne»»™’- Gabon y Zambia 
constituyen las excepciones.

Mantenemos, al mismo tiempo, cordia- 
te relaciones con todas las fuerzas progre- 
«M de Europa -especialmente con los

españoles, con los que ya hemos manteni
do contactos personales, entre ellos el 
PSOE, PSP, y PCE, así como con otras or
ganizaciones democráticas e instituciones 
religiosas.

En lo que se refiere a Europa, solamen
te en los países nórdicos, Bélgica y Ho
landa hallamos mayor resistencia a la co
laboración.

En todos los países latinoamericanos 
tenemos también buenos amigos, incluso 
a nivel gubernamental en algunos de ellos, 
y, finalmente, en Asia nos han reconocido 
Vietnam, Camboya y Laos.

Concretamente en España —dice Ba
chir respondiendo a nuestras preguntas-, 
las conversaciones mantenidas han produ
cido importantes resultados, entre ellos el 
apoyo indefectible de las fuerzas demo
cráticas a la lucha de nuestro pueblo, así 
como tratar por todos los medios de que 
disponen para lograr la anulación del 
'^Acuerdo de Madrid’’, el reconocimiento 
del Frente Polisario como único y legíti
mo representantedel pueblo saharaui y de 
la República Arabe Saharaui Democrática

5

Un guerrillero del trente 
Polisario vigila el desierto.

-À

)0S' DEL POLISARIO

Îu

J

IvitlafWio que debemos al país de que fuimos hasta ayer colonia

Un miembro del Frente Polisario 
oculta su identidad tras sus ropaje^

como entidad soberana. El último punto 
importante de estos acuerdos se refiere al 
estudio parlamentario de las responsabili
dades españolas en el problema del Sahara 
Occidental.

"PROMESAS INCUMPLIDAS”

"Al salir en la conversación la palabra 
"responsabilidad” era obvio que había 
que entrar en el aspecto más espinoso del 
tema: ¿En qué medida el "Polisario’’acu
sa a España de la situación planteada? y 
¿En qué forma nuestro país puede cola
borar a la solución de la misma?

Bachir es tajante a este respecto. Con 
absoluta convicción pero sin sombra algu
na de rencor, deçlara:

-Es innegable que España nos ha trai
cionado. Las promesas que en su día nos 
hicieron, jamás se han cumplido. Pero no 
es cuestión ahora de remover el pasado 
Es preciso mirar al futuro y encontrar e 
camino de la concordia y la colaboración 
entre dos pueblos que tienen tanto de co
mún. Nosotros conservamos la cultura re
cibida de España y, en gran medida, man
tenemos su idioma. Por todo ello no po
demos olvidar todo lo que debemos al 
país del que fuimos hasta ayer colonia.

Por todo ello nos duele -continua 
diciendo- que algunos medios de difu
sión españoles nos acusan de apoyar a 
movimientos ilegales de carácter separatis
ta que actúan en el país. Nosotros solo 
colaboramos con la oposición democrati-

ca legalizada. A los demás grupos situados 
fuera de la ley no los conocemos. Esta 
pretendida colaboración que se nos acha
ca podrá ser aceptada en la opinión publi
ca de otros países pero en España no... 
En España, no.

Pasando luego al segundo aspecto de la 
pregunta. Bachir, sin abandonar nunca su 
sonrisa, continúa diciendo:

-Respecto a lo que España pueda ha
cer en estos momentos, le diré que noso
tros no pedimos que envíe su Ejército pa
ra luchar con nosotros, sólo queremos 
que suspenda los envíos de armas a Ma
rruecos y Mauritania y se comprometa en 
una decidida campaña diplomática para 
que las Naciones Unidas y la Organización 
de Estados Afcicanos, que constituyen el 
marco natural en el que debe buscarse la 
salida a la explosiva situación del Sahara 
y en el que se ponga fin a esta sangrienta 
guerra que tantos sufrimientos está cau
sando a un pueblo del que la mayor parte 
de sus mujeres, llevándose a los niños, ha 
tenido que buscar refugio en otros países 
para poder sobrevivir a la tragedia.

Con estas palabras concluye Bachir sus 
declaraciones acompañándonos hasta la 
puerta y despidiéndose con un cordial 
apretón de manos a la vez que hace votos 
por que esta grata conversación se reanu
de muy pronto en Madrid donde, según 
dice, tiene muchos y buenos amigos que 
reclaman su presencia.

■I Waldheim, 
en Argel

EL POLISARIO 
LIBERA HOY A 
LOS TECNICOS 

FRANCESES
NACIONES UNIDAS, 23 (EfeX- K se

cretario general de las Naciones Unidas, 
Kurt Waldheim, llegó ayer por la noche a 
Argelia, donde presenciara la liberación 
— prevista para hoy — de ocho’france^ que 
han sido mantenidos prisioneros por el P ren- 
te Polisario. ,1x^0«Waldheim acompañara a los trance^, 
hasta París, donde serán entregados al L»o- 
biemo de este país.

Por otro lado, el proximo 8 de enero. 
Waldheim comenzará una nueva sene de in 
tentos para lograr la reanudación de las ne
gociaciones entre las comunidades griega y 
turca de la isla de Chipre. Para ello, viajara 
a Ankara. . . m ' ru;Posteriormente, «atara T^er^ y Chi
pie, regresando a la sede de la ONU el proxi
mo día 18 de enero.

PROHIBIDO TODO CONTACTO 
ENTRE LOS REHENES
Y LOS PERIODISTAS _

PARIS, 23 (Efe).- En ocasión de la Ue- 
gada a París de los franceses detenidos por el 
Frente Polisario, los smdicatos CGT (comu
nista) y CFDT (autogestionario) (te penodu- 
tas han publicado sendos comumcados <le 
protesta contra el intento de amordazar la 
P**^Todo contacto entre los P«”odtôtas y 
los franceses liberados a su llegada a Orly ha 
sido prohibido”, afuma el comunicado de la 
CFDT recordando los motivos alegados por 
el Ouai d’Orsay de “evitar toda ut^zacion 
de las declaraciones de ios recién llegad^ 
nara fines partidistas”. La CFDT se interro
ga' Acaso el Gobierno quiere imrædir que 
fi' ex-rehenes franc^ 
rio nacional lo que han manifestado,ya en 
Tindouf ante la prensa intemacionjU.

Por su parte la CGT exige de las auton 
dades mejores condiciones para poder ejer
cer libremente el oficio de periodLStas, tr^ 
denunciar las trabas puestas a 
de la prensa, con motivo de la llegada de 
los ex-cautivos a Orly. 1 „„

Ambos comunicados indican que la po
licía ha tomado medidas muy estnctas p^a 
toidir todo contacto de la prensa con los 
oclS ciudadanos franceses procedentes de 
Argel.
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[OS UDEBtS 
EN DESACUERDO

La bombs 
una bomb

Eanes les concederá 
de plazo 

hasta fin de año
LISBOA, 23

Portugal entrará en el año próximo sin haber superado la crisis. Hace quince días que 
el Gobierno Soares perdió la confianza del Parlamento y aún es prematuro vaticinar cuán
do se constituirá nuevo gabinete, pero seguramente no en los días que quedan de 1977.

SIGUE EN LA ENCR UCIJADA

El presidente Ramalho Eanes recibe hoy en el palacio Belem a los líderes de los parti
dos, que siguen sin ponerse de acuerdo, ni en coaliciones ni en plataformas programáticas 
que sirvan de base a una cooperación entre ellos en la cámara de Sao Bento. Parece que 
Eanes les va a prorrogar otra semana — de Navidades a fin de año —, el plano de discusio
nes y consultas, para que lleguen a un entendimiento, antes de tomar él definitivamente 
cartas en el asunto, formando un Gobierno presidencial o disolviendo el Parlamento y 
covocando nuevas elecciones.

HORAS INQUIETANTES

La joven democracia lusitana está pasando un inquietante sarampión. Los portugueses 
se preocupan porque los lideres de los partidos hablan pero no actúan. Se pierden en dis
cusiones y consultas, pero parecen incapaces de concretar un compromiso que permita al 
país salir de la crisis. Mientras tanto crecen el déficit exterior y la inñación y amenaza una 
nueva ola de huelgas. Los pilotos de la TAP, de la compañía civil de aviación portuguesa, 
han decidido declararse en paro, porque, al parecer, llevan tres años sin que les actualicen 
el sueldo y ganan una sexta parte de lo que sus colegas europeos.

COLISEO EQUITATIVA
LUNES PROXIMO 

¡¡COLOSAL estreno::

3 únicas sesiones: .»-7.15 y 9.15

HUELGA DE 
AEROPUERTOS 
EN AUSTRALIA
MELBURNE, 23 (Efe).- 

Más de 9.000 pasajeros 
nacionales y varios miles más 
de vuelos internacionales 
australianos se enfrentan con 
la posibilidad de tener que 
suspender sus vacaciones

i

ac(

A
Es 
so

LA TRAGEDIA DE IRAN
TEHERAN. — Grupos de cuerpos sin vida producidos por el terremoto que ha asola
do la zona sureste del Irán. Según las últimas cifras, el número de muertos es de 
545, mientras que varios cientos han quedado heridos. Entre las pérdidas materia

les, miles de personas han quedado sin hogar. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

En las últimas 48 horas AGEE

bruselas, 
molares, de E

La tendí 
miniaturización 
tecnología n< 
calculadora o af 
más pequeños ca 
ge ha llevado a 
annas, como hi 
la “OTAN”, 
bomba de neut 
que una bomb 
miniaturizada, 
annas actualme 
por la “OTAN 
del Tratado del 
que pasan desa 
lin embargo 
mortíferas.

CUARENTA Y CUATRO 
PERSONAS MUEREN
CONGELADAS EN MEJICO

MEJICO, 23 (Efe).— Las bajas temperaturas que se han 
registrado en Méjico durante las ultimas 48 horas han 
causado la muerte por congelación a 44 personas. Durante 
el^pasado mes murieron también 28 personas a causa del 
frío.

El fenómeno se ha repetido debido al viento del norte 
que azotó anteayer al Golfo de Méjico, con velocidades de 
hasta 244 kilómetros por hora, dejando a 500 personas sin 
hogar en el puerto de Veracruz.

El temporal hizo descender la temperatura en gran parte 
del país, incluida la capital, donde el termómetro llegó a 
descender hasta los dos grados bajo cero.

El Servicio Meteorológico informó que las temperaturas 
llegaron a diez grados bajo cero en el centro del país.

Un portavoz de este servicio añadió que la temperatura 
más baia fue registrada en el estado de Chihuahua, al norte 
del país, donde el termómetro-registró 11,3 grados bajo 
cero.

De acuerdo con las previsiones del Servicio 
Meteorológico, la temperatura descenderá aJn ma's en las 
próximas horas, registrándose incluso nevadas en las zonas 
montañosas del valle de Méjico, donde se asienta la capital 
del país.

I Durante 45 minutos |

EXPULSADO 
DE ALEMANIA 
El ex-agente de 
la CIA ha sido 
declarado persona 
"non grata" al 
igual que en

Por supues 
produce los 
bomba nuclei 
ser más mortíf 
que los proy 
empleados en 
mundiales.

Las balas 
produjeron mil 
-decenas dt 
nagashakis juni 
efectividad y 
guerra que se ii

UN HOMBRE 
DEBE MATAR

La OTAN

UN AVION DE LA "KUWAIT 
AIRWAYS", EMBARGADO 
EN PARIS

ROMA, 2; 
control se a| 
Y TV privadi

Será el
reglamentac 
ya elaborad
por los s 
Gobierno.

PARIS, 23 (Efe).— Un avión de la compañía aérea 
“Kuwait Airways”, ha sido embargado durante 40 minutos 
en el aeropuerto de Orly, el jueves por la noche, cuando se 
preparaba a despegar.

El abogado M. Edberg había decidido proceder a este 
embargo espectacular para obtener el pago de una 
indemnización 'gue la “Kuwait Airways”debía a uno de sus 
clientes: un empleado despedido de dicha compañía.

Los tribunales habían dado un veredicto favorable al 
empleado, y siendo la condena a la compañía 
inmediatamente ejecutiva, el abogado Edberg ha procedido 
al embargo. Cuarenta minutos después el director de la 
compañía había decidido pagar la indemnización debida, 
gue se eleva a 30.000 francos (medio mill(fn de pe se tas < 
aproximadamen te ).

Iras el incidene el avidn pudo despegar.

Francia e Inglatem
BONN, 23 (Efe).- El 

ex-agente norteamericano 
de la CIA Philip Agee fue 
expulsado hoy de Alemania 
Federal como persona "non 
grata”.

Agee, de 42 años, había 
llegado ayer al aeropuerto 
de Hamburgo, procedente 
de Amsterdam, y tras ser 
interrogado por un 
funcionario edel Ministerio 
alemán del Interior, fue 
invitado esta mañana a 
abandonar el país.

Alemania se une así a 
Gran Bretaña y Francia 
—países de los que también 
fue expulsado— en le 
negativa a permitir la 
estancia del ex-agente en su! 
respectivos territorios.

Age, tras doce años de 
la colaboración con la ClAi 
abandonó esta en 1969, 
convirtiéndose desde 
entonces en uno de su! 
enemigos declarados.

En su libro “Inside the 
company”, traducido a 
numerosos idiomas, revela 
nombres y acbiones de Id 
agentes más destacables de 
la CIA.

Hasta ahora, 1^^ 
autoridades alemanas no 
han hecho públicas Id 
razones de la medida 
adoptada contra Agee, 
quien desde Hamburgo 
regresó a Holanda, donde 
reside con su familia.

Las cade 
radio privad 
jungla y ha
por su pe 
tocante al s 

Hace un 
convocó a 
quince tele' 
expediente 
moral. Mu

navideñas a causa de la 
huelga prevista por el 
personal de los aeropuertos 
de Melburne y Sydney.

El personal que provoca 
la huelga son los encargados 
de llenar tos depósitos de los 
aviones.

TREGUA EN
EL ULSTER

BELFAST, 23 (Efe).-

El Ejército Republicano 
Irlandés ha anunciado que, 
durante la época de Navidad 
observarán una tregua en 
Irlanda del Norte, pero no 
dijeron cuando comenzaría 
esta.

Durante los últimos años, 
el IRA ha anunciado, y 
generalmente mantenido, 
una tregua en su lucha por la 
expulsión de las tropai 
británicas de Irlanda del 
Norte.
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La bomba de neutrones no es mas que 
una bomba de hidrógeno miniaturizado

BOMBASEN EL ULSTER

le ha asoJa- 
ertos es de 
as materia- 
i-Upi.)

EE, 
LSADO
EMANIA
¡nte de 

a sido 
o persona 
ta" al
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IRMAS MIHIAÎOIA

■ ___acierto —

H De las balas de plomo ha pasado a las agujas de ' 
acero más mortíferas todavía que la 5,56

H Estas últimas atraviesan el casdo de un 
soldado a un kilómetro de distancia

bruselas, 23(Por Manuel 
molares, de Efe).

La tendencia a la 
miniaturización que muestra la 
tecnología no se para en 
calculadora o aparatos de radio 
más pequeños cada día, smo que 
se ha llevado al terreno de las 
amas, como hace actualmente 
la “OTAN”. La ya famosa

. bomba de neutrones no es mas 
que una bomba de hidrogeno 
miniaturizada, pero hay otras 
armas actualmente en estudio

■por la “OTAN” (Organización 
í del Tratado del Atlántico Norte” 
• que pasan desapercibidas y que 
p lin embargo son altamente 
; mortíferas.

Por supuesto una bala no 
produce los efectos ^e una 
bomba nucley, pero si puede 
ser más mortífera, mucho más, 

: que los proyectiles similares 
empleados en las dos guerras

I en
Inglaterra

>3 (Efe).- El 
norteamericano 
hilip Agee fue 
)y de Alemania 
5 persona "non

42 años, había 
al aeropuerto 

10, procedente 
im, y tras ser 
do por ue 
ídel Ministerio 

Interior, fue 
sta mañana a 
país.
se une así a 

iña y Francia 
os que también 
sado— en I* 

permitir la 
!x-agente en sui 
¡rritorios. 
doce años de 
ón con la CIA, 
esta en 1969, 
id ose desde 
I uno de sui 
larados.
ro “Inside the 

traducido a 
idiomas, revela 
ictiones de los 
destacables de

ahora, Di 
alemanas no

posibilidades de acierto y 
un menor peso general.

Se están investigando 
también balas sin cartucho de 
forma que se elimine 
definitivamente una pieza

los próximo» años millones de 
armas ligeras de asalto, que, en 
última instancia en una posible 
guerra pudieran dar o hurtarla 
victoria final. Porque al final 
siempre' puede quedar un 
hombre que deba matar a otro, 
según la filosofía de estos 
enfrentamientos.

Por ello aunque pasen casi 
desapercibidas las arm^ ligeras 
y sus mejoras son seguida con 
gran atención por los ejércitos 
de la alianza, hace no muchos atos 
los fusiles utilizaban balas (k pk«» 
con una velocidad de salida del 
cañón de 300/400 metros por 
segundo. ,

Las armas, muy pesæas y 
lentas, restaban efectividad a los 
soldados de infantería que las

a lasmuchos ejércitos 
modernísimas 5,56 va un buen 
trecho las primeras poco daño 
suelen hacer a 500 metros. Las 
segundas atraviesan el casco de 
un soldado a un kilómetro de

intermedia entre el arma y su 
objetivo •

Pero la miniaturización y la 
perfección logradas se basa por 
el momento en las armas 5,6 
pues las reducciones provoca 
siempre problemas de puntería 
—balanceo de la bala o pérdida 
de trayectoria— que 
técnicamente hay que superar.

utilizaban. , .
Pero desde entonces hasta 

hoy se ha recorrido mucho 
trecho: destqiarecieron las balas 

mundiales. de plomo y los fueron
Las balas en esas guerras, reduciéndose poco » J® ’ 

■ reducción con la que se 
conseguía el aumento de la 
velocidad de salida del proyectil.

produjeron millones de muertos 
-decenas de hiroshimas o 
nagashakis Juntos-r- y es por esta 
efectividad y necesidad en la 
guerra que se intenta mejorarlas.

UN HOMBRE
DEBE MATAR A OTRO

La OTAN va a necesitar en

ATRAVIESAN
EL CASCO DEL
SOLDADO

Así las balas de cal&re 9, 
m ay oritariamente aun en

distancia.
Porque la “OTAN” ha vemdo 

reduciendo poco a poco el 
calibre de sus proyectiles, y 
algunos de sus miembros 
piensan bajarlo aún más.

De los 9 milímetros se bajó al 
7 65 -hoy calibre may orí taño 
en los ejércitos de la “OTAN” y 
ahora miaño se está bajando al 
5,56.

Fábricas de armas como la 
“FN” belga, la “Hecklee and 
Koch” alemana o loí 
constructores de la metralleta i 
“M-16” trabajan ahora miaño 
en un nuevo modelo de bala, 
que mejor de llamaría aguja de 
acero, de 2 milímetros de 
diámetro.

AGUJA DE ACERO

Esta aguja de acero podría 
llegar a la velocidad del sonido, 
con lo que, en función de la ley 
velocidad y efecto, sería mas 
mortífera aún que la 5,56.

Aparejada a la velocidad, se 
busca una mayor cadencia de 
tiro ——que logra de este mayores

La radio-televisión italiana

■ LNAJUNGLA
Se aplicarán severas medidas de control

ROMA, 23. (Efe) - Severas medidas de 
control se aplicarán a las emisoras de radio 
Y TV privadas en Italia, a partir de 1978.

Será el resultado de una nueva 
reglamentación, más estricta que la actual, 
ya elaborada por una comisión integrada 
por los seis partidos del acuerdo de 
Gobierno.

Las cadenas de televisión y emisoras de 
radio privadas constituyen actualmente una 
jungla y han sido recientemente criticadas 
por su permisividad sobre todo en lo 
tocante al sexo.

Hace unas semanas, la fiscalía de Milán 
convocó a los directores responsables de 
quince televisiones privadas para abrirles un 
expediente sobre presunta infracción de la 
moral. Muchos de sus programas resultan

Cinco soldados y un policía, heridos
BELFAST, 23 (Efe).— La explosión de dos bombas en 

Belfast, que hirieron a cinco soldados y un policía en la 
madrugada última, indica que los terroristas norirlandeses 
no han comenzado todavía su tregua navideña. Desde hace 
varios años, el ala provisional d.el 'TRA ” la rama más radical 
de la organización, observa una tregua en sus actividades 
terroristas durante los días de Navidad, esperándose que 
ocurra igual este año.

Sin embargo, en la madrugada de hoy, varios hombres 
colocaron dos bombas en un centro comercial de Belfast, 
por lo que acudieron las fuerzas de seguridad a tratar de 
desmontarlas. No lo consiguieron y en la explosión 
resultaron heridos de gravedad un policía y dos soldados 
que no pudieron ponerse a cubierto a tiempo.

Otros tres soldados resultaron también heridos al chocar 
contra un muro el vehículo que conducían para dirigirse al 
lugar de la explosión.

BORGES, "DOCTOR 
HONORIS CAUSA" 
POR LASORBONA

BUENOS AIRES, 23 
(Efe).— El escritor argentino 
Jorge Luis Borges fue

------------PARIS----------
CINCO JOVENES ARMAOOS 
ASALTAN EL MINISTERIO 
OE LA COOPERACION

PARIS, 23 (Efe).—Cinco 
jóvenes armados con barras 
de hierro irrumpieron el 
viernes por la mañana en el 
Ministerio de laCoopeacion 
en París.

Tras romper numerosos 
cristales, llenaron las 
paredes con pintadas, 
favorables a la lucha del 
pueblo saharaui.

Tras el asalto, los cinco

jóvenes, huyeron, antes de 
que llegasen las fuerzas de 
policía.

Este acto, que se produce 
el día en que son esperados 
en París los rehenes 
franceses liberados por el 
Frente Polisario, fue 
reivindicado horas más tarde 
por un ‘‘grupo 
revolucionario 
antiimperialista”.

distinguido con el título de 
“Doctor Honoris Causa” 
r>r la Universidad de La 

orbona de París, se 
informó aquí.

Borges manifestó su 
satisfacción por el galardón 
otorgado, puntuidizando 
que ‘es uno de los más altos 
que confiere esa ilustre casa 
de estudios”

El hombre de letras 
recibió la noticia en su 
domicilio de Buenos Aires, 
cuando le fue transmitida 
por la cancillería argentina.

Se le hará entrega del 
título honorífico el 
próximo 4 de febrero en La 
Sorbona y por ello ya 
anunció que viajará a París 
el 1 de ese mismo mes.

ser espectáculos nocturnos de .
Actualmente existen en Italia, 1964 

cadenas de radio y 369 de television 
controladas por entidades privadas y se 
calcula que casi un 60 por ciento de 
radioyentes y telespectadores captan los 
programas de estas emisoras.

Bajo la nueva reglamentación, que 
todavía no está oficialmente aprobada,las 
televisiones privadas podrán emitir sus 
programas en un radio de acción no 
superior a los quince kilómetros y podran 
servir a un número no superior al medio 
millón de personas. Su programación deberá 
ser de producción propia, por lo menos en 
un cincuenta por ciento, y el tiempo 
dedicado a la publicidad no será superior al 
doce por ciento del total emitido.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Márcial-lO Tef. 21 37 06
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdan4 Tef. 21 13 

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. Amer^a-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Aeta Avda. Tenor Rete-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. let.
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicia^25
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 lef. 22U8 40

Seleccione 
su joyería 
de garantía

= I r GALERIAS DE ARTE
contra Age®, 
le H am burgo 
oianda, dono* 
familia.

(ialeiía LEONARDO

CRUZ ROJA 
VIETNAMITA: 
200.000 MIEMBROS

BANGKOK (Thailandia),

Día 20-8 Tarde
lepublicaño 
lunciedo que, 
7a de Navidad 
ta tregua en 
arte, pero no 
o comenzaría

últimos años, 
nunciado, y 
i mantenido, 
iu lucha por la 
e las tropas

Irlanda del

CESAR ESTRANY
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

INAUGURACION 23 (AP-Efe).- La Cruz Roja 
Vietnamita cuenta en la 
actualidad con más de 
200.000 miembros y sus 28 
ramas provinciales están 
dedicándose a programas de

‘ la

Exposición de acuarelas ingesas
Manifestación. 9 -Teléfono 212464

SUBASTAS - ARTE - NAHARROl
I|| expone SARROCA (PINTURA) 

ÿ ■l’flfpstuo Socorro,. 2 Teléfono 37 86 (X)

reconstrucc ión de 
postguerra, dice hoy 
agencia de noticias 
Vietnam.

la 
de

laLas actividades de 
entidad comprenden 
campanas de servicios de 
sanidad, tratamiento de 
males sociales y la lucha 
contra "las prácticas 
supersticiosas".

Grupo de profesionales COMÉRCIAL AUGUSTA
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(Información bursátil 
facilitada por Banco de 
Vizcaya en esclusiva para 
ARAGON/expres.)

SE CONFIRMARON LAS
BUENAS IMPRESIONES

El Madrid subió 1,65 / Bilbao, 2,5
Olarra. En los demás sectores se 
marcan mejoras igualmente. Al 
cierre y dentro del grupo 
bancario, se apreciaban algunas 
realizaciones en aquellos valores 
más destacados. Indice: 68,25 
(más 1,65)

I MADRID
El cierre de la semana se ha 

mantenido en línea parecida a 
dias anteriores de contratación

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

siderúrgico, donde Otarra gana 6 
y Echevarría 2,5, dentro del 
sector químico las máximas 
recuperaciones corresponden a 
Papelera y Explosivos más 4, 
seguidos de P. Reunidas y 
Petróleos más 2, registrándose 
por contra una pérdida de 1 en 
Sarrio. El resto de los valores y 
dentro de la tendencia general,

importantes, so'lo destacan la 
mejora de 10 en Lemona. Indice 
general: 67,15 (más 2,5)

confirmado en la mayoría de los

comerciales han tenido subidas 
en sus principales entre el 3 y 5 
por ciento excepto el Vizcaya 
que repite. Como significativos

BILBAO I

importancia. Los valores mejor 
contratados son los del grupo

produciéndose en estos mismos 
las mejoras ganancias, siendo 
más 18 en Central, y más 12
Banesto, Hispano, 
Santander. I 
principalmente en
eléctrico mejora

Popular y 
Destaca 

I el grupo 
1 de 4 en

citaremos el Hispano 
más 1 1, Banesto 
Banesto, Herrero, 
Zaragozano más '10, 
más 12, y Santander

y Popular 
más 11, 
Pastor y 
Bancobao 
y Central

Las buenas impresiones 
recibidas al cierre de la sesión de 
ayer se han confirmado en esta 
última sesión de la semana, 
produciéndose desde los

Agí ¡culi Ufa 
Industria ( oincrcio. 

Construcción 
Nadales . .

Hidrola, cotizando sus cupones 
a 26,5 (más 2). Otro grupo en la 
misma tendencia ha sido el 
químico, donde carburos gana 9 
y 4 Explosivos y Petróleos. El 
resto de los valores, aunque con 
menor fuerza se mantiene en la 
misma línea, consiguiendo 
recuperaciones de cierta 
importancia. Él cierre cerraba 
con aparición de papel para 
algunos valores del grupo 
bancario.

BARCELONA

BOLSA de

PAG. 16 / 23-12-77,^

Preced. Hoy

Antoni 
deEmf.

más 9. El sector eléctrico recoge 
en esta sesión mejoras 
Importantes, máxima de 3,75 en 
Iberduero, por su parte Hidrola 
cotiza a 79 por ciento (más 
2,75) y U. Eléctrica lo hace con 
mejora de 2, El sector de la 
construcción continúa en esta 
misma linea y así cristalería y 
Dragados recuperan 10, 4 Alba

reacción positiva. Las ganancias 
se han extendido a todos los

siendo mas

Muy h a

y 3 Vallehermoso,
que u n

Un sector 
balance

beneficiados el eléctrico y el 
bancario. El primero ha iniciado 
la contratación fuertemente y 
sus mejoras asi se dejan sentir, 
siendo para Iberduero de 4,5, U. 
Eléctrica más 3,5 y más 4 
Hidrola. Los cupones de esta 
última cierran a 25 (más 1,5) y 
los de U. Eléctrica a 12 (más 3) 
El sector bancario) ha empujado

transcurrido la sesión de hoy, 
donde todos los grupos han 
realizado mejoras, algunas de

g

José A.Travcr 
Espaüargues

COSO.24-32,2
TELS. 210496-210497
. ZARAGOZA 4

En crecimiento de depósitos

negativo es inversión mobitiaria 
cuyo índice particular cede 0,83 
puntos y sus componentes 
registran la subida de 2 en 
Fibansa y la pérdida de 4 en 
Bansaliber. El grupo siderúrgico

3 Hornos y
Babcock y 1 Aceros, Felguera y

recuperaciones son generales, se 
producen mejoras de 15 en 
Quesada y Santander, 13 en 
Bilbao y 12 Hispano. Su índice 
particular recupera 2,48. Otro 
sbvcur en alza, aunque 
moderada, ha sido el

LOS BANCOS ESPAÑOLES, 
POR DEBAJO DE LA 
MEDIA MUNDIAL

Allué Escudero

“O SE DOMINA LA 
INFLACION O VAMOS 
AL DESASTRE”

ALICANTE, 23 (Europa 
Press).— Don Miguel Allué 
Escudero, director general 
de la Confederación 
Española de Cajas de 
Ahorros ha declarado a la 
prensa alicantina, que “o se 
domina la inflación o vamos 
al desastre”. El señor Allué 
se encuentra en Alicante 
con motivo de la 
presentación de un estudio 
sobre la situación y 
perspectivas del desarrollo 
económico del País 
Valenciano.

El señor Allué manifestó 
que el ahorro este año será 
algo inferior al del pasado 
pero que lo principal es que 
la tasa de crecimiento del 
mismo quedará por debajo 
de la tasa de inflación, cosa 
que ocurrirá por vez 
primera, lo que da idea de la 
situación económica que

padecemos. “Los pactos de 
La Moncloa —añadió— 
sirven para realizar un plan 
de saneamiento económico 
y financiero necesario para 
salvar la actual situación que 
es muy delicada y bastante 
grave. Hay que cooperar y 
todas las cajas de ahorros lo 
estamos haciendo ya, y en 
cuanto al descuento del 
papel por parte de las cajas 
será una gran ayuda para la 
pequeña y mediana empresa 
y vamos a empezar a hacerlo, 
todas las cajas a partir del 
próximo mes de marzo. Es 
de esperar además, —dice 
finalmente el señor Aullé- 
una estrecha colaboración 
entre cajas y las pequeñas y 
ni.edianas empresas para 
entre todos salvar tan critica 
situación. Nosotros estamos 
dispuestos a ello desde 
ahora mismo”.

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El crecimiento 
realizado por el total de los 15 
bancos mayores de España, 
durante 1976, ha sido de un 
8,17 por 100, elevación muy 
inferior al 16,17 por 100 
obtenido por el total de los 
bancos de los países de 
occidente (excluyendo a los 
Estados Unidos) siendo ambos 
incrementos de sentido inverso a 
los experimentados en 1975 con 
el 19,52 y 11,78 por 100; 
respectivamente, según la revista' 
“Situación” del Banco de 
Bilbao.

Considerando exclusivamente 
a los siete grandes bancos 
chañóles los. depósitos de los 
500 bancos más importantes del 
mundo han crecido menos en 
los tres últimos que los de los 
siete grandes españoles. En este 
contexto, los crecimientos 
respectivos han sido en 1974 el 
11,8 y el 18,4 por 100, en 1975, 
el 9,2 y el 1,9 por 100, y en 
197o, el 14,5 para los 500 
grandes bancos y el 15,4 para 
los siete.

Los 15 mayores bancos 
españoles ocupan los siguientes

puestos en la lista de los 500 
más importantes del mundo: 
Banesto, el 73, Central el 75, 
Hispano el 87, Bilbao 92, 
Vizcaya 112, Santander, 116, 
Popular, 123, Exterior 231, 
Urquijo 255, Atlántico 358, 
Ibérico 360, Coca 371, Pastor 
383, Catalana 431 y Madrid 
455, añade el informe de la 
revista “Situación”.

Siguiendo el tema b ancario 
en el mundo, se puede.observar 
ima continua , implantación .de 

' oficinas de bancos españoles eri 
el extranjero, por ejemplo, y al 
otro lado del Atlántico, se 
dispone en la actuaUdad de 
diversas agencias bancarias 
dentro de la ciudad de Nueva 
York, materializadas por el 
Banco de Bilbao, Vizcaya, 
Hispano y Urquijo. Las 
representaciones bancarias 
ubicadas en dicha ciudad son las 
de la Banca Catalana, Atlántico, 
Central, Santander, Español, de 
Crédito, Industrial de Cataluña 
y Exterior de España. Además 
de éstos, y situados al otro lado 
del océano, están las 
representaciones del Central en 
Miami y el Santander en Puerto 
Rico.

r
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EN DICIEMBRE: 500.000 MILLONESK
PESETAS EN SUELDOS Y_ SALARIOS

MADRID, 23 (Europa Press).— En el presente mes 
los dos sueldos correspondientes a la paga extraordinaria de Na* 
y a la propia del mes se elevarán en España por encima o* 
500.000 millones de pesetas. . u

Esta cifra, superior al medio billón de pesetas, se desprende û 
sueldos y salarios brutos queascienden a 3,3 billones de 
se incrementan a 3,9 billones con las cotizaciones sociales a caig 
los empresarios.

banco de huesea... un banco de “ínteres” capital
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CUIDAR LA PROVINCIA

Andy LOPEZ

todos los proyectos se podrán realizar a corto 
plazo.

PROYECTOS IMPORTANTES

EL ESFUERZO DE TODOS

0'0

3
1
3 
3
?
3 
Î
3 
3

246
274
378
245
236
349
232
300
240
184

• La desaparición del sindicato vertical ha 
agilizado la fundación de la Asociación

• Actualmente contamos con 400 afiliados
•Los empresarios de la provincia estaban 

muy olvidados

IILIONES DE 
LARIOS 
ite mes de 
ordinaria de Nyí* 
a por encima o* 
3, se desprende 4*^ 
Iones de peseta». V 
es sociales a cai8®

Venderán 
apu^a 
cerrada

A (En aquellos establecimientos sólo 
atendidos por una persona)_ _ _ _ |

LOS establecimientos hosteleros en Zya- 
goza y provincia se cuentan por miles.

Antes hace tan sólo varios meses cuando las 
consecuencias de la huelga no se podían preveer 
la Hostelería estaba desunida, ^parada, los es
tablecimientos pequeños teman poca voz y 
prácticamente ningún voto. La huelga ha servi
do para que los empresarios despierten de un 
letargo oscuro que ofreció siempre el sindicato 
vertical. Ahora, cuando los obreros están atilia- 
do8 a sus respectivas centrées sindicales, los pa
tronos han formado, también, y para uiur^, as 
respectivas asociaciones, serón 1<^ 
míenlos. La Asociaciem Profesional de Empre
sarios de Cafés, Bares y similares ha iniciado 
con rapidez su andadura. Disponen de loenes y 
de un gran número de socios, alrededor de los 
400, aunque se espera que esta cifra se incre
mente notablemente a partir del próximo mes, 
puesto que el sindicato vertical dejo de funao- 
nar ofícialmente el catorce <ie diciembre. He
mos conversado con el presidente de la 
ciación, don Antonio Plato Chamorro, elegido 

I mediante votación secreta por todos los compo
nentes de la Asociación, sobre la entidad y el 
futuro de la misma.

-¿CcMno se fundó la Asociación. .
—Ante la eminente extinción del smdicato 

vertical, un grupo de industrial formamos la 
Junta Promotora y rápidamente comenzamœ 
a trabajar por agilizar el funcionamiento de 
nuestra asociación. Hay que decir que el riaba-

I jo fue muy duro, pero gracias al testai de los 
I componentes «le la Promotora, conseguiinos 
I llevar a la realidad lo que antes era un sueño, 
I pese a las dificultades de todo tipo que en- 
I contramos. . . ,
I —Pero... ¿existieron medios económicos. 
I -Realmente al iniciar la fundación partia- 
I mos de cero. Lo cierto es que contábamos con 
I que todos los industriales de nuestro grupo 
I respondieran con su ingreso en la Asociación. 
I Esta fue un gran éxito y con las cuotas de 
I inscripción se abonó gran parte de las instala- 
I ciones. Hay que expresar ^radecimiento a 
I todas atnieuas ñrmas comerciales que, con su 
I aportación económica, nos ayudaron a lograr, 
I que en un tiempo record de 45 días, todoestu- 
I viese organizado.

Actualmente la Asociación dispone de un 
servicio de asesoramiento jurídico con toda la 
información en cuanto a listas de precios; y, 
otros, que se ptaidrán en practica a pruneros 
de año, tales como el centralizar en la .Asocia
ción la liquidación a la Seguridad Social, con
fección de "nóminas, ya que creemos interesó
te resolver a todos los industriales las dificulta
des que ahora tienen. Igualmente tenemos el 
proyecto de crear un economato, no solo p^a 
los industriales sino también p^Uos producto
res de las empresas afiliadas a la Asociación.

Luego añade:
—Creemos que para el buen funcionamien

to de nuestra Asociación es importante el cemo- 
cemos todos y para ello en fecha proxima, se 
oiganizará el Club de la Asociación para que los 
industriales que tengan ratos de ocio acudan 
hasta el mismo para visitarlo y permanecer en 
el Al mismo tiempo queremos crear una so
ciedad filantrópica de socorros muróM, el fun
cionamiento de la misma se podría llevar a la 
práctica si el número de afiliados se mcrementa 
hasta un total del 75 por ciento de estableci
miento del sector que supondría una cifra de 
más de mil.

Actualmente -porque- contamos con 4UU 
afiliados, pero es preciso que los que estaban 
afiliados al sindicato vertical se mscnban para 
no quedar desamparados. Esta Sociedad tiene 
como misicwi primordial conceder unas presta
ciones tanto al industrial como a su esposa en 
caso de fallecimiento y sobre todo subvencionar 
todos aquellos centros docentes donde estón al
ternados algunos hijos de industriales que sean 
minusválidos. Además de éstos hay otros pun
tos importantes. i ....

-¿Cuáles son los problemas por los que 
atraviesa, en estos momentos, el sector.

OS joyeros de Zaragoza están más 
_ ■que preocupados porque 

estiSlecimientos están siendo ob jeto de
constantes robos y atracos desde hace un 
par de meses. El primero de esta cadena 
coincidió con la celebración de la Semana 
del Oro en nuestra ciudad. Joyería Goñi, 
sita en la Avenida de Madrid fue la 
elegida. Ayer, como ya anunciamos en 
nriestra edición anterior, el robo sucedió 
en el establecimiento de don Antonio 
Lorenzo, que está ubicado en la plaza de 
San Miguel. Ante estos hechos que se 
repiten constantemente, nos hemos 
puesto en contacto con el presidente de la 
Asociación de Joyeros, don Vicente 
Bazán para conocer las medidas «^e 
piensan tomar.

—En estos días, tan señalados para el 
público, que adquiere muchos regalos en 
las joyerías, hemos decidido que las 
joyerías tendrán sus puertas cerradas.

—¿No abrirán al público?
—Estaremos abiertos en nuestro 

horario normal de 9 a 1 y de 4 a 8, pero 
en las joyerías en que haya solamente una 
persona está cerrará la puerta para 
protegerse. Queremos que el público 
comprenda que no es una desatención 
hacia a ellos sino que es la única manera 
de protegemos, sobre todo las joyerías 
que son modestas.

—¿Han solicitado ustedes la protección

correspondiente a la Policía?
-Si, pero por lo visto no dispone del 

número de agentes necesarios como para 
montar una vigilancia efectiva. Incluso en 
aquellas joyerías que disponen de 
sistemas antirrobos hay problemas para 
conectar con los servicios policiales 
correspondientes.

— ¿Disponen de alguna arma de tipo 
defensivo?

_ Aunque legalmente, no esta 
permitido, no nos queda otro remedio 
que tener medios disuasorios, para usarlos 
en el caso de que nos atracasen.

— ¿Los seguros no cubren estos 
reisgos?

—Sí, claro. Sin embargo, a la hora de 
pagar las compañías estas en algunos 
casos se hacen las remolonas. Por ello nos 
vamos a unir a nivel nacional y de esta 
manera tener muchas más fuerza para 
defender nuestros intereses y conseguir 
unas pólizas de seguros que sean amplias 
y con unas tarifas más asequibles para 
nosotros, de los cuales alguno* son 
negocios modestos que se van levantando 
con el esfuerzo diario.

Ciertamente estos sucesos lamentables 
se repiten con demasiada frecuencia. Las 
autoridades competentes deben de pexieise 
los medios necesarios para que estos 
sucesos cuando menos disminuyan.

ConflictWidad labora' 

en Aragon

•
 Los mineros de Utrillas y algunos 

trabajadores de una empresa panificadora 
se encuentran en huelga

—¿Los afiliados pertenecen a la capital o, 
también, están incluidos los establecimientos de 
la provincia?

—Una de nuestras mayores preocupaciones 
eran los establecimientos de la provincia. Todos 
sabíamos que durante muchos años es(^ indi^- 
triales han sido olvidados. La Asociación se ha 
fundado para todos y sin privilegios de ningima 
clase, por esto nos decidimos a visitar las cabe
ceras de comarca y en cada una de ellas celebra
dnos una reunión con todos los empresarios 
exponiéndoles la idea de la asociación; acepta- 
fon la misma y se asociaron en gran nútnero. 
Somos conscientes de que tenemos que trabajar 
niucho en favor de estos industriales, sabemos 
dgualmente que tienen muchos problemas, pero 
todos se irán resolviendo paulatinamente, pues 
el deseo de toda Junta Directiva es potenciar al 
•naximo las cabeceras de comarca.

—Creo que con este espíritu, los proyectos 
oc la Asociación deben ser importantes...

—Efectivamente, los proyectos son muy 
extensos a corto y a largo plazo. Todo depende 
del número de afiliados y si continúa la inscrip- 
rión de industriales icomo hasta ahora, puedo ■ 
decirle que será una gran Asociación; ademas.

—Principalmente laborales. Nosotros dete- 
remos resolverlos de común acuerdo con las 
centrales sindicales, pero debemos tener en 
cuenta que el sector también atraviesa una te
rrible crisis y que no nos pennite llegar a esa 
meta que desearíamos. Creo que con el esfuerzo 
de todos los empresarios y trabajadores nega
remos sin lugar a dudas hasta esas cotas.

— ¿Dónde se encuentran los locales de la 
Asociación? i:„„

-En la calle San Vicente de Paul 7, duplica
do 1. Izquierda. Quiero finalmente hacer un lla
mamiento a los industriales no afiliados a nues
tra Asociación para que se den cuenta de a 
importancia que üene respecto sucesiva actua
ciones, el contar con eUos. La unidad de todos 
será el fiel reflejo y el éxito de la Asociación. 
Recordamos a todos aquellos industriales que 
por pereza no se han insento, que el sindicato 
vertical de hostelería quedó abolido según Real- 
Decreto de fecha 14-12-77, y que es preciso 
unirnos lodos para llegar a extremos im portan- 
**^’Con mucho ímpetu ha nacido esta impor
tante Asociación Profesional «le Empresarios d«: 
Cafés, Bares y similares, esperamos que estos 
interesantes proyectos que lienim en cartera s»-. 
lleven a la práctica y que estén afiliados lodos 
los industriales de Zaragoza y provincia.

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/exprès). 
Lo que en un principio se temió parece 
que no se va a producir) las Navidades de 
1977, en Zaragoza, serán unas Na.vtdades 
poco conflictivas en lo que a relaciones la
borales se refiere. . .

Se sabe que a las ocho de esta tarde 
CC.OO. va a convocar a una asamblea de 
delegados de empresa del ramo de la ali
mentación para tratar sobre la marcha de 
la negociación en tomo a los diferentes 
convenios de este sector. Respecto a la 
empresa “Peipasa”, los trabajadores de la 
sección de “biscotes” seguían ayer jueves 
en situación de huelga, una huelga que se 
prolonga desde hace mes y^^^^dio de^do 
a que según el punto de vista de CC.UU., 
la empresa se niega a conceder en su tota
lidad los puntos de aplicación del pacto 
de La Moncloa. Los salarios de estos tra
bajadores se sitúan en la escala mas baja 
de toda la empresa.

También algunos trabajadores del es
pectáculo han celebrado una reunion para 
estudiar las vicisitudes en t^mo al nuevo 
convenio que se negocia. La propuesta 
empresarial Jue rechazada unánimemente 
por los reunidos. Para el día 27, martes, 
CC.OO. ha convocado una nueva asam
blea del ser tor de espectáculos.

Fuera de Zaragoza el principal conflic
to reseñadle es el de la huelga de mas de 
mil trabajadores de “Minas y Ferrocarriles 
de Utrillos”. Según fuentes sindicales, la 
empresa ha decidido mantener su postura 
y no hacer ninguna concesión salang a 
primero de año, como exigen los trabaja
dores. Sin embargo, las negociaciones van 
a comenzar de inmediato. En el plantea
miento de esta huelga existen senas diver
gencias en la actitud de CC.OO. y UGT. 
La vigilancia por parte de la Guardia Civil 
en Utrillos y la zona minera se ha intensi
ficado estos días de manera notable.

Por parte de UGT, anoche se celebraba 
en Zaragoza una asamblea de la federa
ción provincial de Papel, Artes Gráficiu e 
Información, en el transcurso de la cual se 
procedió a la elección de varios represen
tantes, tanto en el seno de esta federacwn 
como ante el comité provincial de UGT.

Finalmente añadamos que el Sindicato 
Obrero Independiente de la Piel, de Zara
goza, ha hecho un llamamiento para llevar 
a cabo un boicot a las ventas de produc
tos de calzado y sus derivados, como acti
tud ee resistencia de los trabajadores fren
te a las posturas últimamente mantenidas 
por la patronal de este sector.
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ARAGON, NUESTRA TIERRA

aragón

Tenemos ante nosotros un nuevo libro. Pero no un libro 
cualquiera, sino relacionado, vincu^do entrañablemente a 
nuestra tierra de Aragón. Se trata de un gran esfuerzo 
cultural, dedicado a todos los aragoneses y, en particular, a 
los niños y jóvenes, que es lo mejor que poseemos. Un texto 
sencillo, suelto, ameno, muy elaborado por quienes reúnen 
condiciones de profesionales de la investigación y una total 
dedicación a la pedagogía o al periodismo.

El libro está estructurado a. base de textos breves, con 
sentido propio todos ellos; pero, a la vez, relacionados entre 
sí, gracias a una elaborada maquetación obra de Eloy 
Fernández Clemente y Guillermo Fatás. Cada tema tratado 
aisladamente por un especialistí, constituye una unidad de 
texto, que resulta por sí sola una pequeña lección al alcance 
de cualquier nivel cultural. Por el libro desfilan temas de 
sempiterno interés; en sus líneas aparece una auténtica 
"microantología" del Aragón de ayer, de hoy y de 
mañana. Un libro, que no resulta "obligatorio" sino 
"inevitable" leer, y que ha sido pulcramente editado por 
Guara Editorial, con 256 páginas y más de 260 ilustraciones 
en blanco y negro y en color. Una obra, en fín,que nos ha 
dejado muy complacidos.

;NO PIERDAN EL AUTOBUS!

Los transportes urbanos dejarán de circular en la tarde de 
mañana muy pronto. También sus empleados tienen derecho 
a retirarse pronto para pasar la Nochebuena en su casa y con 
su familia. Tal es el acuerdo tomado por la Alcaldía 
juntamente con la Delegación Municipal de Tráfico y las 
empresas concesionarias de los transportes urbanos 
colectivos. En su virtud, los autobuses y microbuses urbanos 
iniciarán su retirada a partir de las ocho de la tarde. La última 
salida, desde la plaza de España, hacia los finales de líneas, se 
realizará a las nueve de la noche, al igual que las líneas que no 
pasan por la citada plaza, que efectuarán su último salida 
desde el principio de linea a esa misma hora.

Como suponemos que también los taxistas querrán pasar 
la Nochebuena en el seno de sus hogares,aconsejamos al 
público que no se distraiga, si no quiere tener que ir andando.

BREVES
ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE 

CAFETERIAS.— El día 19 del actual celebró Asamblea la 
Asociación de Cafeterías de Zaragoza y Provincia para la 
constitución definitiva de la misma.

En dicha Asamblea, presidida por D. Julio Beltrán 
Pérez, se procedió al nombramiento de la Junta Rectora, 
tiendes designados por unanimidad de todos los asistentes 
los siguientes Sres:

Presidente: Don Francisco N. García Moros 
Vicepresidente: Don Francisco infante Sierra 
Secretarlo: Don Enrique Maza Ruba 
Interventor: Don Mariano Oliván Cajal 
Tesorero: Don Mariano Arroyo Gracia
Esta Asociación, y hasta la fijación definitiva de su 

domicilio social, se constituye en el domicilio particular 
del Presidente de la misma. General Franco 138, cuarto, 
derecha. Teléfonos 212964 y 233625. Zaragoza.

RECITAL DE POESIA Y CANCION POPULAR.— 
Hoy, viernes, a las ocho y media de la tarde, en el barrio 
de la Química (en el local obrero situado en la calle Juan 
Bautista del Mazo núm. 1) se celebrará un doble recital de 
poesía y canción popular con la Intervención del poeta 
Angel Guinda que leerá poemas sociales bajo el tema 
"Asalto a voz armada" y el cantautor Tomás Bosque que 
Interpretará canciones pertenecientes a su segundo disco 
de Inminente grabación.

Próximos recitales de Tomás Bosque y Angel Guinda 
con destino a la ciase trabajadora: El día 28 en Ariza y el 
fin de año en Sevilla.

Ya están llegando los Reyes Magos a la ciudad. Ya han 
hecho su aparición en algunos sitios y han empezado a visitar 
•algunas tiendas para adquirir juguetes y regalos con los que - 
después obsequiar a los niños buenos. También atienden las 
peticiones de los "peques" zaragozanos y reciben sus cartas 
sentados sobre sus improvisados tronos, mientras reparten 
caricias, bend icio ries y sonrisas a grandes dosis. También hay 
comercios, en los que se puede dejar el encargo de que los 
propios Reyes Magos les lleven los juguetes a las casas de los 
niños.

Se acerca la fiesta de la ilusión, la gran noche infantil. 
Melchor, Gaspar y Baltasar ya están haciendo acopio de 
obsequios para su gran cabalgata. Y se les ve, sobre todo por 
las tardes, en los comercios más adecuados para adquirir 
regalos. En la papelería juguetería Soguero, concretamente, 
nos encontramos ayer con el Rey Melchor y le hicimos esta 
foto. Vean qué mayestático y cariñoso que está.

LA POLICIA MUNICIPAL Y LA 
NAVIDAD

Repite la policía municipal el gesto del año pasado, 
respecto a los regalos de Navidad y sus miembros hacen 
expresiva esta postura con la siguiente nota: "Acordes con la 
postura adoptada la Navidad anterior, los agentes de la 
policía municipal deseamos recordar con sus deferencias, la 
imposibilidad de su aceptación, por nuestra parte, en virtud 
de las razones ya apuntadas el pasado año por estas fechas. 
Aprovechamos esta ocasión para ofrendar a todos los 
ciudadanos nuestros mejores deseos de paz y felicidad".

Pues, amigos lectores, ya quedan ustedes enterados.

Hay a ambos lados de la calle Dato, unos arbolitos muy 
monos, que adornan protejen y dan un aspecto acogedor a la 
calle. Están colocados sobre la acera, que se abre en torno 
suyo, en una extensión como de un metro cuadrado y con 
una profundidad de bastantes centímetros. O lo que es lo 
mismo: que hay un pozo en cuadro junto a cada árbol. Con 
toda seguridad eso será para facilitar el riego y para enjugar el 
agua de la lluvia.

Pero tambidn sirve para producir muchas caídas y 
romperse algún tobillo o alguna pierna. Y tal le pasó ayer, sin 
ir más lejos, a una guapa señorita, que iba distraicla, y a una 
pobre invidente, que, naturalmente, no podiá ver estos pozos. 
Supongo que aunque haya que dejar un espacio entre el 
tronco del árbol y la acera, no tiene por qué tener casi, (o sin 
casi), medio metro de profundidad. Vamos, digo yo.

FARMACIAS ÜE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Castelar (S. José), 71, Muniesa.
Cervantes 3, Serrano
Delicias 30, Prades
El Castellar (Torrero) 19, Muñoz Alcalde
Paseo María Agust-'n 23, Calvo
San Vicente de Paúl 25, Villarroya
Plaza Santo Domingo 18, Jorge
Violante de Hungría (Edif. Hípica) 2-4, 

Alquézar

FARMACIAS QUE, ADEMAS 
DEL HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida Cataluña* 34, Ruiz-Tapiador
Bretón 26., Gómez
General Lon Lagá (Avda. Navarra) 1, Barros
General Millán Astray. (Ent. por Mola) 17, 

Escudero
Paseo Marina Moreno 42. Ortega
Salvador Minguijón (Las Fuentes) 58. Ors.
Valenzuela (Junto Pl. Salamero) 2, Lérida
Villalpando (B. Oliver) 2, Hernández
Urbarsización Parque de Roma (Bloque) G. 

Avellán Sarrais
Nota: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al telefóno 257253

Servicio Médico
I de Urgencia
' CRUZ BLANCA

Por José Luis ERCILLA

LA OFRENDA DE
UN riALETlLLA

L
a estampa, tantas veces contemplada, de 
ver a un “maletilla” por nuestras calles 
siempre llama la atención. Ayer, sin ir más lejos, 
entro uno de ellos —con buena planta para ser 

torero— a "La Campana” y pidió dos bocadillos 
de carne que se los comió allí mismo regados 
con una "coca—cola". Por cierto que un buen 
cliente que se encontraba en el establecimiento, 
le pagó los dos "pepitos" de ternera y la bebida. 
Fue un detalle simpático que el "maletilla" 
agradeció enormemente.

Por cierto que nosotros lo saludamos e 
intercamtaiamos la siguiente breve conversación:

— ¿Cómo te llamas? ¿Cuántos años tienes? 
¿De dónde eres?

— Me llamo Eduardo Martínez Villar, soy de 
Cádiz y tengo veinte años.

— ¿Te has puesto muchas veces delante de 
un toro?

— Lo he hecho en varias ocasiones en 
algunos tentaderos.

— ¿Qué haces en Zaragoza?
— He venido a hacer una ofrenda a la Virgen 

del Pilar.

— ¡No me digas!
— Así es. Yo no puedo donarle un capote de 

paseo porque no lo tengo, pero voy a acudir a la 
Basílica a postrarme a los pies de la Señora y a 
donarle, humildemente mi muleta, a la vez que 
le rezaré para pedirle protección y ayuda. Con 
su protección y con su ayuda y con mi gran 
afición, espero poder volver un día, cuando 
haya triunfado, para cambiar esta humilde 
muleta,, por un capote de paseo.

— ¿Cómo se te ocurrió la ¡dea?
— Pues no lo sé. Un día lo pensé y me dije 

pues allá voy a postrarme a la Virgen del Pilar 
Creo que soy el primero y el único “maletilla" 
que va a hacer una ofrenda al Pilar.

Efectivamente, que nosotros sepamos, así es. 
Por eso y porque además se trata de un motivo 
y de una noticia simpática la recogemos muy 
gustosamente, al mismo tiempo que le 
deseamos mucha suerte a este “maletilla 
gaditano que ayer se paseaba por las calles 
zaragozanas con el clásico atuendo de los que 
sueñan con convertirse un día en gran figura del 
toreo. Ya sabemos que llegar a triunfar en el 
llamado arte de Cuchares es muy difícil.Pero 
cuando se tiene valor, ilusión y ganas, todo es 
posible. Por nosotros que no quede. ¡Suerte, 
muchacho.

POR LAS NUBES

H
ablar y escribir de la carestía de la vida y 

de la continua y continuada alza de precios, 
parece un disco rayado. Pero como es verdad, 

no tenemos más remedio que repetir el tema 
muchas veces. Ahora mismo, en las vísperas de 
la Nochebuena, algunos artículos se han 
disparado de tal forma que se han puesto 
verdaderamente por las nubes. Como botón de 
muestra vamos a ofrecer algunos de los precios 
que regían ayer en una pescadería, precios que 
hoy y sobre todo mañana seguramente habrán 
aumentado. Hélos aquí: Nécoras, 1.200 pesetas 
el kilo; angulas, 3.400; centollos cocidos; 1.600; 
langostas vivas, 2.300; y ostras a 45 pesetas la 
unidad. Todo esto en la pescadería, ahora 
díganme ustedes cómo se pondrán una vez 
servidos estos artículos en el plato.

OTRA VEZ SERA

N año más la diosa fortuna de la Lotería de
Zaragoza)

como ya

I^Navidad no ha querido visitar--------- 
pues aunque algunos ciudadanos han sido 
agraciados con pellizcos millonarios, ha sidodc 
lotería procedente deMadrid, o de otras 
capitales. Pero en realidad, 
informábamos en la edición de ayer de “A/e । 
de billetes que se hayan vendido en la» 
administraciones de nuestra ciudad, sólo ha 
tocado una serie del sexto premio, 
aproximaciones del número posterior del 
"gordo” y algunas centenas. Poca cosa en 
realidad para la cantidad de dinero d^e 
jugábamos. Pero en fin, como se dice siempre, 
porque el que no se consuela es porque no 
quiere, otra vez será....
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^¡ terrible drama de ser
multimillonarios

UN

errados 
XX y alarmas electrónicas

Los herederos de Karim Aga Khan y 
Salima se repartirán el día de mañana 
263.000.000 de dólares y numerosos 
bienes inmuebles. Por ello bandas 
internacionales de delincuentes han 
planeado en muchas ocasiones el 
secuestro de los hijos del Jefe espiritual 
de los ismaelitas

Karim Aga Khan y la Begum Salima forman un matrimonio unido y feliz. En sus 
posesiones de Cerdeña el Aga Khan y la Begum, acompañados de sus retoños, dejan 
transcurrir su existencia en envidiable felicidad. Reyes sin trono viven ansiando un territorio 

para ellos y para sus fieles seguidores, que son muchos.

UNA FORTUNA DE 263.000.000 
DE DOLARES PARA REPARTIR 
ENTRE SUS VASTAGOS________

El hijo heredero de Karirn Aga Khan se 
llama Rahim-el-Husseini. El heredará en 
su día el título de Aga Khan y las vastas 
propiedades de su progenitor. Porque 
Karirn Aga Khan, “dios viviente” de los 
ismaelitas, posee una fortuna que se 
calcula en unos 263.000.000 de dólares 
que será repartida el día de mañana entre 
sus hijos. Pero, aparte del dinero que 
Karirn Aga Khan posee en bancos, tiene 
propiedades valoradas en muchos miles de 
dólares, como por ejemplo el complejo 
urbanístico de Costa Esmeralda (Cerdeña) 
considerado uno de los mejores de 
Europa; villas de lujo en Niza, Ñapóles, 
Saint Moritz, Gstaad, Florencia...etc. 
Yates, aviones, una compañía de 
helicópteros y otra de aviones, acciones 
en grandes empresas europeas y 
americanas, cuadras de caballos de 

en la Costa carreras, urbanizaciones 
Azul..., etc.

Karirn afirma siempre:
— Toda mi fortuna será dividida 

hijos. Ello noequitativamente entre mis 
quiere decir que Rahim no salga 
beneficiado» porque ya tiene una fortuna
> su nombre.

“RAHIM-EL-HUSSEINI SE 
CONVIRTIO EN MULTIMILLONARIO 
nada mas NACER”, AFIRMA 
UNO DE LOS ABOGADOS DE 
karim aga khan.___________ _

Efectivamente, Rahim-el-Husseini, en 
i^zón de su puesto de sucesor de Karim 
Aga Khan como “dios viviente” del 
pueblo ismaelita, tendrá una fortuna muy 
superior a fa dp sus hermanos, como muy 
bien dice su^padre. Afirma uno de los 
abogados de Karim Aga Khan: 
“Rahim el-Husseini se convirtió en 
'Multimillonario nada más nacer. Los 
fieles ismaelitas de todo el mundo le 
enviaron cuantiosos regalos cuando nació, 
unos en dinero y otros en propiedades. 
Mrim Aga Khan es descendiente por 
linea directa del profeta Mahoma y, por 
fento, jefe espiritual del pueblo ismaelita. 
Rehim, al ser su sucesor legal, está en un 
pleno similar ai de su padre, con todos los 
privilegios de su progenitor. Pero, aparte 

: u® lo que ya tiene y de lo que heredará el 
^fe de mañana, Rahim recibirá de su 
bisabuela la Begum Yvette Labrousse una 

portantísima herencia cuya cuantía
•Monetaria se desconoce”.

Los súbditos de Karim Aga Khan se 
Mellan desparramados por todo el mundo.

ismaelitas en Jordania, el Pakistán, 
Cibia, India, Egipto, Líbano, Africa

Oriental, Japón, Estados Unidos, China^ 
Canadá y Marruecos. Todos ellos 
obedecen sumisamente a su jefe 
espiritual, en el que ven la fiel 
representación del orofeta Mahoma. 
“SALIMA ES LA MUJER DE 
MIS SUEÑOS”

En múltiples ocasiones se habló de las 
presuntas desavenencias conyugales entre 
Karim Aga Khan y Salima. Sin embargo, 
la verdad, es oue todo marcha a la 
perfección entre éllos. Salima dice de su 
marido:

“Es un hombre bueno e inteligente al 
que adoro. Entre nosotros las cosas 
siempre han transcurrido por un camino 
de felicidad. Núnca ha habido problemas. 
El confía en mí y yo confío en él, por eso 
todo va magníficamente bien”.

Por su parte Karim declara: 
“Salima es la mujer de mis sueños. 

Entre nosotros ha habido desde siempre 
un cúmulo de sinceridades que han 
labrado nuestra dicna. Por eso somos 
felices y entre nosotros no hay 
malentendidos. Un filósofo manifesto en 
una ocasión que el amor era la esencia 
principal de la vida y yo estoy 
completamente de acuerdo. Mi esencia es, 
desde luego, Salima”

La joven y hermosa Begum es una 
mujer de ideas claras. Cuando habla de su 
marido lo hace con respeto y firmezc: 
“Karim y yo somos dichosos porque nos 
amamos, nos respetamos... y nos 
comprendemos”.

Y al hablar de la familia Salima 
declara: “En estos tiempos modernos la 
idea de la familia se ha ido desvaneciendo, 
por una serie de circunstancias en las que 
la excesiva libertad y la marginación de 
las ideas éticas han tenido la culpa. La 
familia es el más importante pilar de la 
sociedad, el día que este pilar se 
desmorone el mundo no tendrá razón de 
ser”
“LA FINCA DE KARIM AGA __ 
KHAN VIGILADA POR
Y SISTEMAS ELECTRONICOS DE
ALARMAR_______________________

Sin embargo, dentro de las felicidades 
que parecen circundar la vida de Karim y 
Mlima, hay los naturales sobresaltos, 
temores y peligros. A nadie se le escapa 
que Karim es amenazado por la oposición 
ismaelita. Por ello la finca está vigilada 
día y noche por perros, circuitos cerrados 
de TV, guardias armados y sistemas 
electrónicos de alarma. Una doncella de la 
Begum -manifestaba hace algún tiempo:
“En más de una ocasión hubo amenazas 
contra la vida de Karim Aga Khan, pero 
también del Príncipe Rahim. Para 

nosotras hubo noches de temor, de 
insomnio, de deseos de escapar... Pero, 
felizmente, las cosas transcurren ahora 
dentro de un clima de normalidad. Karim
Aaa Khan tiene en esxos momentos un 
buen plantel de detectives privados que 
vigilan constantemente su familia. Día y 
íoche. Ello no es óbice para que.

naturalmente, Karirn Aga Khan y Salima 
sientan algún temor de que a sus hijos les 
ocurra algo”.

Desde Porto Rotondo (Cerdeña) 
GIOVANNA ALESSIO 
(Servicios especiales de EFE)

JOYERIA-RELOJERIA 
JOYERO ARTESANO

ARTICULOS PARA REGALO

LES FELICÍTA LAS PASCUAS Y AÑO NUEVO

Marcial, 10 - Telóf. 2137 06

LA ALGARADA 
ESPIRITUAL

Gabriel García Badell

LA MUERTE
DE CRISTO 
NARRADA t» 

PRIMtKA KtKSUNA

/4 /a ver)ta .en todas las librerías

fl,E/Z3A2-17
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FABRICACION PROPIA
Teléfono 33 61 71

ZARAGOZA.W

Comercial de ‘telefonía Hitíeríor

SE^/ETA 
l!\JDUSTRI AL S A

ae/23:í±ZZí£Í

aron
A. EI. José Antonio Jiménez

BOLSOS

ESO HUE

¡uCLIENTESFELICITA A SUS
Y AMIGOS EN ESTAS FIESTAS

Tren de lavado
TAJADA Hnos

DECOMB Fiom,

NOVEDADES DELICIAS

Teléfono 33 61 71Avda. Navarra, 32

semeja

Aparcamiento gratuito 
PARKING Merca-Delicias

Avda. Madrid, 122 — Teléfono 33-05-28
APARCAMIENTO PARA CLIENTES EN ARIAS. 1

Centrales Automáticas 
Intercomunicadores 
Señalización para 
Clinicas y Hoteles 
Porteros Eléctricos 
Megafonia

Avda. de Navarra, 29
Teléfono 33 73 74

ZARA60ZA-10 Avda. de Madrid, 78 y 80 TW.333628- ZARAGOZA

COMUNIDADES DE VECINOS
Consulten sobre ORNAMENTACION COMPLETA de W 
y escale». PRESUPUESTOS ADAPTADOS a sus poWblU<U“*_ 
Amplio surtido en Jardineras de piedra artificial, 
coneras, etc. Novedad de plantas artUldalea j graa surodo . 
lamparas, apliques, plafones, cuadro y murales a su eiecc‘v"

Avdo. Modrid, ’35 - 137 ¡Golerios Merco-Delicios) 
Telefeno 31 21 53 ZARAGOZA-10

en este sector

y un próspero y venturoso 
año1978
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AVENIDA NAVARRA
A VENIDA MADRID SU TRAJE CEREMONIA CON 

ESTILO Y LINEA ACTUAL, 
EN 4 DIAS SE LO HARA

Desea a sus clientes y amigos 
unas muy felices fies/as

les invita a visitar sus exposiciones 
de mobiliario de oficina y complementos

SQSTRERin

Avda Navarra, 32

grandes surtidos 
PARA LA AGRICULTURA, 
JARDINERIA Y PLAYA.

TOLDOS PARA 
CAMIONES. TRACTORES. 

FURGONETAS.

SERRANO

Avenida de Madrid, 99 
Teléfono 33 34 55 
ZARAGOZA

se
Ayer hab 

preocupant 
perjudica al Real 

"menores’. AIgu 
¡ugadores del D 
Percibido sus em 
Noviembre, entn 
también cunde 
chavales, juvenile 
horade manifest 
atención de la j 
K-Nema como i 

e esta influe 
en plantilla, pen: 
podría repercutí 
primer equipo.

En el transcu t 
el club, y en é 
momento de agí 
para "frenar" I 
Obrascón, se m 
Bulgaria para "c 
Aragón, según i 
resolverse de ui 
momento al mei

Avda. Navarra, 41-43 
Teift. 33 33 2» Y 34 3930

incas

33 8« 88 - ZAHAQOZA-1O

ARTICULOS
VIAJE

BERM
GARAJE Y TALLERES

AVDA, NAVARRA, 26
ZARAGOZA

Desea unas muy Felices Fiestas a 
todos sus colaboradores y clientes

Está a su disposición en sus extensas 
exposiciones de cliclomotores PUMA y CROSS, 

scooters LAMBRETTA y bicicletas.

los comerciantes
e industriales

le desean una feliz
Navidad

haga sus compras
Navideñas

COLOR
HI-FI - TV COLOR

AIRE ACONDICIONADO

VENTAS Y ALQUILERES DE PISOS Y LOCALES 
SOLARES - RUSTICAS Y URBANAS 
TRASPASOS - VALORAaONES - TASACIONES

ANTONIO BLANCO felicita a sus 
clientes y amigos en estas fiestas

Avda. Madrid, 99

veces 
opinic 

un comentí 
tema tan ai 
día por ejei 
de la Ciuda 
Aragón.

Ibamos 
extensión, 
dar ocasión 
tome en 
itiundo del 
Hasta lo 
ebrasan. 
caso es qui 
tapete en 
Aragón. L 
zaragocista 
Zaragoza, 
Hubo algt 

criterio, pi 
i^so, ha s 
acertado । 
decirse qi 
Ciudad Di 
adad.Ya lli

Ensegui 
efagonesisi 
Colores sii 
surgieron I 
ti bien na 
considerar 
aragonesis 
dieron el e 
primera d
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^PosiolB iafíiBuiBia 
se la ensis ecBBáaáea

No habrá embargo

i CON 
’UAL, 
IRA

Ayer hablábamos entre otras cosas, de la 
oreocupante situación económica que hoy tanto 
.indica al Real Zaragoza, vista a escala de sus secciones 

H^^onores” Algunos atletas han cambiado de club, los 
'^ÍLres del Deportivo Aragón se dice que no han 

Trihido sus emolumentos correspondientes al mes de 
Cembre, entre los técnicos de la Qudad Deportiva 
Sién cunde el malestar, lógico malestar, y los 

^Svales Juveniles e infantiles, tampoco se recatan a la 
hArade manifestar sus opiniones al respecto. La maxima 
¡ínción de la junta directiva^ tan preocupada por d 
n oblema como ellos, claro esta, se centra en evitar que 
Mue esta influencia económica hasta los profesionales 
n Diantilla. pensando, y además pensando bien, en que 

podría repercutir en el rendimiento y clasificación del 
primer equipo.

rosa Los millones siempre serán millones y no crecen

En el transcurso de esta misma semana hemos visitado 
ddub y en él pudimos captar sin gran esfuerzo el 
moniento ae aguda crisis que se vive. Se buscan fo^rmulas 
m 'Trenar” la ofensiva de la empresa consMictora 
Obrascón, se monta el partido contra los Sÿ 23 de 
Bulgaria para "complacer” a los jugadores ^el Deportivo 
Araión según me dicen, y se piensa que todo puede 
«solverse de una manera favorable; pero nosotros de 
momento al menos, no vemos el porvenir tan de color de

precisamente en los árboles.
Lo peor de todo, con ser muy grave lo que ya esta 

ocurriendo, es que los vientos de esta crisis económica 
salpiquen a los jugadores del primer equipo, al fin y al 
cabo profesionales del balón y cuyas familias, en mayor 
parte viven de él, mermando su rendimiento in 
crescendo” y boicoteando el ascenso a la Division de 
Honor que todos deseamos y esperamos. El aficionado, 
mientras tanto, jura y perjura que no entiende lo que 
haya podido ocurrir en el seno del Real Zaragoza, para 
pasar de una situación casi boyante a la bancarrota que 
hoy amenaza con destruirnos.

Nosotros tratamos a veces de explicar en la tertulia 
muchas cosas, para ellos totalmente inexplicables, pero 
continúan sin entender un cambio tan radical, que 
además ha sobrevenido en un plazo tan breve de tiempo. 
Las cuentas del club pueden estar muy claras, podrían 
analizarse a través de la limpieza de un cristal, pero este 
giro de ciento ochenta grados es muy dificil de explicar y 
de entender. Al forofo le preocupa únicamente que el 
Zaeagoza continúe en su linea ascendente y consiga su 
meta, pero al aficionado normal, a la persona sensata y 
sincera, también le preocupa, y no poco, este 
derrumbamiento económico. E:n fin, lo que sea sonara.

Gloria ARIAS.

OBRASCON Y 
EL ZARAGOZA 
LLEGARON A 
UN ACUERDO

En relación con el problema surgido entre la empresa 
constructora "Obrascón" y el Real Zaragoza; hemos 
recibido un escrito de la junta directiva de nuestro 
primer club que dice así:

"En la reunión celebrada con representantes del Real 
Zaragoza C. D. y la Sociedad Constructora Obrascón, S. A. 
se ha llegado a los siguientes acuerdos;

Primero.— Dar por resueltas las primeras diferencias 
económicas existentes entre ambas entidades.

Segundo.— Que por técnicos de ambas partes, se 
establezca el saldo definitivo de la ampliación del capnpo 
municipal de La Romareda.

Tercero.— Que a la vista del saldo resultante, 
debidamente aprobado por ambas partes, se establezca 
de común acuerdo la fol-mula definitiva de pago.

Cuarto.— Por parte del Real Zaragoza C. D. se hace 
patente la manifestación de la buena disposición mos
trada por la Empresa Constructora Obrascón, S. A. para 
la solución de esta polémica cuestión "
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Aveces en las conversaciones surgen 
opiniones que no resisten dedicarles de 
un comentario. Sobre todo si se trata de un 

tema tan apasionado como el fútbol. El otro 
día por ejemplo, salió a colación el problema 
de la Ciudad Deportiva y pot extensión el del 
Aragón.

Ibamos a escribir en lugar de la palabra 
extensión, degeneración, pero no queremos 
dar ocasión a ningún mal intencionado que la 
fume en sentido peyorativo que en este 
mundo del balón los hay de todas las especies, 
í^asta los que en lugar de socarrar, 
abrasan. Y vamos ya derecho al asunto. El 
caso es que como les decimos se puso sobre el 
Iapete en la reunión una discursión sobre el 
Aragón. Un peñista sostenía, que el filial 
^aragocista solamente le había producido al 
taragoza, dolores de cabeza y de bolsillo, 
^irbo algún otro que participó del mismo 

criterio, pero matizando, que la culpa en tal 
•^0, ha sido de sus mentores por no haber 
acertado con la dirección deseada. Quiere 
decirse que salvaguardando por supuesto la 
Ciudad Deportiva por su manifiesta menor 
®dad .Ya llegarán-decfa-los frutos.

inseguida salió a la palestra un ^cerrimo 
aragonesista, defendiéndolo, no solamente sus 
colores sino los frutos que había dado. Y 
surgieron los nombres de,Fontela e Izcoa, que 
a* bien nacidos en otra región, se les puede 
considerar futbolísticamente aragoneses. Y 
aragonesistas, puesto que en nuestro filial 
dieron el estirón que les permitió dar et salto a 
primera división. No nos olvidemos de los

Planas I y Chirri jugadores ambos de los más 
calificados que ha dado nuestra tierra.

Desmenuzando juicios y argumentos, 
alguien jugó la siguiente baza mas que 
importante decisiva^Vosotros os olvidáis sin 
duda de un detalle muy significativo. Estáis 
asegurando que el filial zaragocista ha sido 
siempre una seria carga económica para el 
Zaragoza. Y yo no estoy, no puedo estar 
conforme de ninguna manera. Y siguió 
defendido su teroría.

¿Cuánto hubieran dado de Violeta y Javier 
Planas conjuntamente si se hubiera puesto a la 
venta en su época dorada? Les estarnos 
hablando de cuando ambos cubrían 
brillantemente su época internacional. Tanto 
uno como otro, eran apetecidos por los dits 
más poderosos y calificados. Concretamente 
Violeta lo apetecía el Madrid y Planas el 
Barcelona pero el Zaragoza no quiso en 
ningún momento desprenderse de ellos.

Hay que reconocer que el argumento no 
puede estar esgrimido más a punto. Solamante 
lo que hubieran pagado^ por estos dos 
jugadores aragoneses habría bastado para 
amortizar los gastos aragonesistas de toda la 
historia. Por que si por Diarte pagó el 
Valencia sesenta millones contantes y 
sonantes, iqué hubieran pagado por Violeta y 
Planas en su mejor época internacional? Ya 
sabemos que eran otros tiempos. Pero 
indudablemente, habrían costado una 

verdadera fortuna.

Antonio SARRIA

VN equipo de Segunda 
Division “B” tenemos en 
liza, el Huesca, y siete, ni mis ni 

menos que siete, en . Tercera. 
Son ellos: Deportivo Aragón^ 
Huesca "B”, Sabiñanigo y 
Sariñena, en el Grupo II; Endesa 
cL&i A-ndor ra. y ..^Atlético de 
Woftzon, eú-dTííj y Almazan en 
el IV . Pero también 
consideramos como nuestro, 
acaso por la proximidad 
geográfica y los la^s que 
existen de simpatía recíproca, al 
Tudelano de Rosendo 
Hernández. Gan brevedad, con 
suma brevedad, vamos a resumir 
las trayectorias de estos nuevos 
equipos, cuando el torneo va a 
llegar al Ecuador, cuando 
solamente falta una jornada de 
Liga para que termine la primera 
vuelta.

El Huesca de' Luis Costa 
comenzó fulgurante y seguro de 
sí mismo, poco menos que 
imparable. Se incrusto en el 
grupito de cabeza y nos 
permitió concebir las máximas 
esperanzas respecto a su futuro. 
Poco a poco fue perdiendo gas, 
sin que logremos adivinar las 
causas, y últimamente, al 
parecer, ha enfiado en bache, 
quizá en el clasico bache que 
suelen atravesar casi todos los 
equipos del mundo, del que 
esperamos y deseamos 
sinceramente, que consiga 
evadirse cuanto antes. El Huesca 
tiene en plantilla jugadores de 
auténtica categoría, inclino 
algunos que hoy estarían 
actuando en el Real Zaragoza^ y 
Luis Costa continua 
pareciéiidonos un buen 
entrenador. Así, pues, ánimo y 
que no se diga...

El Tudelano también entro 
en barrena, hace de ésto 
bastantes jornadas, figurando 
hoy mismo el antepenúltimo y 

i con cinco negativos. Su máxima 
aspiración, debe centrarse en 
evitar el descenso de categoría^ 
objetivo que pensamos Podra 
conseguir. Que así sea. El 
Deportivo Aragón, quinta 
posición de su grupo y con 
cinco positivos, continua 
manteniendo sus legítimas 

I aspiraciones de ascender, 
I aunque pensamos que lo suyo es 
I la forja de valores y que de éstos 
I puede ya ofrecer varios al Real 
I Zaragoza. Manolo Villanova 
I tiene con el actual filial 
I zaragocista un motivo muy 
I valioso para poder lucirse, o 
I bien para «{uedar sumido en el 
I anonimato. Lsto ya «lejiende de 
I él en buena parte y también 
I de que la bolita entre o no en 
I los portales enemigos.
I Huesea “B”, «-on tres

Sabiñánigo, con cinco, se han 
inclinado hacia el abismo de los 
últimos lugares, y su posición, 
con visión de futuro, _ no se 
presenta muy hdagüeña que 
digamos. Marcha bien el Endesa 
de Andorra en el grupo III, con 
tres positivos avalados por su 
excelente forma, que acreditan 
la buena mano de redro 
Lasher as como entrenador. Pero 
ya no podemos decir otro tanto 
del Atlético de Monzon, 
clasificado en décimo septima 
posición y con tres negativos.

Hubo relevo de mister en el 
conjunto montisonensc, Gil 
Sevilla dejó su puesto a José 
Ramón Oriol, pero la 
trayectoria del cuadro oscen^ 
continúa en acusado declive. Y 
el Almazán, para terminar el 
comentario, les diremos que 
marcha por el centro de la tabla, 
limpio de polvo y paja su 
casUlero del más y del menos, 
pareciéndonos muy meritoria su 
clasificación.

Enrique PEYRONA

LA COPA DEL REY
MADRID 23 (Logos).- Tres partidos de vuelta de la Copa del 

Rey « dl.iut.ron ayer .n lo. que .. produjeron lo.
siguientes resultados: n-r i

Real Madrid, 5 - Racing de Santander, 1
Granada, 5 - Real Unión, 1
p:?,’"l°a'’.?i.¿len;.“7¿nda .e ola.l.lcaron Real Madrid. Granada y 

Español, éste último por penaltys transformados.

GOLF: MANDA BALLESTEROS

PALMA DE MALLORCA, 23 (Alfil).- En el torneo de 
preinauguración de un nuevo campo de golf “’"uíl"
Severiano Ballesteros figura en primera posición de la taPia 
Individual.

RONNIE ALLEN A HACER LAS AFRICAS

LONDRES, 23 (Alfil).— El antiguo entrenador del At. Bilbao 
Ronnie Alien ha fichado como entronadorde la selección naciona e 
Arabia Saudi. El contrato estipula una remuneración para el 
manager inglés de unos 15 millones do pesetas por dieciséis meses.

ESQUI; FERNANDEZ OCHOA, DECIMO
PARIS 23 (Alfil).— Juan Manuel Fernández ocho a se clasificó 

décimo en el descenso de los Alpes disputado ayer y que fue ganado 
por el italiano Plero Grosso.

AGOSTINI SE PASA A LOS BOLIDOS

ROMA, 23 (Alfil).— El excampeón mundial do motoclcllimo 
Giacomo Agostini ha anunciado definitivamente su retirada de las 
motos para dedicarse al automovilismo.

PREOCUPA LA FALTA DE NIEVE____________ _
BARCELONA. 23 (Alfil).- La falta de nieve sigue preocupando 

en los medios del deporte del esquí por v los
práctica de este deporte en las estaciones invernales catalanas y o 
torneos programados. ____

"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a íjue se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada^______ _
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CARTELERA
llATENCION AL NUEVO HORARIOtl

TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Hoy presenta
ción Compañía de Comedias 
Tony Soler-Eloy Herrera. 
7,15 y 10,45. Estreno: El so
cavón, de Eloy Herrera. ¡Dos 
horas de carcajadas!

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 
10. (Mayores 18). 2.® sema
na: If... (Subtitulada). Un 
film de Lindsay Anderson, 
con Malcolm McDowell, Ch
ristie Noomen.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). Malas calles. 
Un film de Martin Scorsese, 
con Robert de Niro.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Confesiones de un 
instructor. Robin Askwith, 
Anthony Booth.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). 4.* semana: Una 
miyer de la vida. Eastman
color. (Subtitúlada). Silvia 
Krystel, Joé Dallesandro.

COLISEO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18), 3.* semana: Sexo 
loco. Laura Antonelli, Gian
carlo Gian^iini. Füm de Diño 
Risl.

COSO. - 4-6-8-10. (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 5.* semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

DON QUIJOTE. - 5 7,15 y 
9,45. (Todos públicos). Abis
mo. Cinemascope-Technico
lor. Robert Shaw, Jacqueline 
Bisset.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Las aventuras de 
Flesh Gordon. Metrocolor. 
Jason Williams, Suzañne 
Fields.

EUSEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El rqjo en los labios. 
Eastmancolor. (Subtitulada). 
Delphine Seyríg, Andrea 
Rau.

FLETA. - 5-7,15 y 9,45. (To
dos públicos). Montaña rusa. 
Panavisión-Technicolor, sis
tema de sonido Sensurround. 
George Segal, Richard Wid- 
mark.

GOTA. - 4,45-7,15 y 9,45. 
(Mayores 14 años y menores 
acompañados). New York, 
New York. Robert de Nifo, 
Liza Minnelli.

MOLA. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Los rescatadores. £1 
último gran dibujo animado 
de Walt Disney. Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). 3." semana: Locura 
americana. Technicolor.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos’públicos). La guerra 
de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill. Harrison Ford

REX. — 5-7,15 y 9,45. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). El puente de 
Cassandra. Technicolor. 
Sofía Loren, Richard Harris.

RIALTO. - 4,15, 7 y 10 (Todos 
públicos). Dersu Usala. Os
car 1976 a la mejor película 
de habla no inglesa. Corto: 
Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Todos 
públicos). Cuarta y última 
f)eljcula del ciclo homenaje a 
os hermanos Marx. Los her

manos Marx en el Oeste.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La promesa. East- 
mancolor. Carmen Sevilla, 
Antonio Ferrandis.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Me siento extraña. 
Eastmancolor. Rocío Dúrcal, 
Bárbara Rey.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). La gran aventura de 
Robín y Marian. Sean Con
nery, Audrey Hepburn, Ri
chard Harris.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). El libro del 
buen amor. Patxi Andion, 
Blanca Estrada.

MADRID. - SALA-2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Abortar en 
Londres. Eastmancolor. Con
suelo Ferrara, Pedro Mari 
Sánchez.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). La carrera de la muerte 
del año 2000. Sylvester Sta
llone, David Carradine.

OLIVER. - '5-7-9 (Mayores 
18). Mi prima camal. Susan 
Player, Rosalba Neri.

PARIS. - 4-6-8-10. (Todos pú
blicos). 8.® semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 4,30-7-9,30 (Todos pú
blicos). 20.000 leguas de via
je submarino. Kirk Doùglas, 
James Mason. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Mi mujer es muy decen
te, dentro de lo que cabe. 
Eastmancolor. Conchita Ve- 
lasco, José Sacristán.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La violación. 
Simón Andreu, Mary Fran
cis.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Mi hija Hildegart. 
Amparo Soler Leal.

JULIETTE 
GRECO, 

INDEMNIZADA
POR LA
REVISTA 

“MINUTE”
PARIS, 23 (Efe).- El 

director del semanario "Minute” 
Jean Boizeau, y el periodista 
Richard de L’Esparda, han sido 
condenados a pagar una multa 
de 1.200 francos cada uno por 
difamaciones contra la cantante 
francesa Juliette Greco. Y a 
indemnizar a ésta con 2.000 
francos (34.000 pesetas).

Un artfculo aparecido el 
pasado mes de enero en el 
semanario sensacionalista (de 
derechas) “Minute” afirmaba 
que la cantante se había negado 
a asistir a una sesión de gala en 
apoyo a los huelguistas de la 
televisión, cuando le habían 
dicho que tenía que cantar 
gratuitamente.

Juliette Greco ha atacado a la 
revista en difamación, y ha 
podido probar, que en tai 
ocasión tenía un compromiso en 
Italia, pero que en numerosas 
ocasiones antes ha participado 
en galas de beneficiencia.

PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY
Tarde, 7,15 - Noche, 10,45

COMPAÑIA DE 
COMEDIAS

TDNÏ SOLER 
[L0Ï PERRERA 

con el ESTRENO

El 
SOCAVON

de ELOY HERRERA 
con

MAITE CALZADA 
ARTURO SERRANO 
MARCIAL IGLESIAS 

¡ACTUAL! 
¡INTERESANTE! 

¡DIVERTIDA!

¡UN GRAN 
EXITO

GRAN 
ACTUACION 

J.M.lflbardeta-Pepe Bros 
Ï 

Micky Mouse Jozz Bond
NUEVO HORARIO: Martes 11 noche y de miércoles 
a domingo de 7 tarde hasta la madrugada.

DE RISA!

PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 SENECA

GRAWER CLUB

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a /1 madrugada, vuelve a su 
ambi< ntc.

DKÿFCES DE .SL BODA, BAILE 
E\ CHARLESTON. Extraorina- 
riarnente reformada. Direcci¿>n y 
lelcfono: :196952

lo!- actuale*. \ conozca los futuros, 
Majanilo a--travc« <le la música. La-

\( E\ A DISTINTA. ALT! AL. 
El mejor sonido con la música del 
momento, ^a se dice “Esoe.*. Sé
neca > su ambiente*’ 1. \ KIP ."i

\oche de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumicicHi incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Sienrpre las mejores 
atracciones internacionales. 1 L.A 
CANCELA DE ORO MI SICAL.

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVIT AMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). .Abier
to jueves y viernes noche. Sábado 
tarde ÿ noçhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

Cómodo. [MTsonal y . diferente.

Elegante. .Selecto. Distinto T>a 
iliferrnnia es su ambiénte” San 
Ignacio di- Lovola, 13, Tfléfono 
214856

CADA TARDE.

ADA N OCR

DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK CLUB

La música más originid y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 dc Ta 
madrugada. Centro ciudad. Inde- 
pendencia,'*19. Tcl. 214864

Reunite y juventud en un an* 
biente distinto. Recientemente, 
inaugurado: en Sail Jumi de la 
Cruz, 28.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que twteo 
desea. Liñin, 8 (detrás <íe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Teie- 
fono:291J^6_____ _____ _

IGUANA

juventud^ ritmos, diversión.
dos jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217652
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PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

22,45
Despedida y cierre.

19,30 
Pop-grama

20,30 
Horizontes

21,15 
Redacción

noche Incluye 
''Opinión pública'*

espcctacmlos

F

¡S

SU SANTIDAD PABLO VI

tía-

ladre Védm-

su casita, 
aventuras 
FELICl-

“Primera 
ofrecerá la 
Me rv y n

sesión” nos 
película de 
le Roy :

asi

Elizabeth
Amy

i i Escribe: JAVIER i I

y bien, ya estamos en Navidad, Y con la Navidad la progra
mación extraordinaria de TV E^ que tiene mucho de prolongaciori y 
actuaciones de los de siempre, pero de lo otro, de extraordinario, 
de eso nada de nada. Quizás sea la noche ide mañana la más seña
lada para las realizaciones y lucimientos de los "maestros" de la 
"tele".

Y es que no sé yo, si es que todos se matan por buscarse su 
"especial Nochebuena" o qué es lo que pasa, el caso es que hasta 
tos payasos tienen su programa ampliado y Fernando G. de la 
Vega y Pascual Cervera, que no es tan conocido, pero que va y se 
hace eso que se llama: "Noche sin fronteras". Dice que cuenta 
la historia de la música del último siglo, con sus mitos y 
más importantes, desde Maurice Chevallier a Elvis; desde Edith 
Piaf a Rodolfo Valentino o Rita Hayworth.

Vamos, que aqu í cada uno se pone "su granito de arena que 
le es devuelto con creces. Y todo por un 
bueno de una hora poco más o menos, porque la Nocheuieia 
lAy esa! No hay quién la toque. La
Utarov V compañía, (véanse azafatas, presentadoras, ballets, 
cantantes, etc.) Cosas m ías.

1 ■CIRCO DE NOCHEBUENA

iVaya cómo están los _ 
pasillos del Prado en 
Navidades! . Que si un 
bailarín del Lazarov que 
se pierde, que si un extra, 
que ha ido para pegarse 
un par de tortas, cambia 
de idea y se vuelve al 
pueblo. Los que no 
cambian de idea y siguen 
en lo suyo son los 
Payasos de la "tele". Ya 
saben, payasos no hay 
más que tres, (ahora 
cuatro): Gaby, Fofito, 
Miliki y también 
Milikito. Y es el primero, 
como siempre el que 
habla de su "Circo de 
Nochebuena", que es el 
especial particular de los 
payasos para estas fiestas 
"Empieza el p^'ograma en 
el circo, donde estamos 
siempre, y presentamos 
un espectáculo 
moderno". También nos 
podríamos preguntar, si 
habrá en el especial las 
famosas "aventuras de

Además de estas | 
aventuras, por los pasillos I 
del Prado se hablaba de | 
grandes figuras del circo | 
mundial, que ahora se j 
paseaban por dicho lugar. | 
“Es un espectáculo | 
bonito y lleno de | 
emociones; por ejemplo g 
un número de fieras está | 
realizado de tal manera g 
que parece que las fieras ¿ 
estén sueltas, no se ve la j 
jaula". Pues cuidaremos | 
todos; no sea que las । 
fieras se nos coman los , 
turrones, que para eso j 

está la cosa. j
Termina Gaby; "Para ’ 

nosotros es una gran j 
alegría trabajar en 
Nochebuena, porque es 
como si nuestra familia 
se aumentase a toda 
España". Y a mí me 
parece muy bien que 
todos estemos con 
nuestros payasos en 
Nochebuena y, sobre 
todo, cuando los payasos 
están comie'ndose los

los payasos". Gaby lo 
confirma: “Hemos 
realizado un programa a 
base de pequeñas 
historias, divididas en

I tres partes, ya que cada 
una de ellas tiene un 
desenlace. Las tres se irán 
entremezclando". Al

I final ya veremos quien se ; 
I aclara.

turrones en 
viendo sus 
navideñas. 
DADES.

Eros
end
miércoles
3.

:ia8. Noche 
las 3 de la 
ludad. Inde- 
4804

en un
ícientemente. 

Tumi dr **

y reseñado 
> que ústeo 
B de telefo- 
Paúll Tele-

UZ TAYLOR

No creo que haya que 
Mbundar demasiado en el 
tema de la película» 
•oh radam en te conocida 

casi todos, de

Andrew Soit, Sara 
Mason y Viet 
Heennan.

I Navidad. Cada «na deUr 
cuatro hijas íágue ' 
camino diatintoK'!»^' 
mayor

companíadeau tH y
«na gnu» afición: una 

’b « ‘ Ja
tercera es la beUeza y el 
egoísmo; la pequeña es 
tímida y enteriza, que 
ama la múincai^

La película ba gozado 
siempre de üu gran. éxito, 

como la novela

En la programación de 
esta noche tan sólo 
reseñaremos el “Un, dos, 
tres”, por la Primera 
Cadena y por UHF: 
‘‘Pop-grama ’’, 
‘‘Horizontes’’ y 
‘‘Redacción de noche”. 
Pasamos por tanto a 
comentar la programa
ción de mañana, sábado, 
con carácter extraordina
rio. La sobremesa no 
nos deparará ninguna 
novedad: ‘‘El recreo” y 
‘‘Brújula” precederán a 
las ‘‘Noticias del sábado” 
Despues “Miguel el 
travieso” con el episodio: 
“La gran limpieza , en 
Katthult”.

Ï, 
or

cuando
popularidad que alcanzó 
en su» primera» ediciones 
hizo que se realizaran 
algunas versíone» 
teatrales. En ui» de ellas:

La» cuatro hermanitas” 
ñ hizo farno»» por «t 
interpretación Katherine 
Hepburn 'Laa 
prolagottiata» del 

e we nt o'*
modistilla»'' son (de4^ 
mayor a,, menor): Janet 
Leigh Meg 
Allyson. "Jo 
Taylor»

deacon o ste* n e>
^Wvyn le Roy. Ea nn arguinento le» daremo» 
film de nacionalidad wn adelanto: cuatro 
norteamericana. El hermana®, cuyo padreha

' aiSpmento está basado »do llamado a fUaa ch ía

ÿAîcott y el guión e» d© son invit«d9«

intervienen: 
tawford» Rossáno 
y Maty Astnr\ CU

“Mujercitas”, Más tarde, 
desde el Pabellón 
Deportivo del Real 
Madrid, retransmisión del 
partido de baloncesto 
correspondiente a la 
Copa de Navidad, entre 
los equipos del Real 
Madrid y el Sporting de 
Uruguay.
A partir de'’entonces 
empieza la programación 
extraordinaria de 
Nochebuena. En primer 
lugar” Noches sin 
frontera’’, ( q ti e 
comentaremos aparte); 
“Tiempo de Navidad”, 
que es un programa 
especial, realizado por

13,15
Car.ta de ajuste 

"La historia del 
soldado"

13,30
Apertura y 

presentación

13,35
Viejas tierras, 

voces nuevas 
"Salamanca"

14,00
Programa regional 

simultaneo
14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
Sesión^de tarde 

"El magnífico Tony 
Carreras" 1968

17,15
24 imágenes 

por sejundo.
18,30
Un globo, dos 

globos, tres globos 
La semana

20,10
M á s - m B n o s 

Programa económico 
dirigido por Luis 
Angel de la Viuda

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición
21,05
Un, dos, tres...

Programa concurso 
22,45
Ultima hora 
Despedida y 

cierre

18,30
Carta de ajuste 

"Bill Haley "

19.00
Presentación y 

avances

19.01
Avance informa

tivo

19.05
Revista de toros

Fernando G. de la Vega. 
Mientras, el UHF ofrece 
su programación 
habitual: “Mundo 
deporte’’ “Doña 
Bárbara”, con el capitulo 
numero 11” y ‘‘Las 
reglas del juego”, que 
tratará de ‘‘La 
economía ”.

La noche es aún mas 
propicia para las 
variaciones y asi el Unr 
sustituye ‘‘La clave”, por 
“Opera” I due Fosean, 
de Verdi y después: 
“Teatro estudio”, con la

obra: “Sócrates”, de 
Enrique Llovet.

Por su parte, el Primer 
Programa ofrecerá: 
‘‘Circo de Nochebuena”, 
presentado por los 
populares payasos de la 
“tele”: “Música de 
Navidad del mundo 
entero”, que nos ofrecerá 
música de todos los 
países, en colaboración 
con la BBC, FR, ZDF y 
Sccedy de EEUU. Casi a 
las doce,’ ddesde Roma: 
‘‘Misa del Galló” oficiada 
por S.S. Pablo VI.
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ríMO

Rápida 
colocación

LE CAYO EL "GORDO"

5000^2

PUNTA 
de LANZA

La delincuencia 
en las calles

i que no decimos “La 
uencia en las calles 

zaragozanas" porque el fenómeno se 
repite con tintes más o menos 
preocupantes en todas las ciudades 
españolas. Pero lo cierto es que, a 
nosotros, nos preocupa nuestra 
parcela, nuestra convivencia, nuestras 
tiendas, nuestros convecinos...

Y lo cierto es que las pandillas de 
aprendices de delincuentes, o de 
ladrones profesionales cometen a 
diario fechorías en todos los sectores 
de la ciudad que muchas veces ni 
siquiera se denuncian en las comisarías 
de Policía.

El caso de los joyeros zaragozanos, 
víctimas de no pocos robos y asaltos, 
pone de relieve hasta que punto llegan 
estos desmanes en el callejero 
zaragozano donde habría que volver en 
plazo breve a las fuerzas de vigilancia 
poY catíes y sectores. Y a los vigilantes 
nocturnos, por supuesto.

De no hacerse así, y si todo 
continiía en el tono “in crescendo"de 
hoy, no está lejano el día en que 
callejear por muchos sectores de 
nuestra ciudad llegue a ser una 
temeraria aventura.

ttttttttítítt

HHS

Despacho de lotería número 13 
de Madrid, donde fue distribui
do el número 34.571, premio 
gordo de Navidades. Esta vez el 
"13" no se puede decir que fue

ra infausto.

c.® Borgas (TB.® Olivar) 
Tal. 34 10 62 - Zaragoza-11

60 MILLONES para
hbhB aneaHsnHSMmM

el MINISTRO OLIAR1
LE TOCARON POR SER ACCIONISTA DE LA 
ASOCIACION MERCANTIL ESPAÑOLA
MADRID, 23 (De nuestra redacción).— La suerte es caprichosa 

y por eso "aterriza" donde menos se imagina uno, aunque 
lógicamente siempre tiene más posibilidades de cobrar mas quien 
se juega mucho dinero que quien se juega poco. Nos estemos 
refiriendo en este caso al tradicional sorteo de la Lotería de 
Navidad cuyo premio "gordo" se vendió íntegramente en Madrid.

Al ministro de Industria Alberto Oliart, le correspondieron 
nada menos que sesenta millones de pesetas y a algunos de sus 
familiares más allegados también les ha tocado unos buenos 
"pellizcos" del "gordo". El propio señor Oliart es accionista de la 
empresa Asociación Mercantil Española que va a cobrar mil 
ochocientos millones de pesetas del primer premio. Los billetes 
habían sido adquiridos en la administración número trece de la 
capital de España. Para que luego digan que el número trece trae 
mala suerte...

Al ministro señor Oliart, como decíamos antes, le han 
correspondido sesenta millones de pesetas, pero según parece su 
madre y sus tres hermanos cobrarán también cinco^ millones de 
pesetas cada uno de ellos. Según informa hoy Diario 16 , 
Alberto Aliart acudió a su escaño en el palacio de las Cortes con 
apariencia de serena tranquilidad, a pesar de que ya sabía que le 
había tocado la lotería. "Me preocupa más el problemaenérgetica 
que esto", manifestó el ministro de Industria, sin darle ninguna 
importancia a esos sesenta millones que le habían tocado en 
suerte. Luego invitó a los periodistas a unos botellines en el bar 
del Congreso.

El día de Navidad

NO HABRA FUTBOL EN LA ROMAREDA

LA EOlCION 
DE AYER DE 
ARAGON/expres

La edición de ayer de 
ARAGON/expres alcanzó 
uno de los más fuertes 
"booms" de la prensa zara
gozana. El público agotó 
rápidamente millares de 
ejemplares y un elevado nú
mero de vendedores no 
aguardaron la llegada de las 
furgonetas de reparto y acu
dieron a recoger sus paque
tes de ejemplares a nuestros 
talleres de los que ofrece
mos dos aspectos en las "fo
tos" que encabezan estas 
líneas.

ARAGON/expres agrade
ce a 1os vendedores zarago
zanos el esfuerzo que reali
zaron para que nuestro pe
riódico pudiera llegar con 
mayor rapidez a todos los 
puestos de venta de la ca
pital.

PRISION DE TORRERO
nvÂVÏDÂDËSËNÛBËRTAD I

PARA 26 RECLUSOS '
ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres).— Durante los 

últimos días 26 presos comunes de la Prisión Provincial f 
de Torrero han abandonado el centro penitenciario du- b 
rante cinco días los de la capital y siete los de fuera para 
pasar las Navidades junto con sus respectivas famiiias, 

Estos perfnisos concedidos mediante una circular de 
la Dirección de Instituciones Penitenciarias se está llevan 
do a cabo en todas las cárceles del país. No obstante 
hemos de recordar que son más de cien los reclusos que 
quedan en las cárceles de la Prisión Provincial.

Esta mañana alrededor de las 12 del mediodía en la 
puerta principal estaban estacionados^cinco vehículos de 
las fuerzas de orden público, informándonos el director 
de la Prisión que en el interior no ha ocurrido nada y que 
se están llevando a cabo algunas actuaciones normales 
cumpliente órdenes superiores.

BARCELONA: TERMINO LA HUELGA DE 
ESPECTACULOS

BARCELONA. 23 (Cifra).— Los cines barceloneses que tiene 
sesiones matinales han abierto hoy sus puertas tras la hues 
generalizada que prácticamente dejo ayer a la Ciudad Conos 
espectáculos. .

Hoy la normalidad en cines, teatros y salas de fiestas sera 
al haber decidido anoche la asamblea de trabajadores 
espectáculo volver al trabajo hoy.

El próximo lunes habrá una nueva asamblea en la qu® 
trabajadores harán una valoración de la huelga y se discutirán 
propuestas que se presenten, si para esa fecha aún conti 
detenido el director teatral Albert Boadella.

PIO CABANILLAS, CON LOS ACTORES EN HUELGA

MADRID, 23 (Cifra).— El ministro de Cultura, don 
Cabanillas Gallas, recibió a primera hora de la mañana de hoy e 
su despacho oficial, y acompañado del director general de te* 
y espectáculos, don Angel Pérez Sierra, a una representación 
actores que permanece en huelga en solidaridad con A 
Bodella, del grupo teatral ‘‘Els Joglars", que, como consecuen^ 
de la puesta en escena de la obra “La torna" en Barceloni 
procesado por la autoridad militar.

La comisión representativa de actores puso de relie 
preocupación sobre el tema, también compartida por el mim 
de Cultura. .«biJo

Los actores manifestaron su proposito de reanudar ei ir* 
decisión que será debatida en asamblea que se celebrara j 
tarde en Madrid. Asimismo reconocieron que el 4,1 
actualmene bajo la competencia de otras autoridades y fuer 
ámbito decisiorlo del Ministerio de Cultura,

La Federación Española no ha autorizado el partido Aragón-
ZA RA GOZA, 23 (A RAGON/ 

exprès).— Dicen que las desgra
cias nunca vienen solas y eso 
parece que le está ocurriendo al 
Real Zaragoza, y por tanto tam
bién a su filial el Deportivo Ara
gón, sobre todo en el aspecto 
económico. Como es sabido, 
porque se ha hecho público a 
través de los medios de difusión, 
a los jugadores del Aragón se les 
debe alguna cantidad de dinero. 
Por eso se había programado un 
encuentro amistoso para el día

25 a las doce del mediodía en 
La Romareda, con el fin de que 
la recaudación sirviera para abo
nar a los futbolistas aragonesis- 
tas las cantidades pendientes de 
pago que tienen atrasadas. El 
filial del Zaragoza, reforzado 
con algunos hombres del primer 
equipo, se iba a enfrentar a la 
selección búlgara Sub 23, pero 
la Federación Española de Fút
bol ha denegado el permiso por
que no se han cumplido los re
quisitos que están reglamenta-

dos.
Secún se nos ha informado 

esta mañana en la sede del club, 
el Zaragoza — y por tanto el 
Aragón — conocía la normativa 
vigente que exige que para que 
entre en España un equipo ex
tranjero hay que solicitar permi
so con quince días de antelación 
como mínimo. No se había 
hecho así en esta ocasión, por
que un representante de la fe
deración búlgara había asegura
do que ya tenían dicho permiso.

selección búlgara
puesto que antes de en La Ro- 
mareda iban a disputar otro 
partido en Extremadura, cosa 
que luego se ha confirmado no 
ser cierta. Por eso el día de Na
vidad no tendremos fútbol. ¿Y 
se quedarán sin cobrar los juga
dores del Aragón? Parece ser 
que no, ya que se ha hablado de 
hacer un prorrateo entre los di- 
rec tivos para en tregar can tidades 
a fondo perdido y poder abonar 
así los sueldos atrasados que se 
deben.

Vigas ;CWELA^
de hormigón 
armado.

SGCB2021


